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EN EL POLIDEPORTIVO "EL SARGAL" DE CUENCA

Bono apoya la candidatura
de Cenzano en un acto electoral

I AGRICULTURA I

A§aj21 y na Cámara de Comercio
sYentan las bases para crear .
una lonja agropecuaria
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y consigue convocar a gran cantidad d~ seguidores a pesar de la lluvia

El Correo. Un acto que parecía
iba a ser deslucido por la tor
menta que había descargado por
la tarde sobre la ciudad tuvo po
der de convocatoria y concentró
gran cantidad de seguidores de
los candidatos municipales a la
alcaldía de Cuenca del Partido
Socialista. A la cabeza de los
mismos el candidato, José Ma
nuel Martínez Cenzano a quien
arropó el hasta ahora presidente
de Castilla-La Mancha, José
Bono, quien anticipándose a las
daros y previsiones, aseguró que
había conseguido reunir a 3.200
personas en el polideportivo ''El
Sargal". .

Bono dijo sobre el tema
del AVE que.diría en Cuenca .
lo mismo'que dirá el último día
de campaña en Albacete"si me
toca decidir. van a quedar todos
contentos".
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¿Quién miente
Señor Casero?

Ala mayor gloria de la
sonrisa ''Matutano'' ¡Salve!

En la reunión mantenida el miércoles 19 de mayo con la Asociación de Síndrome
de Down adquirió públicamente unos compromisos que las Organizaciones Sin
dicales FETE-UGT, STE..cLM y CC.OO queremos cuestionar, dado que los Bo-

\

letines Oficiales del M.E.C de fechas 5 de mayo y 1 de junio contradicen, en par-
te, dichos compromisos.

Como parece haberse erigido en el portavoz de la Dirección Provincial
del MEC de Cuenca y dado que la misma Directora Provincial nos remite a
usted, aprovechamos la ocasión para plantearle unas preguntas:

* ¿Por qué no se han recogido las propuestas de no reconversión de pues
tos generalistas (primaria) en especialistas? ¿Son recortes presupuestarios? Es
evidente que sí pues con menos profesores pretenden atender todas las necesi
dades de los Centros. Si en un Centro completo es perjudicial, en los Colegios
Rurales Agrupados en nefasto. ¿Cómo pretenden que además se realicen las
sustituciones de" profesorado disminuyendo las plantillas?

* ¿Por qué se realizan modificaciones de puestos de Pedagogía Terapeúti
ca y Audición y Lenguaje, alegando una Ley de 1990 que nunca se había apli
cado? ¿Son recortes presupuestarios que abaratan las Transferencias?

* ¿Por qué planifica tan mal la dirección Provincial que, desoyendo la
Circular del 6 de noviembre de 1996 de la Dirección General de Centro, oferta
plazas en Concurso General de Traslados para en un par de años reestructurar
las con el perjuicio consiguiente para el profesorado?

* ¿Por qué no se realizaron las modificaciones en la Orden de fecha 15 de
marzo de 1999, pudiéndose haber readscrito los profesores afectados al as va
cantes producidas por jubilaciones en sus Centros, como ha ocurrido en los úl
timos años?

* ¿Puede usted explicarnos los criterios que se han seguido para modificar
los puestos de PT y AL? No se ha obtenido respuesta a las reiteradas pregun
tas de la Junta de Personal a la Dirección Provincial.

A nuestro juicio los criterios Jum de ser objetivos: número de líneas, proxi
midad, kilometraje.

No se Jum utilizado criterios de mayor omenor antigüedadpara salir despla
wdo de la localidad (en algún caso salen el de mayory el de menorantigüedad)

Tampoco será ún criterio el actual número de alumnos/as con necesú.lafJes
educativas especiales pues éste varía y no se debe movilizar al profesorado en
funci6n de este aspecto. Este criterio tampoco es el utilizado según los datos de
que disponemos (procedente de la Direcci6n Provincial).

Dejar sin atender al alumnado con dijicultadesde aprendizaje debe ser UfUl

brillante idea de esta Administraci6n. ,
y, por supuesto, nunca será un criterio favorecer a detenninadas personas

relacionadasfamiliarmente con quien en la Direcci6n Provincial ha realizado las
modificaciones.

Sindicatos FETE-UGT, STE-CLMy ce.OO.

Dios nos guarde de su llegada,
SR. de la SONRISITA MATU
TANO; mejor a las sopas-postres,
que no a las carnes. Ycom dice el
cantar "GiJindón gilindín búscate
otra siJJJJ, que en ésta me siento
yo..." Mientras tanto, silencio, que
se oye venir el pregón medio-am
biental, con desarrollo sostenido
de "hiper botánico tropical". Del
antiguo "nuestras aguas del Jú
car", se ha saltado, al "contigo"
pan y cebolla Es decir, que no sa
lirnos de las formas pronominales.

y también nos guarde del tu
tillo de los panfletos a verde-ver
dín-verdiales. Venga en nuestro
auxilio los coloretes del tinto de
verano, que ya se verá esos cuáles
charlatanes, presumiendo de va
lientes antes del primer sorbete.

- Lo mismo digo yo, que al
derrote del segundo trago ya pare
cen dueños y amos de,todas las
bodegas del Duero y Guadalqui
vir.'" (ESTO ES MERA OCU
RRENCIA DE TABERNERO).

- Que venga en nuestro favor,
y nos libre de esas tales sonrisas

crujientes de papas MATUTA
NO.- (ESTOTRO ES RESPUES
TA COMPLACIENTE DE
BUEN CLIENTE).

- Que se merienden todo el
presupuesto en cenas medioam
bientales de altatunos y atascabu
rras, y no nos tomen por imbéciles
sumisos... (ESTA ES LA OPI
NIÓN DE LA TABERNERA).

Si las estadísticas satisfacen a
todos, por qué no nos vamos tam
bién a alegrar, si donde falta la
sonrisa MATUTANO nunca pue
de haber aliño de gobierno. Lo de
más es puro cuento, como dicen
las viejas.

- y ahora que el agua nos
sobra del Júcar, sufrimos men
gua de sal y pimienta. Mírale,
qué andares... Paso, pasico de
trasero bajiJo, como elmismo no
viO de la señora ZOMBODOM·
BON...

- Fíjate, mujer, que nos
van a poner palmeras en Tie"a
Muerta y to su alredorá. Fíjate,
pa que lo sepas, que en la Cas
tilla de Albacete ya suena ,el
mismo cantar que aquí en Tra
gacete.

No hay que alarmarse por
mor de las estadísticas, que des
pués vienen las charlas-eoloquios
en base a la bendición apostólica
de la sonrisa Matutano: "Miren
ustedes señores, alegren su cara,
ese frío semblante. Al menos les
doy las buenas tarde a todos,
CONTIGO que tienes el corazón
triste. y yo no se por qué en base
a qué, que me da igual. Y yo se-

iwres, no me puedo olvidar de mi
amor a Castilla de Albacete y
Tragacete; sábelo el destino del
tiempo, o en todo caso el mismí
simo Dios. Si yo les digo que las
palmeras se plantan en Tierra
Muerla, no se lulble más, que no
les engañe el bobo de AZNAR.
Miren bien, no se olviden, que
aUi donde el agua del río va más
honda es cuando se dicen las
grandes verdades..: lA única ver·
dod "CONTIGO pan y cebolla".
Yeso está escrito en lengua es·
pa...digo, castellano-manchega.

En fin, hermanos, puesto. que
ya queda menos, un brindis y
buen trago, y a quien le guste de
empacharse de salsas mitinera y
sonrisas MATUTANOS, Dios sea
servido en enviarle buenos gloto
nes invitados a las carnes y a los
postres. Sólo de esta manera se
podrá verificar si el susodicho
amor "CONTIGO" es pura char
latanería de las viejas-reviejas al
cahuetas, vendedoras de papas fri
tas; o por el contrario, y entonces
ya habremos descubierto la autén
tica mística del fervor medioam
biental; con desarrollo sostenido
de hipor-botánicos con palmeras,
guayacos, gayubas, y ron negrita
con marca registrada en las MA
JADAS.

Por ello mismo, ¡salve! que
habemus encontrado el diseño de
las sonrisas Matutanos, o la místi
ca del desarrollo sostenido de Al
bacete y Murcia. !Salve, que va
viene el Ave por Tragacete!...

Marqués de Cantarranas

LA VELETA

~

Exitodelas
Escuelas Taller

La sangre no
Uega al río

Cabezas
ocurrentes

?-
mCorreo. Ni la falta
de agua en el Huécar,
ni las tormentas estre
pitosas, ni la reitera
ción en los temas elegi
dos para la campaña
electoral, nada de esto.
Esta semana se merece
traer aquí la bendita ca"
beza pensante que ideó
y discurrió esta sección L..- -l

(especialmente esta parte) que aparece en casi todos los perió
dicos y rev~stas conocidas. No vean lo que cuesta elegir al
merecedor cada semana del golpe cariñoso con que le obse
quiamos (aunque haya muchos candidatos). Por esta vez lo
hemos vuelto a resolver. La próxima semana Dios dirá.

El Conreo. Hoyes día
11, pasado mañana se- ~
rán las elecciones y
nuestra cita con ustedes
no tendrá lugar hasta el
próximo 18, cinco días
después de saber todos
los resultados de los
comicios electorales. PSOE
Dicho esto, queremos
constatar una realidaq,
la sangre no ha llegado al río por ninguna de. las partes comba
tientes, entiéndase los distintos partidos políticos que han estado
en el campo de batalla ante incontables refriegas. Al final y, a
pesar de todo, el que gane será educado y tratará con respeto al
que pierda y lo mismo al revés. Estamos seguros de ello.

ER Correo. Dos de las
Escuelas Taller que
han estado funcionan
do durante los últimos
años en ka ciudad
promovidas por el
ayuntamiento han te
nido un porcentaje de
éxito que invita a la
satisfacción. Un 67 %
de alumnos de los que
formaron parte de la:~Ciudad de Cuenca ll" han encontrado
trabajo y están trabajando, si se tiene en cuenta que encima
son jóvenes de entre 16 y 24 años y que además de' trabajar
se forman o que se forman trabajando se puede decir que re
sulta más que interesante.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 11/6/1999.
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Las opiniones vertidas en este periódico semanario, no deben correspon
derse necesariamente con la línea de El Correo Conquense.

PRESIDENTE
GREGORIO VILLAMIT... DE LAS HERAS

GERENTE
Constantino Contreras Díaz

EL CORREO
e o N o U E N S E

Los derechos humanos
delperro

\

nuestra tolerante sociedad sea de..~
.perros, dirigida por perros y donde
las personas no tengan cabida por
no ser perros. Nos hemos vuelto
animalmente sentimentaloides,
tanto que no cambiamos nuestro
perro por ninguno de nuestros se
mejantes así sea serbio o kosovar.
En los parques ya vemos más pe
rros.que niños pues se protege más
a los animales que a las parejas que
deban tener hijos y no perros. Al
gunas "parejas de desecho" prefie
ren antes un perro que un niño y
así pasean orgullosos con "su hijo .
animal adoptivo", claro que con
orgullo perruno. Desgraciada la so
ciedad que permite el aborto y pre
fiere a los perros, dejando impune
los atropellos y vejaciones contra
los seres más inocentes: los niños.
En la sociedad en que vivimos se
dice que el perro e.s el mejor amigo
del hombre, pero actualmente el
hombre es el mejor amigo del pe
rro, tan amigo, que quier imitar las
animaladas del irracional. Hay dos
clases de perros, los de nacimiento,
con hocico, rabo y 4 patas y los
que no habiendo nacido perros, la
vida los va poniendo en esa condi
ción. Los perros que no hemos sa
bido adiestrar, osea, pervertir, y
que presentan su animalidad natu
ral, no pueden ser tenidos por per
sonas. Los seres humanos hemos
sido capaces de "amaestrar". en
nuestro lenguaje sería "socializar",
a cocodrilos, leones, tigres, elefan
tes, culebras yp~ usted de contar.
Así cuando un.perro ataca a un ser
humano, el culpable es el dueño
que o bien él no ha sabido "edu
car" al animal o lo ha comprado en
estado salvaje, de las dos formas,
él es el responsable por el compor
tamiento del animal. ¿Y el AVE
por Cuenca? Bien, gracias.

Ainador Cruz Soria
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Ciudad Real

hombres". CHARLES DANA:
''El que un hombre haya mordido a
un hombre no es una noticia. Una
noticia es que un hombre haya mor
dido a un perro". EVELYN
WAUGH: ''Creo que la amistad en
tre el hombre y el peiro no sería du
radera si la carne de perro fuera co
mestible".

Algunas veces nos cuesta creer
en la inteligencia del hombre, si la
comparamos con la del perro. dice
STEINBECK: "De todos los ani
males de la creación el hombre es el
único que bebe sin tener sed, come
sin tener hambre y habla sin tener
nada que decir". Quedamos claros,
son humanos los derechos de liber
tad, igualdad y fratemidad, tratar de
que los perros también los usen es
perversión, los perros quieren liber
tad en estado natural, igualdad en
necesidades y fraternidad para se-

. guir siendo perros. Tratarlos como
personas es darles un estatus que
evidentemente no les corresponde y
en alguno casos los rebaja al grado

. de hombres. Algunas veces es tanta
la confusión que llegamos a no sa
ber quien es o no un perro. Vivimos
en una sociedad de derecho donde
perros y personas viven en una

, simbiosis tal que la animalada es
¡ cosa común de ambos. Raro que

en estas elecciones a los políticos
no se les haya ocurrido esto del
"Derecho del perro", pero bueno,
siempre podrán rectificar si así
consiguen los ansiados votos, no
del perro, sino de los dueños. Hay
delincuentes que tienen perros ani
males y que se comportan como lo
que son, animales. Pareciera que

da rancia y pútrida, por eso los due
ños deberían dejar que se cumpla su
animalidad y si no están dispuestos,
por la repugnancia que esto origina,
mejor no tenerlos. Los perros co
men hierba para favorecer la fun
ción digestiva y obtener mejores di
gestiones.

Tanto hemos pervertido en el
trato a ellos, que hemos corrompido
sus sentimientos o costumbres para
lo cual ha sido empelada mucha
maldad e intolerancia, los hemos
llamado con nuestros nombres, les
hemos dado cama cerca de nosotros
o inclusive permitirles dormir en el
mismo lecho, los llevamos a la pe
luquería, les hacemos la manicura y
también les damos nuestra herencia,
a estos extremos hemos llegado
¿Quién es dueño de quién? Mien
tras las disposiciones del testamento
no presenten puntos oscuros, los
animales que sean beneficiarios de
grandes cantidades de dinero o pro
piedades de valor, ''recibirán su he
rencia" incluso si el testamento es
cuestionado judicialmente, como a
menudo ocurre, por parientes indig
nados. en 1805, cuatro perros, pro
piedad de un londinense llamado
Berlceley, recibieron una pensión de
25 libras esterlinas. Cuando Berke
ley murió fue rodeado por lo~ cua
tro, y dejó instrucciones para que se
construyeran unos bustos de cada
perro, que se colocarían en cada una
de las cuatro esquinas de su mauso
leo funerario. Thomas Shewbridge,
un granjero de Califomia, creía que
sus perros Mac y George, de raza
indefinida, vivirían siempre del mo
do en que él los había tratado. Su
patrimonio, valorado en 1958 en
unos 112.000 dólares, (unos dieci
siete millones de pesetas. lo cual era
un capital muy grande en esos años)
fuera invertido (en nombre de los
perros) para la compra de 29.000
acciones de la Compañía Eléctrica
de la localidad. Los perros partici
paban regularmente en las asamble
as de accionistas y en las reuniones
del Consejo de Administración.
Eleanor E. Ritchey, dejó su fortuna
valorada en 4 millones y medio de
dólares a sus ciento cincuenta pe
rros vagabundos cuando murió. En
agosto de 1961, un perro llamado
VIking se transformó en el animal
mas rico del mundo cuando heredó
una manzana entera en Munich,.
Alemania y cuando el perro muera
sus bienes pasaran a propiedad de
una organización dedicada a dar re
fugio a los animales de la ciudad.
Ya lo dijo Aldous Huxley: "Todos
los hombres son dioses para su pe
rro. Por eso hay tanta gente que
ama a sus perros más que a los

tantos olores como personas. el
DNI de una persona para un pero es
su olor. Los sujetos olemos bien si
somos alcalinos y mal si somos áci
dos, pues bien el perro tiende a ata
car esta últimas esto puede explicar
animalmente la falta o no de empa
tía de ellos con algunos seres huma
nos. Los perros, a diferencia de los
humanos, tienen receptores (tacto)
infrarrojos en la nariz que les sirven
para advertir pequeños cambios de
temperatura. Son daltónicos, ven
solo en blanco y negro, y muy poco
en azul y nada de rojo. El principal
sentido del perro es el olfato y no la
vista como sucede en los humanos.
Ante un espejo no reaccionan, pero
si pueden hacerlo ante los aullidos
de un perro en la televisión. La casa
en la que les toca Vivir representa
para ellos su madriguera y como tal
la defienden. Generalmente y por
una cuestión de supervivencia no
defecan y orinan en sus madrigue
ras, haciendolo lejos de ellas. Por
eso si él considera que el baño, don
de come y duerme, si fuera el caso,
es su madriguera y no se lo saca
fuera para hacer sus necesidades y
preferiblemente sobre las alfombras
y moquetas. Castigarlos de nada sir
ve, pues su animalidad les impide
relacionar su acto con el castigo.
Con sus excrementos y orina deli
mitan su territorio sintiendose atraí
dos por troncos de árboles, palos,
matorrales y grandes piedras. Cuan
do dos perros se encuentran se en
cuentran se olfatean el uno al otro,
en la zona caudal donde están las
glándulas y así se identifican y
cuando viven juntos, a diferencia de
las personas, caminan, corren, des
cansan, se sientan, se tumban, le
vantan, ladran y aullan, siempre a la
vez. El perro de familia transfiere a
los seres humanos las relaciones so
ciales que normalmente desarrolla
con sus semejantes, ósea y para
quedar claros, el perro trata al ser
humano como si fuera perro, sin
embargo el ser humano trata al pe
rro como si fuera un ser humano y
no como perro que es. El perro no
puede comprender comportamien
tos distintos al suyo. Todos los pro
blemas hombre-perro son de agresi
vidad y obediencia. Un dueño que
lleva a un perro con una cadena y
este tira de ella llevando al amo, in
dica que el perro manda sobre el
dueño. Los dueños deben saber que
nunca deben intervenir en las luchas
(peleas) jerárquicas er-tre perros y
nunca a favor del más débil. Los
perros se sienten muy atraídos por
heces de otros animales como vacas
o·caballos, por esqueletos de anima
les muertos, basuras y por la comi-

Los animales son por definición
"seres orgánicos que viven, sienten
y se mueven, por propio impulso",
también animal significa ser irracio
nal, osea, que carece de razón y usa
do como sustantivo. es el predicado
esencial del bruto, que lo diferencia
del hombre; también irracional es
contrario a la razón, o que va fuera
de ella. Es por eso que los perros,
por se animales son necios e inca
paces de obrar humanamente com
faltos de razón que son y tienen, co
mo los humanos, características si
milares referidas a conducta e ins
tintos de conservación, sexuáIes,
maternales y los relacionados con
sed,hambre, reproducción de la es
pecie, etc. recuerdan experiencias
anteriores y a través de ellas OIgani
zan su conducta y así saben como

"'!I
hacer para resolver sus problemas
más elementales.

Los seres humanos hemos uti
lizado a los perros para:_cazar, em
pujar hatos, guiar pesos donde hay
hombres, guardián contra otros ani
males salvajes y contra ladrones,
como compañía, perros cobradores,
para luchar contra toros y osos; para
carreras, en las guerras como si fue
ran soldados, correos para llevar or
denes, buscaminas, ayuda a heridos,
contra las drogas, ir por el periódi
co, socorro a naufragas, perdidos en
la nieve y ayuda a victimas de terre
motos, ayuda a ciegos y minusváli
dos, también a·otras personas con
alguna malformación, experimentos
de laboratorio,hacer girar ruedas de
molino y máquinas, caldear am
bientes fríos, atraer pulgas que in
fectan cas~, para circos y teatros,
amistad y compañía.

Los llamamos mascotas a sa
biendas de que esta palabra se usa
en personas o cosas que, según ere
encia vulgar, dan suerte. ¿Y qué he
mos hecho? Pues inhibir su instinto
de lucha por su existencia, perdien
do su adaptabilidad al domesticar
los le hemos reducido la tendencia a
huir, también su agresividad animal
ha sido disminuida y con todo ello
ha aumentado su fertilidad. Hay un
factor llamado neotecnia, por lo que
el animal adulto tiende a mantener
los caracteres infantiles, lo cual les
sucede cuando se los mima mucho.
Los perros son el resultado de selec
ción natural especializada en com
portamiento que les pueda asegurar
la supervivencia, por eso atacan
cuando se sienten amenazados en
su hábitat. TIenen glándulas sudorí
paras pero no son funcionales a ex
cepción de las del hocico y las de
las plantas de los pies, con el apara
to urinario suplen ~sta deficiencia
aumentando el volumen de orina y
concentrando los orines. Son dife
rencias notables las siguientes: tie
nen 200.000 células olfativas, los
humanos solo· 5000. La superficie
olfativa es 30 veces mayor en ellos
que en nosotros. Para un perro hay

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 11/6/1999.
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Las elecciones las ganará el centrismo uniformador del imperio
Ismael Medina

Aparecerá este comentario
electoral dos días antes de que
el carnaval de la campaña
electoral suceda el carnaval e
las pretendidas elecciones de
mocráticas. Más de uno se
preguntará escamado, y hasta
escandalizado, ,por qué me re
fiero despectivamente a los in
minentes comicios. Lo expli
caré de manera sucinta.

Falsificación de la democracia
Democracia es el gobierno del
pueblo, monarquía el gobierno
de uno, aristocracia el gobierno
de los más poderosos (también
en la antigua Grecia tenía el do
ble significado del gobierno
ideal de los mejores) y teocracia
el gobierno ejercido en nombre
de Dios sea por el poder sacer
dotal correspondiente a una u
otra religión o por laicos some
tidos a su control doctrinal.
Cualquiera de estas formas de
gobierno puede ser justa o in
justa, libre o dictatorial, partici
pada o tiránica. La carcasa es lo
de menos. Todo depende de co
mo ejerzan el poder quienes lo
detentan.

A partir de las anteriores
anotaciones, por fuerza simplis
tas, aunque veraces, resulta' evi
dente que el actual sistema de
partidos imperante en el mundo
podría definirse como una for
ma encubierta de dictadura,
ejercida por una áristocracia de
venida en oligarquía, es decir,
una forma de gobierno caracte
rizada por el dominio de unos
pocos.

lLa oligarquía partitocrática
tiene estructura piramidal o de
racimo. El vértice lo ocupa un
reducido número de poderosísi
mos financieros reunidos bajo
el signo de la Bestia (el 6-6-6),
cuyas directrices aplica la es
tructura formal del imperio
(USA), a la que cumple la apli
cación y disciplinado cumpli
miento del "pensamiento úni
co", del "uniforrnismo y de lo
políticamente correcto" en las
naciones sometidas, las cuales
reproducen en su interior esa
misma mecánica. La función de
los electores se reduce a la teó
rica libertad de elegir entre una
reducida oferta de candidaturas
amañadas en los centros partito
cráticos de poder.

Asf'IXiadas las minorías
incómodas
Salvo que al imperio convenga

en coyunturas determinadas, di
fícilmente podrán emerger y ha
cer sombra a los partidos some
tidos cualesquiera propuestas
minoritarias con ansias de libe
ración. No dispondrán de fuen
tes de financiación para darse a
conocer y defender sus pro
puestas, el sistema partitocráti
ca les niega los medios de pro
paganda pública en igualdad de
condiciones que los partidos de
pendientes, y los grupos mediá
ticos se afanarán en descalificar
a las minorías que, pese a tales
condicionamientos, consigan
atraer la atención del electorado
en cualesquiera ámbitos, desde
el local al supranaciona1.

Electorado gregario
Los sondeos confirman lo que
explayé en una ya lejana cróni
ca, como resultado del análisis
de las elecciones españolas des
de 1931 y de las europeas desde
1946: el cuerpo electoral se
comporta en líneas general con
una llamativa uniformidad con
tinuista, con la consecuencia de
que los resultados los decide
una franja de votantes que osci
la entre el 2 y el 8%, amén del
grado de abstención. Cada uno
de los grupos de poder en liza
(sucede en ocasiones que el
grupo permanece en cuanto tal
aunque cambie de denomina
ción y fundamentos programáti
cos) mantiene a lo largo del
tiempo un núcleo estable de
adictos, por muy calamitosa o
corrupta que pueda ser la ges
tión de sus dirigentes en el go
bierno o en la oposición. Creo
lo bastante expresiva la reac
ción de un militante socialista al
escuchar las acusaciones de co
rrupción que, en relación con
Filesa y otros escándalos, hacía
al PSOE uno no de los partici
pantes en uno de los montajes
televisivos de Hermida: "Ya era
hora de que también robaran los
nuestros".

Siguen vigentes y actuantes
los viejos y desfondados tópi
cos que dividían políticamente
en izquierda, centro y derecha.
y de ellos vive la farsa partito
crática. No sé si reir' o llorar de
desconsuelo cuando oigo a Bo
no, entre otros, presumir de so
cialismo, izquierdismo y pro
gresismo, siendo como es un
modelos difícilmente igualable
de cacique al servicio del capi
talismo. O cuando Rosa Díez
enfatiza su condición de iz-

quierdista con una retórica
montada sobre un encadena
miento de estribillos aprendidos
de memoria y característica de
los cursos de formación que en
tiempos patrocinaba para el
PSOE la fundación del PSD
alemán. Risa por ellos y pena
por el gregarismo de un electo
rado nada diverso en su com
portamiento de los seguidores
de un equipo de fútbol, siempre
dispuesto a comulgar. con rue
das de molino e incluso a admi
tir que las pirámides son redon
das. Habrá variaciones, aunque
no muchas. Pero siempre con
diferencias muy cortas respecto
de resultados anteriores. Si
existieran en el electorado valo
res arraigados, espíritu crítico y
capacidad de discernimiento,
hace años que el PSOE habría
sufrido parigual descalabro que
su homólogo italiano, pese a ser
de menor entidad el grado de
corrupción que aquejaba a éste.
Resulta abracadabrante, por
ejemplo, que todavía Felipe
González, convertido en carica
tura política de sí mismo, sea
,referencia profética del PSOE y
enardezca al respetable con sus
chorradas. O que la gente haya
creído que posee una mínima
profundidad ideológica la pre
sunción centrista del PP, reduci
da a la recuperación del poso
residual del suarecismo.

lE! mito europeísta
lLas d()s últimas guerras mun
diales las ganó USA? O para
mayor precisión, el gran capita
lismo mundialista. lLa primera
postguerra y la dramática rece
sión económica del 29 provocó
muy radicales reacciones gene
radas por el socialismo naciona
lizado. De su aplastamiento en
la segunda emergió una Europa
convertida en marca del impe
rio y ahormada por éste a la
condición de democracia parti
tocrática subordinada. Contra
riamente a lo que suelen alarde
ar los europolíticos, su núcleo
originario, el Mercado Común,
iniciativa de dos ilustres judíos
europeos, no nación par compe
tir con USA sino servir al impe
rio en los económico, en los mi
litar Yen lo político. Las diver
sas etapas que han llevado hasta
la actual Unión Europea no han
sido sino avances hacia el logro
del objetivo cuyo diseño expli
có David Rockefeller en di
ciembre de 1996 en el Círculo

Económico de Nueva York: cre
ar entidades supranacionales
dependientes que faciliten la
destrucción prevista de los Es
tados-Nación y el sometimiento
de los pueblos. El manifiesto de
reforma europea hecho público
el pasado martes por los socia
listas Blair y Schrooer reprodu
ce fielmente los aspectos sus
tantivos de aquella conferencia
del todopoderoso Rockefeller.

Al corrimiento de los parti
dos conservadores hacia el cen
tro, responde el recuelo del an
tiguo socialismo con la procla
mación del centrismo
socialdemócrata, o "Nuevo
Centro". En definitiva, la entro
nización del "pensamiento úni
co". Resulta patéticamente hila
rante que, partícipes también de
esta disciplinada acomodación
a los dictados del imperio, los
dirigentes y candidatos del
PSOE sigan hablando de iz
quierdismo, progresismo y so
beranía europea. Y destornillan
te que, como hizo Rosa Díez en
un mitin, se vanaglorien de que
para esa cosa que se ha dado en
llamar "míster PEC" Europa
haya elegido a Javier Solana,
uno de los suyos. A nadie se le
oculta, y menos todavía des
pués de la función mercenaria
de Europa en el gratuito, conti
nuado y brutal bombardeo de
Serbia, que Solana no es otra
cosa que el diligente hombre de
paja del imperio para Europa,
después de haberlos sido para
España junto a González.

lLo que realmente votare
mos con las listas europeas será
la posibilidad de proporcionar a
quienés no resulten más simpá
ticos una estupenda canongía,
envidiablemente pagana, acom
pañada de grandes regalías e
inoperante a efectos políticos.

Más de lo mismo en las taifas
Poco cambiará en las taifas a te
nor de los sondeos. EX PRISOE
ganará en Asturias, aunque no
por propios méritos sino a causa
de la ruptura interna del PP pro
vocada por grupos empresaria
les enfrentados. Habrá necesi
dad de pactar intereses más o
menos confesables en alguna
que otra. Y se repetirán las ha
bituales mayorías en las restan
tes, entre ellas la nuestra, la que

,más directamente nos atañe.
Aunque los sondeos antici

pan que Bono repetirá, aunque
con diferencia más ajustada que

en ocasiones anteriores, lo que
ningún consuelo proporciona a
los conquenses, sus principales
víctimas. Lo que decía sobre el
gregarismo del cuerpo electoral
adquiere en él dimensiones de
primentes en el virreinato bo
nista. Las candelas del lino se
han vuelto contra José 1. Su em
peño en ser el plus del plus en
todos los ámbitos le ha conver
tido de denunciante en denun
ciado. Está dicho y escrito en
los medios q~e utilizó a los fun
cionarios para encontrar en los
archivos basurasreales o pre
suntas que arrojar a la cara de
los populares administró las
subvenciones al lino, que formó
la asistencia de escolares a sus
mítines, que se ha hecho con un
exhaustivo control de los me
dios en la taifa, que ha repartido
prebendas a esgalla entre sus
afines, que ha zancadilleado a
Borrell y Almunia... Con todo,
una pequeña parte de la mierda.
que, según se murmura en las
logias de Fuensalida, podría
aparecer si se levantaran del to
do las alfombras. Pero los que
se dicen y se creen de izquier
das seguirán votando a José 1 el
Navajero en la convicción de
que también lo es. No aciertan a
distinguir entre un político de
provecho y un político aprove
éhado.

Cuenca votará por seguir
muriendo
Más de lo mismo también en
Cuenca. Nombres conocidos y
fracasados en las candidaturas.
Mediocridad en los debates. Ge
neralidades y vaciedad en las
propue,stas. Prometer para la
próxima legislatura lo que se pu
do hacer o defender en las ante
riores y ni se hizo ni se defendió:
el AVE entre tantas otras impe
rativas necesidades para sacar a
nuestra tierra del socavón en que
la metió el bonismo sociata. PP
y PSOE conquenses se han cen
trádo en una común inoperancia,
de la que el gran beneficiario es
el noticioso y paraguayo gonza
lismo bonista.

Tema que con tales mimbres
mal cesto cabe esperar para nues
tra tierra. Puede ser simbólico
respecto del futuro que nos
aguarda la demagógica asiduidad
electorera de Martínez Cenzano a
compartir rancho con los ancia
nos recogidos en la antigua Bene
ficencia. Si no rectificamos, ahí
terminaremos la mayoría.
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PlIltaforma Cívica
Pro AVE

- Ángel y Rafa de la Ponderosa. Un
ejemplo a seguir: no están locos sino proba
blemente más cuerdos que la mayoría. Su
contribución con sus iniciativas, moral y
económicamente ha sido y es extraordina
ria. Gracias por ello.

- La Cámara de Comercio, que desde el
primer momento colaboró con nosotros en
la organización de actos. Siendo la promo
tora de la recogida de firmas y de la coloca
ción de grandes pancartas en Carretería A
la vez que ha solicitado adhesiones en los
congresos en que ha participado y cuando
ha tenido ocasión.

- Todos los medios de comunicación
(PRENSA, RADIO Y T.Y.) que han apoya
do este proyecto ,e informado puntual y de
talladamente sobre el mismo.

- Todos los conquenses que han secun
dado la iniciativa de costear pancartas del
AVE POR CUENCA ode colgar una en su
ventana o balcón. Todavía tenemos que col
gar muchas más.

El AVE es el futuro y la esperanza pero
la PLATAFORMA no renuncia a:

- Unir por AUTOVIA CUENCA CON
VALENCIA Y TERUEL. Ya conocemos
los atascos de más de 40 kms en la actual
A-III.

- A que se mejore la línea actual del fe
rrocarril porque es complementaria del
AVE. El estudio de 30.000 millones de ptas.
para su mejora debe incluirse en el PLAN
DE DESARROLLO REGIONAL para ob
tener el dinero de los fondos europeos desti
nado a regiones del OBJETIVO 1.

- A TENER UNA VERDADERA
UNIVERSIDAD. Pues las necesitamos con
carácter prioritario para proyectar nuestro
desarrollo integral. LAS INVERSIONES
EN NUESTRO CAMUS SON RIDICU
LAS EN COMPARAOON CON LOS D&
MAS. Y no tenemos Catedráticos de uni
versidad, ni Escuelas Superiores de Ingenie
ros o Arquitectura, ni centros de
investigación y desarrollo para la innova
ción tecnológica.

Por todo ello, seguimos y seguiremos
luchan do por Cuenca..

COMUNICADO:

AVE POR CUENCA:
¡POR DERECHO!

)":iLAPLA.TAFORMA CÍVICA
PRO AVE

ES CIUDADANA, "
YNO FORMA PARTE DE·

'NINGÚN PARTIDO POLÍTICO

lEi Correo. POR DERECHO.
.POR GARANTIZAR LA VERTE

BRACIÓN REGIONAL, LA SOLIDARI
DAD TERRITORIAL YEL RESPETO AL
MEDIO AMBIENTE.

POR SER EL MÁS CORTO Y RÁPI
DO.

POR TENER LA MAYOR DEMAN
DA DE VIAJEROS DENTRO DE CASTI
LLA-LA MANCHA.

POR JUSTICIA CON CUENCA.
El 25 de mayo de 1999 hemos podido

leer con gran satisfacción que los presiden
tes ZAPLANA, BONO Y GALLARDÓN
PROPONDRÁN A FOMENTO EL AVE A
VALENCIA POR CUENCA.

Una hora y seis minutos para recorrer
340 kms entre Madrid y Valencia vía Cuenca

. LA PLATAFORMA CÍVICA PRO
AVE ha venido reivindicando pilntual y sis
temáticamente el AVE POR CUENCA, in
cluso mediante carteles en el comercio en el
año 1997. Creemos que los conquenses es
tarnos a punto de conseguirlo pero no pode
mos vender la piel del oso antes de cazarlo
y dormirnos en los laureles.

Falta la decisión final pero, si todos
nuestros representantes políticos (que tienen
la obligación) y en especial el pueblo en ge
neral, avalados por un proyecto racional y
fácil de defender por ser el más beneficioso
para todos, si nos olvidamos de los intereses
de partido, expresamos públicamente nues
tra petición y hacemos causa común para
exigir que se haga ruSTICIA CON CUEN-

. CA, creemos que la decisión a adoptar por
el GOBIERNO DE LA NACIÓN SERÁ
QUE EL AVE MADRID-VALENCIA PA-
SE Y PARE EN CUENCA.

LA PLATAFORMA ES UN MOVI
MIENTO CIUDADANO APOLÍTICO Y
en esta lucha por conseguir el AVE hay
personas, una conocidas y otras anónimas,
que han contribuido de manera decisiva
para que el AVE pase por Cuenca, así entre
otros:

- Ángel Pérez con su proyecto asumido
por las instituciones conquenses. Un regalo
para Cuenca que agradecemos, el proyecto
vale mucho más que los ocho millones pa
gados a la empresa TEMA.

* w. DRUMMOND: El que no razona es fanático; el que no puede razonar
es un tonto; y el que se atreve a razonar es un perseguido. TENNYSON:
Nunca hay que maldecir! ni tampoco preguntar! el deber hay que aprontar!
aunque tenga que morir. MARK TWAIN: Así es la raza humana, a veces da
pena que Noé no perdiera el barco. LEON DAUDI: Es fácil darse cuenta de
cuando se llega a la madurez; si al subir al autobús se prefiere un asiento có
modo a un asiento alIado de una mujer, ya se es un hombre maduro.

* ADIVINANZA: ¿En qué se parece la UIMP (Universidad Internacio
nal Menendez Pelayo) y los aparcamientos subterráneos? En 5 cosas: 1. Las
dos son elitescas. 2. Si las quieres usar debes tener dinero para pagarlas. 3.
Prefieren estar casi totalmente vacías a bajar sus tarifas abusivas e inefica
ces. 4. No son un servicio público, sino un costo no social. 5. No se sabe pa
ra que fuero creadas.

* ANÓNIMO: Es una lástima que el sentido común no lo sea. VICTOR
DUGO: Abrid escuelas para cerrar prisiones. KANT: Tan' solo por la educa
ción puede el hombre llegar a ser hombre. El hombre no es más que lo que
la educación hace de él. PLATÓN: Buscando el bien de nuestro semejantes
encontraremos el nuestro. SAN FRANCISCO DE SALES: El solo no hacer
bien ya es un gran mal. BERTRAND RUSSELL: La humanidad tiene una
doble moral: una, que predica y no practica, y otra, que practica y no predi
ca.

* TIPS: En los programas de Gabilondo y Del Olmo citan opiniones, sin
nombrar autor, de las que los articulistas de El Correo Conquense dan. Cier
to .es que nadie es profeta en su tierra. ECONOMÍA: La VE compra empre
sas españolas, España es prif!ler inversor en Hispano América, a su vez los
EEUU la compran a ella y luego ellos invierten en la Unión Europea y man
dando sobre su economía con la guerra y euro, y la UE ordena sobre la eco
nomía española. Pregunta ¿Y nuestra libertad? ¿A cómo sale nuestro kilo de
orgullo nacional? ¿En qué ranking nos han puesto?

* OTAN Yla guerra: En 2 meses y pico nos dicen que la reconstrucción
de Kosovo y Yugoslavia costará 90 billones de pesetas, osea, a razón de un
billón diario con respecto a los días que han durado la guerra ¿Señor Rato,
de dónde va a sacar usted los fondos que corresponderá a España aportar?
Mi cuenta sale así: 90 billones entre 16 paises de la OTAN, da que la deuda
de España es de 5,6 billones de pesetas, aparte de lo que han costado las
bombas y la logística y fuera del costo de los soldados españoles, unos
3000, que deberán ir a Yugoslavia por 50 años. ¿Señor Matutes, usted está
"enterao" de algo de esto? Que quede claro, nosotros debemos, los EEUU
ganan y los tontos útiles, son nombrados Mister Pecs en Europa ¿En qué
otra guerra vamos a entrar? Sierra Leonas no da beneficios y los utus tampo
co. ¿Volveremos con Sadam Hussein o machacaremos a los palestinos?
ADIVINANZA: ¿En qué se parecen VILLAR (el del fútbol) y Matutes? En
que hacen bulto pero en la torta no ponen azúcar ni sal. MÁs DE LO MIS
MO: Ya nos han vuelto a decir que las bombas son los mejores diplomáticos
disuasores para imponer las ideas. Más armas, mejores ideas, más aplausos y
publicación oficial de la historia.

* RATO: El euro baja y los españoles cada vez debemos más a los due
ños de la guerra. ¿Qué ecuación económica es esta señor Rato? GOBIER
NO: Algunas personalidades del gobierno, dieen de la guerra "si los bom
bardeos no resultan hay que asumir más riesgos". Yo estoy de acuerdo, man
demos a Aznar, Solana y González en primera fila y a ver que pasa. La única
mujer que conozco que se rie de la guerra, pareciendo que está contenta, es
la Albright. No he oído que ninguna española aplauda esta barbarie. Difícil
mente una mujer, con familia (esposo es hijos, e inclusive nietos) pueda lle
gar a ser algo en la OTAN, y mucho menos, desempeñar el puesto de Solana.
El matriarcado está más cerca de lo que creemos, ganado en buena lid por
las mujeres.'
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. . ...'Manna Moya Insta aBono aque explique las
razones por las que presiona alos funcionarios

A sujuicio, el PSOE basa la campaña electoral en insultos y descalificaciones contra los

candidatos delPP y que así como en los anteriores comicios lanzó duros ataques por el viñedo,

ahora es el lino "con una nueva situación que se inventa para desprestigiar al Gobierno y para

justificar que ha engañado a los 'agricultores con las negociaciones de Bruselas"

alemana incorporó regiones que es
taban en el nivel del 30 por ciento
de desarrollo medio europeo".

El candidato a las Cortes Re
gionales ha insistido en que Casti
lla-La Mancha continúa a la cola
en todos los aspectos económicos
importantesyqueB~nohautiliza

do durante la campaña electoral un
dato falso, afinnand<5' que en los
diez últimos años esta Comunidad
Autónoma crecía por encima de la
media nacional, cuando tal y como
se indica en el infonne del Conse
jo Superior de Cámaras de Comer
cio en el periodo 1986-1991 sí que
ha ocurrido, pero no a partir de es
tas fechas.

"No sólo estamos en el fur
gón de' cola de las regiones de Eu
ropa, sino que a lo largo de los úl
timos diez años que figuran en es
te infonne seguimos andando más
despacio que el resto de las Co- ,
munidades Autónomas españo-.
laS", ha dicho Rodríguez Carr~te
ro, quien ha hecho hincapié en
que desgraciadamente se han in
crementado las diferencias, lo que
no ayuda a tener un crecimiento
sostenido imprescindible para la
creación de empleo.

La Mancha ha sido del 2,6 por
ciento frente al 2,9 por ciento de
España.

Asimismo, dicho informe
asegura que durante la fase recesi
va (1992-93) la crisis es más agu-'
da en esta Comunidad Autónoma
y que durante el periodo de la re
cuperación, de 1994 en adelante,
ha sido mucho más modesta que
en la media de España y la Unión
Europea.

Ante estos datos, Rodríguez
Carretero ha afirmado que el Parti
do Popular ha propuesto una serie
de medidas para que Castilla-La
Mancha tenga una capacidad de
crecImiento por encima de la me
dia nacional y de fonna sostenida
al menos durante los próximos
cuatro años, no con los argumen
tos que da el candidato socialista a
la Junta de COlIlunidades.

Según sus palabras, "parece
que su único bagaje durante 16
años es queremos demostrar que
nuestra región ha dejado de ser una
de las 25 más pobres de Europa y
es así, pero no porque hayamos si
do capaces de superar ninguna re
gión de las que antes estaban por
delante, sino porque la unificación

Un momento de la rueda de prensa ofrecida por Marina Moya

Informe económico
Por su parte, el candidato del PP a
las Cortes Regionales por Ciudad
Real, José Manuel Rodríguez Ca
rretero, ha hecho hincapié en que
el Infonne Económico Anual de
1997 elaborado por el Consejo Su
perfor de Cámaras de Comercio
demuestra que no son ciertas las
reiteradas afinnaciones de Bono en
el sentido de que Cástilla-La Man-_
cha ya no es una de las regiones
más pobres de la Unión Europea.

Según dicho infonne, durante
los diez primeros años de Castilla
La Mancha en la Unión Europea
(1986-1995) la economía de la re
gión ha registrado un crecimiento
medio anual de su Producto Inte
rior Bruto Jigeramente inferior al
del conjunto de España.

La Dirección General de
Análisis y Programación Presu
puestaria del Ministerio de Econo
mía y Hacienda ha analizado la
evolución en este periodo de tiem
po, según la cual el crecimiento
medio anual del PID de Castilla-

,nos tememos que esta situación ha
ya ocurrido en otras ocasiones y
que pueda seguir pasando".

te establecido y porqué presiona a
sus propios funcionarios para des
viar su actuación, ya que no trata
de buscar a aquellos que defrau
dan, sino de ir a la caza de las per
sonas".

Además, ha negado, como ha
llegado a asegurar el socialista José
Maria Barreda, que a este funcio- .
nario de la Delegación de Cuenca
se le haya presionado desde el Par
tido Popular para presentar dicha
denuncia porque entre otras razo
nes "eso nadie es capaz de hacerlo,
salvo el Partido Socialista y mucho

CAiVIPING LA MORALEJA

Clra. Cuenca - T."agacete. Km 18
CUENCA - L6143

VillaLba de la Siena
Tel.) Fax. Resen as: 969281 461

• Restaurante, Terraza y Barbacoa para todos los públicos
• Menú· 1.100 pta.
•Almuerzo Pescadores. 700 pta.
•Pan yVino a destajo
•Piscinas adultos y niños
• Instalaciones Deportivas y Recreativas.

•Situación ideal para excursiones alos más históricos e
interesantes lugares: Ciudad Encantada, Nacimiento

del Río Cuervo, Serranía de Cuenca, etc.

El Correo. La presidenta provin
cial del Partido Popular y candida
ta a las Cortes Regionales, Marina
Moya, ha calificado de muy grave
la situación creada a raíz de la de
nuncia presentada por un funciona
rio de la Delegación Provincial de
Agricultura por el proceso que se
ha seguido desde la Junta de Co
munidades en las inspecciones al
cultivo del lino. Marina Moya ha
lamentado estos hechos y ha pedi
do explicaciones a José Bono para
saber "qué pretende al darle la
vuelta a algo que está perfectamen-
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Cordente: "El Teatro-Auditorio ha sido esta
legislatura uno de nuestros buques insignia"

va para el 24 de junio. Se trata de
delimitar los términos de ese conve
nio y distribuir las inversiones que
corresponden a cada una de las insti
tuciones. La Corporación Municipal
va a apoyar décididamente la insta
lación de la Jonde en nuestra ciudad
y pensamos que una aportación im
portante sen;! el mantenimiento del
edificio, comp una instalación muni
cipal más, y la puesta a disposición
del Teatro-Auditorio para sus con
ciertos. Queremos que Cuenca no
s610 sea sede de los encuentros es
porádicos que lleva a cabo del año la
Joven Orquesta Nacional de España,
sino durante todo el periodo escolar.

• JoCómo se desarrollan las
negociadones para instalar el
Conservatorio Superior de
Música?

- Ya ha habido conversaciones
extraoficiales con representanteS del
Ministerio para hacerlo realidad y
esperamos que sean escuchadas las
numerosas demandas para su ubica
ción en nuestra ciudad.

- ¿Está satisfecho por el
trabajo realizado en la Conce
jalía de cultura?

- Estoy relativamente satisfe
cho. Si es verdad que estoy espe
ranzado porque todas las personas
que trabajamos en el Area de Cul
tura lo hemos hecho "codo con C<r-

do" y hemos formado un grupo
muy homogéneo. Estamos satisfe
chos del ambiente de trabajo que
hemos tenido en estos cuatro años,
de los logros que se han consegui-.
do que en principio no eran fáciles
y todo esto nos hace deducir que
podemos seguir avanzando y va
mos a hacerlo sin duda
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con la Diputación, pretendemos
apoyar la constitución de la Funda
ción de Escritores Conquenses. Des
de el punto de vista educativo, para
demandár a la Universidad de Casti
lla-La Mancha la implantación de
nuevas carreras. En este sentido, no
hay ninguna objeción por parte del
Ayuntamiento a ceder terrenos para
edificar nuevos edificios porque de
seamos que se implante en nuestra
ciudad el Instituto Regional de Co
municaciones.

• ¿Cuándo se van a reanudar
las conversaciones para que el
edificio PaIarox sea la sede perma
nente de la Jonde?

- De todos es sabido que la
Jonde es la orquesta oficial del Tea
tro-Auditorio. Se ha convocado al
INAEM, la Junta de Comunidades y
la Diputación, que junto con el
Ayuntamiento firmaron en febrero
de 1990 el convenio de colabora
ción para llevar a efecto esta iniciati-

convenio que se frrmó en su mo
mento para la restauración de la Ca
sa Zavala. Nos parece que de esta
manera Cuenca consigue ser la ca
pital del Arte Contemporáneo de
Castilla-La Mancha.

• Usted b\21 vñvñdo de !cerca
el nombramiento de Cuenca
como Patrimonio de la Huma
nidad en diciembre de 1996,
¿qué conlleva para la ciudad
este título de la Unesco?

- Es un hecho importantísimo
para Cuenca como ciudad cultural y
turística Ha habido un apoyo abso
luto de todas las instituciones con
quenses, al margen de las ideas polí
ticas, y de la ciudadanía en este sen
tido, al igual que la incorporación de
Cuenca en el Grupo Español de
Ciudades Patrimonio de la Humani
dad. Otro hecho que me causa un
especial orgullo es la inclusión de la
capital en el Libro Verde de la Cul
tura para Europa en 1997.

- En cuanto a las obras eje
cutadas para recliperar el pa
triml)nio histórico de la ciudad,
¿qué destacaría? .

- Se ha recuperado parte del
patrimonio hist6rico y cultural, que
no es fácil cuidarlo. Además de res
taurar la Casa Zavala se va a rehabi
litar la Casa del Corregidor para
instalar el Museo de Cuenca, con
todos los fondos de actividades
plásticas existentes. También, se ha
aprobado el proyecto para instalar
en la Casa de los Girón el Museo de
Semana Santa

- A medio y largo plazo,
¿cuáles son las prioridades en las
que trabajará su Concejalía?

- Queremos establecer y am
pliar los convenios con la Asocia
ción de Amigos del Teatro, la Joven
Orquesta de Cuenca, la Orquesta Fi
larmónica de Cuenca, los grupos co
rales de la ciudad. En colaboración

mañana Por eso, se han programa
do con cierta asiduidad teatro, títe
res, conciertos pedagógicos, semina
rios y conferencias dedicados a los
más pequeños. También ha tenido
una gran aceptación.las becas otor
gadas para la compra de material es
colar, que benefician a 200 familias
desfavorecidas pueli cada una de
ellas reciben 15.000 pesetas para
que el inicio del curso no sea tan
gravoso. Como cada año se presen
tan más instancias, nos hace pensar
en que las ayudas van a incremen
tarse también en las próximas con
vocatorias.

• ¿Los convenios de colabora·
dón con la Orquesta Filarmónica
de Cuenca se han consolidado?

. - Nos sentimos muy orgullo
sos del mecenazgo del Ayunta
miento para la creación de esta or
questa. Fue un impulso decisivo
desde esta Corporación y estamos
muy satisfechos de que el resto de
las instituciones· se hayan unido
también a este apoyo porque he
mos firmado un convenio para que
siga su andadura y confirme que
tiene auténtica clase. La idea es que
poco a poco se nutra de jóvenes
músicos conquenses, que los hay.

- ¿Qué va a suponer para
la ciudad la apertura del Cen
tro Cultural Aguirre, reciente
mente inaugurado?

- Pensamos que es un aliciente
muy importante, primero por lo que
significan las antiguas Escuelas
Aguirre y también, por su buena
ubicación, que va a ser otro acicate
para que la cultura esté mucho más
cerca del ciudadano. En este· centro
vamos a realizar actividades de todo
tipo, además de instalar el Area de
Cultura, se va a ubicar la sede de la
Real Academia de las Artes y de las
Letras Conquenses y abrir una bi
blioteca municipal, además de una
sala de exposiciones. Al Centro
Aguirre también hemos trasladado
el Archivo Municipal y todo el lega
do de Lucas Aguirre que se plasmó
en el convenio suscrito.

- ¿Y la recuperación de la bi
blioteca de Fernando Zóbel?

- Hemos conseguido que la
Fundación Juan March vuelva a
trasladar a nuestra ciudad, una vez
rehabilitados, los 15.000 volúmenes
que componen esa biblioteca, de los
cuales más de 8.000 se han cedido
al Ayuntamiento. Se ha decidido
que esas publicaciones fonnen parte
de la biblioteca del Centro Aguirre.
Lo cierto es que ha sido una gran
noticia, como lo fue la creación de
la Fundación Antonio Saura y el

El Correo. Jesús Cordente, que in
tegra la candidatura del PP a los ro
micios municipales, considera que
uno de los principales retos durante
esta legislatura como concejal de
Cultura ha sido "sacar de espacios
cerrados la cultura y tenerla, como
ahora, en calle". Ha indicado que a
partir de ahora el objetivo funda
mental es continuar trabajando para
que Cuenca como ciudad cultural
sea una realidad.

• Una de las actuaciones más
destacadas de su Concejalía h2J SlÍ·

do la gestión del Teatro-Auditorio,
ttJms cuatro años de trabajo ¿en 00
llmuce ha sido positivo?

- No ha sido fácil gestionar en
general el Área de Cultura y no
porque la partida presupuestaria
destinada a esta materia se haya
disminuído, sino porque al aplicar
el !PC a todos los gastos que se
pueden derivar y a las compañías y
grupos que han pasado por el Tea
tro-Auditorio obliga a agudizar
bastante el ingenio para mantener
el nivel que había y mejorarlo de
una fonna muy notable..

- ¿La media de asistencia
a los espectáculos se ha incre
mentado?

- Ha aumentado de manera
considerable la asistencia al Teatro
Auditorio, que podemos considerar
lo nuestro buque insignia Mientras
que en 1996 se contabilizaron de
media más de 240 asistentes, en
1997 se increment6 a 306 asistentes
y esto es algo que ha llegado a
asombrar sobre todo a los directivos
de otros Teatro-Auditorios d ela re
gión y de toda España, que se que
jaban siempre de que la asistencia
de público era muy precaria en sus
teatros. Los últimos datos de que
disponemos corresponden a 1998,
año en el que la medi~ de asistencia
a las actividades propias del Audi
torio de Cuenca ha sido de 400,59
en los 47 espectáculos. Creemos
que la línea que hemos elegido para
esta programación es acertada y te
nemos mucha esperanza para seguir
trabajando. Los precios de las loca
lidades han bajado porque no que
remos que nadie lo utilice como una
justificación para no asistir al Tea
tro-Auditorio.

- ¿Qué actuaciones ha desa
rrollado su Concejalía con los cen
tros de enseñanza de la ciudad?

- En esta legislatura se han in
crementado. Una máxima que siem
pre hemos tenido muy presente es
que hay que invertir en los niños
desde el punto cultural y acostum
brarles a que sean espectadores del
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Se celebró el último Pleno Ordinario
/ de la legislatura en el Ayuntamiento

Caracterizado por el consenso, casi todos los puntos fueron aprobados por unanimidad

CUENCA.ALD. Sehace~
brado el último Pleno Ordina
rio de la l~gislatura en el que se
aprobaron por unanimidad to
dos los punto~ tratados. De esta
forma, quedaba aprobado el .
proyecto del Plan Parcial del
área n° 3 ("Carretera de Moti
lla-I") del Suelo Urbanizable
No Programado del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de
Cuenca, promovido por la So
ciedad Estatal de Promoción y
Equipamiento del Sue]o (SE-

. PES) del Ministerio de Fomen
to. A través de este Plan se es
pecifica qué tipo d~ terreno es
el que se va a calificar, la su
perficie que tiene y el fin a que
se destinará.

Sobre este punto (Polígo
no Industrial SEPES), Esteban
Cava, dijo qu~ "era el cuento
de nunca acabar", cuestión que
ratificó el Alcalde "por nuestra
parte, Sr. Cava decirle que lle
va usted razón que no hay pri
sa porque la Junta de Comuni
dades para una consulta que le
hicimos se tomó seis meses".
Después Esteban Cava dijo
que era una consulta jurídica
que podía haber resuelto el
Ayuntamiento.

Por su parte, Miguel Ca
ñas expresó su protesta sobre
lo que dijo consideraba que un
tema estrella ~n las campañas
electorales fuera llevado al
pleno. Sobr el Polígono In
dustrial in .stió en que faltan
por apro ar los instrumentos
urbanís ICOS necesarios y se hav

'estado "vendiendo por toda
España o, por parte de ella un
polígono que todavía no tiene
aprobado lo necesario, se po
día haber hecho para evitar to
do esto y para tener orientacio
nes claras, incentivos, inver
siones públicas, etc." A lo que
el Alcalde le contestó "en el
polígono se está trabajando co
mo ustedes saben" .

También se aprobó con to
dos los votos a favor y una abs
tención -un concejal del Grupo
Socialista estaba fuera de la Sa
la en el momento de la vota
ción- el punto que consistente
en la variación de la ficha de la
Unidad de Ejecución n° 11
"Camino de Cañete".

Sobre este punto Miguel
Cañas, concejal del Grupo
Mixto, sugirió para evitar futu
ros problemas, la firma de un
convenio con el propietario
donde se recogiera el compro
miso del mismo para utilizarlo
industrialmente y evitar espe
culaciones. El Alcal(.1e le dijo
que existía un compromiso por
escrito en este sentido.

Sobre materia de personal
se aprobaron definitivamente y
por unanimidad los Estatutos
del Consejo Municipal de Servi
cios Sociales.

y antes de pasar a debatir
las mociones presentadas, en
este caso una del Grupo Socia~

lista sobre las glorietas que el
Ministerio de Fomento "piensa
hace,r en la carretera de Valen
cia" se procedió a la petición,

por parte del Alcalde, de incluir
en el orden del día tres asuntos
que no se recogían 'en el mis
mo. Entre ellos, la aprobación
del pliego de condiciones para
el servicio de bar en la Playa,
que se recogió y aprobó por
unanimidad; el pago de una
factura por importe de más de
cuatro millones de pesetas a la
empresa Tema por "la necesi
dad de encargarle a una empre
sa un estudio socioecon6mico
sobre el trazado del AVE", se
gún justificaba el alcalde, Ma
nuel Ferreros que se aprobó
con los votos a favor de los
Grupos Popular y Socialista y
la abstención del Grupo Mixto
y, como tercer asunto a incluir
en el orden del día, la aproba
ci6n de un reconocimiento ex
traoficial de crédito para la ad-

quisici6n de material para dotar
al Cuerpo de Bomberos por va
lor de 3 millones de pesetas.
Fue aprobado por unanimidad.

Sobre la moción presentada
por el Grupo Socialista el enca
bezamiento de la misma es el
que sigue: "Sr. Alcalde, leemos
con extrañeza unas declaracio
nes de Subdelegado del Gobier
no en Cuenca, Sr. Casero, apa
recidas en el Diario Las Noti
cias de Castilla-La Mancha, de
fecha 7-4-1999, pág. 22, en las
que, refiriéndose a las glorietas
que el Ministerio de Fomento
piensa hacer un la carretera de

,Valencia (N-320), dice: 'nues
tra intención es que una vez
que estén construidas se inicien
los trámites de cesión al propio
Ayuntamiento de Cuenca'

Nos produce extrañeza,

pues si acaso Ud. como Alcalde
ha acordado ya con el citado
Subdelegado recibir tales
obras, una vez terminadas, lo
ha hecho a espalda's de cual
quier órgano del Ayuntamiento,
pues ningún órgano del Ayun
tamiento se ha pronunciado al
respecto".

El asunto fue aclanido, el
Alcalde dijo "en ningún mo
mento me he comprometido a:
recibir nada. Es una obra que el
Ministerio asume sin ningún
compromiso". Ante la palabra
del Alcalde, Esteban Cava reti-
ra la moción. •

En el turno de ruegos y
preguntas fue cuando se discu
tió sobre las facturas por traba
jos realizadas por un Ingeniero
de Caminos, Alfonso Garrido,
que el Grupo Socialista dijo no
saber cuáles habían sido, califi
cando el caso "de chanchulleo,
el que se está realizando con
las arcas municipales ... ", el
Grupo Popular defendió largo y
tendido los servicios sanitarios
del aludido Ingeniero.

Miguel Cañas recordó los
ruegos que él había expresado
en varios p~nos. Ejemplo puso
del fechado el 14 de septiembre
sobre el patrocinio de un espa
cio informativo en la televisión
local privada (sin consultar al
resto de grupos municipales)
por valor de 5.600.000 pesetas,
realizado sin expediente de
contratación alguno y pagos
fraccionados que Cañas juzg6

, ilegales.
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Paulino Fernández: ''Esta legislatura se han
duplicado las inversiones en instalaciones deportivas"
El Correo. Paulino Femández,
uno de los representantes de la'
candidatura del Partido Popular
a las Elecciones municipales,
se ha mostrado satisfecho con
la gestión I;ealizada durante esta
legislatura en la Concejalía de
Deportes, aunque considera que
cuatro años son pocos para eje
cutar todos los proyectos pre
vistos. El modelo del nuevo Es
tadio de la Fuensanta y las
obras en otras instalaciones co
mo el Polideportivo de San Fer
nando son algunas de las prin
cipales obras ejecutadas en los
últimos cuatro años. Entre los
proyectos de futuro, cabe desta
car el Pacto lLocal por el De
porte y la construcción de un
campo de tiro olímpico.

- Debido 2 Ka 21ll1sterJidad
presupuestaria en Ka Cm'po
ración Municipal, ¿ha sido
compiicado gestionar eH Área
de Deportes?

- Desde que soy concejal
de Deportes he considerado que
este área es tan importante co
mo cualquier otra materia ..
Siempre he querido que en los
programas deportivos se respe
taran los presupuestos y a base
de trabajar, aunque hemos pa
sado unos años muy malos, se
han conseguido la mayoría de
las demandas planteadas desde
esta concejalía para que en
Cuenca el deporte esté donde
debe estar.

- A pesar de las restriccio
nes, ¿se han incrementado las
inversiones en las instalacio
nes deportivas de la ciudad?

- En los últimos cuatro
años hemos destinado 500 mi
llones de pesetas, inversión que
duplica prácticamente la apor
tación de la anterior Corpora- ,
ción, ya que en la anterior le
gislatura se invirtieron 229 mi
llones. Sin embargo, la anterior
Corporación percibió ayudas
del Gobierno regional por valor
de 319 millones y de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha
otros 14,5 millones, mientras
que nosotros lo único que he
mos recibido han sido' 46 mi
llones en.un graderío que ahora
se está ejecutando.

- Su concejalía está traba
jando en la dermición del mo
delo del nuevo Estadio de la
Fuensanta, ¿cómo se está de
sarrollando este proyecto?

- Ya tenemos una maqueta
con las nuevas instalaciones que
se van a ubicar, una vez qu~ ad-

quirimos el estadio por un im
porte de 40 millones de pesetas
y que ahora nos permite realizar
una remodelación más amplia.
Hemos invertido otros 63 millo
nes en la remodelación de la cu
bierta de la tribuna y el campo
de tierra de fútbol, la construc
ción de nuevos vestuarios, la
cubierta de las gradas, la cabina
de retransmisione~ y la adecua
ción al nuevo reglamento de la
instalación eléctrica.

- Otra obra importante ha
sido la ejecutada en el Pabe
llón Polideportivo de San Fer
nando, ¿qué falta por ultimar
en estas instalaciones y en la
adecuación de las pistas de
atletismo?

- Hemos invertido 144 mi
llones en equipamiento y en la
obra, que ya está licitada, para
construir tres pistas de squash y
una pista múltiple. Esta canti
dad hay que sumarla a lo que
destinó la Junta de Comunida
des y las dos Corporaciones an
teriores, que asciende a 461 mi
llones de pesetas, una cifra im
portante para una instalación de
estas características. En el caso
de la pistas de a,tletismo, las
obras de adecuación van a buen
ritmo y en dos o tres meses ha
brán finalizado. Se han destina
do 78 millones de pesetas, de
los cuales 18 millones los ha
aportado el Consejo Superior de
Deportes y 60 millones, el
Ayuntamiento de Cuenca. La
única aportación de la Junta pa
ra las pistas durante esta legisla
tura ha sido para la construcción
de un graderío, podmporte de

46 millones. En estos momen- ,
tos se han iniciado las obras.

- En cuanto a las obras de
menor cuantía económica en
instalaciones 4eportivas ¿qué
destacaría?

- Hemos invertido 15 millo
nes en el campo de fútbol "La
Beneficencia" para remodelar el
frontón y construir un nuevo te
.creno de juego; 16,7 millones en
el asfaltado, gradas, banquillos
y muros de contención en "Los
TIradores"; 136,6 millónes en el
equipamiento de la pista de atle
tismo, construcción de vestua
rios y graderío en el "Luis Oca
ña"; 2,6 millones 'en el marca
dor y la reparación de la
cubierta del frontón en ''El Sar
gal"; 1,3 millones en banquillos
y taquilla en el "Obispo Lapl3:
na"; 4,5 millones en la cons
trucción de la caseta de piraguas
del Recreo Peral; 7,8 millones
en la reparación de la piscina
del aire libre; y 44 millones en
la Casa del Deporte, que alber
gará la sede de las federaciones
y algunos clubes. A estas inver
siones hay que sumar la cons
trucción de cinco pistas de te
nis, mediante una concesión
que ha realizado el Ayuntamien
to, y en este sentido estoy muy
contento porque hemos conse
guido que las entidades priva
das realicen este proyecto para
el beneficio de toda la ciudad.

- ¿Cómo se desarrollan
las negociaciones para cons
truir un campo de tii'o olím
pico, en colaboración con la

. Junta y la Diputación?
- El coste supera los 600

millones y tanto la Junta como
la Diputación y el Ayuntamien

'to nos hemos comprometido a
destinar este año 90 millones
para iniciar las obras en el para
je La Dehesa, en Mohorte. Una
vez que fITmemos un convenio
de colaboración; intentaremos
implicar a la Caja Castilla-La
Mancha y al Consejo Superior
de Deportes para llevar a buen
fin este ambicioso proyecto.
Creemos que por su ubicación
geográfica, Cuenca puede al
bergar este campo, que sólo
existe en estos momentos en
Cataluña y Andalucía.

- Otro reto de la Conceja
lía de Deportes es la construc
ción de la segunda piscina cu
bierta de la ciudad, ¿ya se
han iniciado los trámites?

- No es una oferta capricho
sa que hemos incluído en el pro
grama electoral, sino una necesi
dad imperiosa La piscina que te
n~mos ahora está totalmente
colapsada y tenemos previsto
instalarla también en el "Luis
Ocaña". Se trata de concentrar
las infraestructuras deportivas
para que los gastos de manteni
miento se puedan afrontar.

- ¿Qué objetivos se ha
marcado el Ayuntamiento con
el denominado Pacto Local
por el Deporte "Cuenca
20oo"?

- Se trata de que las empre
sas privadas apoyen y colaboren

, en la oferta pública deportiva en
la ciudad, para ello tenemos que
elaborar unos estatutos. Esta ini
ciativa lleva su tiempo, pero te
nemos que empezar a trabajar

en ello como ha ocurrido en
/

otros lugares de España. /
- ¿Cómo han sido las reía

ciones con la Administracion
autonómica y central?

-Con el Gobierno centrar
bien porque tengo amigos de mi
anterior práctica deportiva. Al
principio de la legislatura, si el
estadio de la Fuensanta hubiese
sido propiedad del Ayuntamien
to, hubiésemos conseguido el
dinero para la remodelación. A
pesar de su mala situación eco
nómica, el Consejo Superior de
Deportes nos ha concedido una
ayuda de 18 millones y en la ac
tualidad, hemos conseguido
otros 36 millones para acondi
cionar las pistas del Colegio Pú
blico de San Fernando y la pista
exterior del Polideportivo San
Fernando.

Respecto a las relaciones
con la Junta de Comunidades,
han sido buenas con los res
ponsables de Deportes de
Cuenca y Toledo, pero a la ho
ra de conceder subvenciones
ha sido otra cosa... teniendo en
cuenta que es el Gobierno re
gional quien tiene las compe
tencias en esta materia.

• ¿La gestión al frente de
la Concejalía de Deportes ha
sido satisfactoria en términos
globales?

- En general sí, pero no es
toy satisfecho del todo. Me he
dado cuenta de que cuatro años
son pocos pues hay proyectos
que se han quedado a medias.
Es el caso de los vestuarios de
la piscina cubierta, la construc
ción de las casetas de piragüas
y el embarcadero en el Recreo
Peral, la remodelación del
frontón de la Beneficencia, el
asfaltado y el graderío del cam
po de fútbol de Los Tiradores,
el rocódromo que está a punto
de finalizar al igual que la últi
ma fase del Polideportivo San
Fernando y la adjudicación de
la Casa del Deporte.

Alguien puede pensar que
se debería haber empezado an- /
tes con las obras, pero no ha si
do posible porque el Ayunta
miento no disponía del dinero
suficiente para llevarlo a cabo.
Aunque no formo parte del
Área de EconollÚa y Hacienda
de la Corporación, he vivido
los avatares de tener que resol
ver los problemas económicos,
cuando se han ido resolviendo
es cuando hemos. empezado a
realizar los proyectos•.
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El PSOE-progresistas se reúne con UGT dentro
de los actos de la candidatura municipal

Miguel Ángel Martínez, integrante de la candidatura socialista al Parlamento Europeo
estuvo en Cuenca para apoyar la candidatura municipal

El cuarto candidato en las listas de Izquierda Unida para
el Parlamento Europeo

Marsénestuvo en Cuenca
defendiendo su programa

Unos 7000 alumnos
harán la Selectividad

CUENCA. ALD. En la sede de
la Unión General de Trabajado
res mantuvieron una reunión en
tre los 'representantes de las Fe
deraciones constituidas de este
sindicato y la candidatura muni
cipal del PSOE-progresistas que
contó con la presencia también
del secretario general del Partido
Socialista en Cuenca, Máximo
Díaz-Cano.

Miguel Blanco, secretario
general de UGT, fue el encarga

,Ido de dar cuenta de la reunión
.mantenida donde se trataron te
mas de ámbito municipal y otros
relacionados con él contenido de
los programas "particularmente
el que se refiere a la Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha".

L~ reunión -dijo Miguel
Blanco- estaba organizada para
dar cumplimiento a un acuerdo
tomado en el Comité Directivo
deUGT.

El posible Pacto Local de
Empleo y la situación del Polí-

El Correo. Pedro Marsén es
el candidato que oqupa el
cuarto lugar en la lista de Iz
quierda Unida para las próxi
mas elecciones al Parlamen
to Europeo y estuvo en
Cuenca para hablar del pro
grama que presenta esta or
ganización.

Marsén dijo que la polé
mica del lino podría haberse
evitado si ambos partidos.,
(PSOE Y PP) hubieran vota-
do en el Parlamento Europeo
el informe presentado por Iz
quierda Unida, en el que se
pedía una mayor transparen
cia; informativa de las' es.ta
dísticas y de la información

gono Industrial del SEPES fue
ron los primeros asuntos tratados
en la reunión que dijo Miguel

. Blanco "debería de haber venido
antes y que está como está, con
cuatro máquinas ahí la' mayor
parte del tiempo paradas".

Los representantes de UGT
quisieron asegurarse de la no in
tención del PSOE de privatizar
el agua ''ya sabemos que el Par
tido Socialista Obrero Español
no va a privatizar el a~a, cosa
muy interesante para nosotros".

Cuestiones de educación
que también ocuparon el interés
en la reunión fue el posible au
mento de plazas de guardería en
la capital, se ocuparon de los ho
rarios lectivos en los Colegios
Públicos, las transferencia (cómo
y cuando vendrán), convenios de
colaboración entre instituciones
como Diputación y el Ministerio
de Educación y contratas que tu
vieran que ofertar las institucio
nes provinciales (contratas de
limpieza, situación laboral de

pública de todo tipo de ayu
da y concesiones para que
"no hubiese información pri
vilegiada en los temas rela
cionados con la agricultura".

El programa que Izquier
da Unida presenta a las elec
ciones del 13 de junio está
centrado en tres bloques, se
gún el candidato, Pedro Mar
sén. Primero se recoge una
Europa social y de pleno em
pleo, proponiendo la regene
ración del pacto de estabili
dad del eUJO para dinamizar
la economía y crear puestos
de trabajo, así como una re
ducción de la jornada laboral
a las 35 horas semanales que

esas contratas etc.)
Máximo Díaz-Cano -infor

mó Miguel Blanco- lanzó una
oferta en fIrme de si llegaba a
producirse, tras las elecciones, el
gobierno en Diputación del Par
tido Socialista, en un plazo razo
nable de tiempo que juzgó entre
4 meses y un año "se intentaría
poner freno al desmadre que en
materia de personal existe ahora
mismo, después de estos nefas
tos cuatro años del insigne dipu
tado de Personal que nos ha teni
do más en los juzgados que sol
ventando cosas y negociando
cosas".

Programa sobre Europa
·Por la tarde del mismo día, el in
tegrante de la candidatura del
Partido Socialista al Parlamento
Europeo, Miguel Ángel Martí
nez, visitaba Cuenca para apoyar
a los candidatos conquenses en
las elecciones del 13 de junio.

Sobre la candidatura munici
pal del Partido Socialista, Miguel

Izquierda Unida viene defen
diendo desde tiempo atrás.

En otro bloque Izquierda
Unida persigue una Europa
democrática de mayor parti
cipación, Pedro Marsén dijo
que IU es el único partido
que defIende una carta euro
pea en la que los ciudadanos
pueden expresar su opinión.

y el último bloque que
estableció el candidato al
Parlamento Europeo es la de
fensa de una Europa de paz,
seguridad y defensa que coo
pere activamente con los paí
ses' del sur y no dedique
grandes cantidades de dinero
a armamento.

Ángel Martínez dijo que se recu
perará la alcaldía de Cuenca "pa
ra sacarla del estancamiento".

Sobre el proyecto del PSOE
progresistas en Europa resumió
en una frase su propósito "quere
mos hacer lo mismo que en Cas
tilla-La Mancha", también dijo
que se fomentará la solidaridad
entre los países para eliminar las
desigualdades como uno de los
objetivos fundamentales.

El candidato socialÍsta se
mostró a favor de la celebración
conjunta de las tres elecciones,
municipales, autonómicas y eu
ropeas y apeló a la coherencia y
a la formación de una Europa
políticamente fuerte sin depen
dencias de otros países como
los Estados Unidos.

Lino
Máximo Díaz-Cano manifestó
sobre la denuncia aparecida en
la prensa de un funcionario de la
Delegación de Agricultura "el
Plan de Inspecciones de la Con-

El Correo. Alrededor de 7.000
alumnos del distrito Universitario
de Castilla-La Mancha podrían pre
sentarse a las pruebas de Selectivi
dad, tanto COU como LOGSE, que
se celebrarán los próximos días 15,
16 Y 17 de junio, según previsiones
realizadas por la Universidad de
Castilla-La Mancha De la citada ci
fra se preve que 3.100 estudiantes
realicen la Selectividad COU y
3.850 la Selectividad LOGSE.

Por Campus, las previsiones
apuntan las siguientes cifras:

Albacete, 750 alumnos de
COU y 1.120 LOGSE.

Ciudad Real, 640 alumnos de
COU y 1.~60 LOGSE.

Cuenca, 370 alumnos de
COU y 360 LOGSE.

Toledo, 1.340 COU y 910 de
LOGSE.

La novedad este año ha sido la
creación de dos nuevos Tribunales,
uno en Las Pedroñeras (Cuenca) y

sejería de Agricultura y Medio
Ambiente en tomo al cultivo del
lino se realiza desde julio del
año pasado, con lo cuál sorpren
de que esta denuncia aparezca en
este momento en los medios de
comunicación ". Después dijo
que el Jefe de Servicio de la
Consejería "planteó u ordenó
que dichas inspecciones se reali
zasen en todas las explotaciones
que superasen las 100 Ha. de ex
tensión de lino cultivado. Y por
tanto, se han inspeccionado en la
provincia de Cuenca el 6% de
las explotaciones lo que significa
el 30% de la superficie cultiva
da". y desmintió que el plan de
inspección tuviera que realizarse
de acuerdo con una muestra ale
atoria, la regulación existente es
tablece el importe de la ayuda, el
número de parcelas y la superfi
cie porque se solicita la ayuda, la .
evolución en comparación con el
año anterior y las comprobacio
nes efectuadas en los controles
de años anteriores.

el otro en Manzanares (Ciudad Re
al), lo que supondrá un total de 29
tribunales, 14 para COU y 15 para
LOGSE.

Habrá de tenerse en cuenta
también que desde la convocatoria
de septiembre podrán presentarse
para subir nota todos aquellos alum
nos que lo deseen, tal y como reco
ge el Real Decreto aprobado por el
Ministerio de Educación y Cultura.

Para garantizar el anonimato
del alumno y mantener la mayor
imparcialidad y seguridad en la co
rrección de los exámenes se seguirá
como en años anteriores, con el sis
tema de códigos de barras, cuyas
etiquetas deberán pegar los estu
diantes en el anverso y reverso de
sus ejercicios.

Los exámenes serán corregi
dos los días 21, 22 Y 23 por pro
fesorado de la Universidad y de
Enseñanzas Medias, elegidos en
(;oncurso público.
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Bono apoya la candidatura ala alcaldía de Cuenca de
Martínez Cenzano acuatro días de las elecciones

CUENCA. ALD. Un acto que pa
recía iba a ser deslucido por la
tormenta que había descargado
por la tarde sobre la ciudad tuvo
poder de convocatoria y concen
tró gran cantidad de seguidores de .
los candidatos municipales a la
alcaldía de Cuenca del Partido
Socialista. A la cabeza de los mis
mos el candidato, José Manuel
Martínez Cenzano a quien arropó
el hasta ahora presidente de Casti
lla-La Mancha, José Bono, quien
anticipándose a las datos y previ
siones, aseguró que había conse
guido reunir a 3.200 personas en
el polideportivo "El Sargal".

Las alusiones a la lluvia caí
. da por la tarde fueron constantes
. en todos los que tomaron la pa
labra para dirigirse al auditorio
reunido, Francisco Moya, José
Moli!1a, Máximo Díaz-Cano, Jo
sé Manuel Martínez Cenzano e
incluso, el último en intervenir,
José Bono.

Francisco Moya comenzó di
ciendo que la lluvia les había
obligado a cambiar el lugar donde
se iba a celebrar el acto pero lo
que no les había hecho cambiar
era el ánimo con el que "vamos a
ganar las elecciones el pr6ximo
domingo", dijo. Bono, por su par
te, utiliz6 el humor y les cont6 a
los presentes que alguien le había
dicho que en la sede del Partido
Popular habían reunido una es
tampas a las que les habían reza
do para que lloviera esa tarde pe-

o ro ''yo le he rezao a San Antonio o

para que pudiéramos poder caber
aquí dentro", una broma que él
mismo reconoció como tal.

Seguidamente dijo que en el
Partido Popular están nerviosos y
contó al auditorio el por qué de
esta situaci6n "han hecho una en
cuesta en la que no s610 dice que
vamos a ganar el día de San An
tonio, sino que al electorado del o

Partido Popular le han preguntado
qué opini6n tienen del gobierno

. de José Bono y la gente ha dicho
'nos gusta el gobierno de Bono' y
están negros". Para Bono hasta
que no se cue~tan las papeletas
no se gana aunque las encuestas
le den como ganador de las elec
ciones del 13 de junio.

Francisco Moya y Máximo
Díaz-Cano coincidieron en sus
apreciaciones sobre el candidato
José Manuel Martínez Cenzano,

para Moya "el mejor alcalde que
ha tenido Cuenca en todos los
tiempos" y para Díaz-Cano "Cen
zano no ha dejado de ser ni un se
gundo el Alcalde Cuenca" a lo
que añadi6 que estaba convencido
de que muchos conquenses se ha
bían arrepentido de no votarle en
las últimas elecciones y defendió
el programa que su partido pre
sentaba a las elecciones como ar
ma en los mítines.

José Molina expresó su ale
gría y dijo encontrarse muy a
gusto con los socialistas y pro
gresistas porque "en esta candi
datura, no os quepa ninguna du
da, de que se van a dejar la piel .
por su tierra".

Cuando correspondió el tur-

no a José Manuel Martínez Cen
zano se preguntaba el sentido de
realizar una campaña electoral
¿de qué se trata?, dijo., "dicen
que soy una persona muy conoci
da, que me conoce todo el mundo
pero hoy en política lo que se de-'
be de hacer es transformar el co
nocimiento en confianza -ejerci
cio muy sutil- y la confianza en
voto y el voto mayoritario en go
bierno y desde el gobierno hacer
un ejercicio ejemplar de cercanía.
Cosa que no han hecho otros".
Para el candidato del Partido So
cialista es importante para ser al
calde, para ser concejal, para ser
presidente sentirse a gusto con
uno mismo.

Mencionó que el Ayunta-

miento de Cuenca había sido el
único de España en el que han
.intentado privatizar el agua dos
veces sin conseguirlo. La falta
de consenso para decidir sobre
el servicio público de transpor
tes también fue mencionado por
Martínez Cenzano quien acabó
defendiendo la apertura de la
ciudad a la modernidad una
propuesta que dijo estaba conte
nida en su programa "mi pro
puesta también tiene nombre, 10
mujeres y II hombres que están
dispuestos a dejarse la piel por
esta tierra" y "sabemos lo que
vamos a hacer cada día de los
cuatro años".

Sus palabras dieron paso a
las del candidato a la Presidencia
de Castilla-La Mancha, José Bo
no, quien hizo guiños constantes
y usó el sentido del humor en casi
todo momento. Pero la. seriedad
para tratar los temas que la mere
cían también estuvo presente, ase
guró al auditorio que ni el puño y
la rosa del PSOE, ni las gaviotas
del PP, le dan a nadie de comer, el
trabajo diario y el esfuerzó es el
que proporciona el sustento a to
do el mundo.

El empleo y la empresa,
AVE y su paso por Castilla-la
Mancha también merecieron un
espacio en su disertaci6n y se
preguntó ¿por d6nde tiene que
pasar?, una voz le contesta "por
Cuenca" y él asegura que va a
decir en Cuenca lo mismo que
dirá en Albacete: "si me toca de
cidir -en el caso que vuelva a ser
Presidente- van a quedar todos
contentos".

IJICHA, s. I
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Rafael Mariana es el Alcalde de Cuenca
que el CDS propone a sus habitantes

Mariana quiere hacer de Cuenca una ciudad moderna y desarrollado que conserve su particularidad

de pensar lo que quiera. Yo
personalmente creo que es un
partido con proyección nacio
nal e internacional. El CDS es
el partido de centro. El único
partido de centro en España.
Los que lo integraron hace
unos años supieron hacer la
transición y los que los inte
gramos hoy solemos gobernar
sin exclusiones. Todo el que
tenga un talante tolerante, que
se sienta ciudadano del mun
do, que asuma el poder allí
donde esté como una respon
sabilidad hacia los demás, tie
ne cabida entre nosotros. Un
partido así, créame, es el fu
turo.

• Pai":ii tell"minar, qué es
lo que usted haría el primer
día si llegara a la Alcaldía.

- Olvidarme de la campa
ña electoral 'y ponerme a tra
bajar. Invitar a los otros gru
pos a hacer lo mismo y abrir
las puertas a todos los ciuda
danos. Desde el primer día
los conquenses sabrán que el
Ayuntamiento es un lugar
donde se les resuelven los
problemas, no donde se los
crean.

hay que crear guarderías, hay
que crear centros culturales y
de ocio, hay que preocuparse
de los mayores, hay que dar
más oportunidades a las muje
res para integrarse en el mun
do laboral, hay que cuidar sus
calles y jardines, hay que con
vertir esta ciudad en una de las
mejores del mundo porque es
una de los más bonitas del
mundo y además es Patrimo
nio de la Humanidad.

- ¿Qué piensa usted del
AVE?

- Mire usted, me da igual
que se llame AVE, talgo o lo
que sea, pero Cu~nca necesita
urgentemente ponerse a me
dia hora de Madrid o de Va
lencia y no a tres como está
ahora.. Esto supondría entrar
en el radio de desarrollo de
las grandes ciudades conser
vando nuestro particularismo.
Se multiplicaría por diez
nuestro patrimonio sin tocar
nada de lo que nos· sentimos
orgullos'os los conquenses.

• El CDS dicen algunos
que es un partido sin futuro
¿qué piensa usted?

- Cada uno es muy libre

&1111 bienvenidos
lIe al centlo

que tener voluntad política pa
ra ello. He repetido varias ve
ces y está escrito en nuestro
programa que vamos a traer
inversiones exteriores, que va
mos a aplicar políticas activas
de empleo, que vamos a crear
bolsas de trabajo adecuadas e
idóneas para la oferta. En defi
nitiva vamos a dar trabajo a
todo el que piense trabajar con
el CDS el problema del paro
está solucionado. Créame que
será así, porque tenemos vo
luntad política para hacerlo y
conocemos los secretos. Es
nuestro primer objetivo.

- ¿Qué otros objetivos
tiene aparte del empleo y
qué considera ll!l ll!Ie~esario

para Cuenca?
- Son muchos y variados.

Hay que sacar a Cuenca del
pasado donde se encuentra aún
inmersa. Hay que dotarla de
infraestructuras, hay que do
tarla de una Universidad mo
derna, hay que dotarla de ser
vicios sanitarios adecuados,
hay que dotarla de aulas de
formación para grupos más o
menos marginados, hay que
favorecer a los autónomos,

prosperidadpara

mo van las cosas, no existe
una buena gestión de los re
cursos de que dispone la ciu
dad, no es una ciudad que esté
integrada en Europa, navega a
la deriva, no se atiende ade
cuadamente al empresario, so
bre todo a los autónomos que
por no tener no tienen ni sede
adecuada a sus necesidades, y
sobre todo, lo que no me gusta
es este bipartidismo PP-PSOE,
sin ningún tipo de autonomía,
dependen o de Madrid o de
Toledo, que nos han estado
gobernando no en beneficio de
la ciudadanía sino en benefi
cio de unos cuantos de su gru
po y además con un talante
pasado de moda o bien por de
rechona o bien por excluyente
de los que no piensan como
ellos. Y para terminar le diré
que soy un hombre de centro,
un hombre tolerante, un hom
bre que busca el diálogo, el
consenso.

- ¿Tiene soluciones para
el empleo?

- Naturalmente que sí: Le
aseguro que en cuatro años se
puede llegar al pleno empleo
en Cuenca. Ahora bien hay

l,~
,!

El Correo. Rafael Mariana es
el candidato a la Alcaldía de
Cuenca que se presenta a las
elecciones del 13 de junio por
el Centro Social y Democráti
co (CnS). Un aspirante que se
define a sí mismo y, a su parti
do con él, componiendo entre
todos un grupo tolerante y
abierto que huye de la exclu
sión en todos los sentidos. Es
el candidato que ofrece abrir
las puertas de la Alcaldía a los
ciudadanos el día después de
las elecciones, si él llegara a
ocuparla.

• Sr. Mariana, candidato
a la Alcaldía de Cuenca defi·
name Ud. , por qué la .mayo
ría de los conquenses no le
conocen.

- Si me tengo de definir y
en el sentido que creo que us
ted formula la pregunta le diré
que soy un conquense trabaja
dor asalariado, padre de fami
lia, que no le gusta como va
Cuenca. No hay empleo, ni vi
sas de que haya, la Universi
dad es reducida y con licencia
turas tradicionales y por consi
guiente no punteras para. el
mañana que es hoy ya, tal co-
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La Asamblea de la Caja Rural da luz verde
a las Cuentas del ejercicio del 98

El Correo. La Caja Rural de Cuen
ca ha celebrado dos Asambleas Ge
nerales, una para presentar las
Cuentas del ejercicio de 1998 y la
otra, para renovar la mitad de su
Consejo Rector. Carlos de la Sierra
y Desamparados Imán han sido re
elegidos por unanimidad como pre
sidente y vicepresidente de la enti
dad, respectivamente.

La Caja Rural obtuvo el pasa
do ejercicio económico unos bene
ficios antes de impuestos de 639
millones de pesetas, lo que supone
un 8,7 por ciento menos que en
1997. El presidente de la entidad,
Carlos de la Sierra, ha calificado
de aceptables estos resultados ya
que 1998 ha sido un año caracteri
zado por una progresiva estrechez
de márgenes y mayor competitivi
dad bancaria.

Según sus palabras, "la Caja
sigue consolidando su solvencia, ha
mantenido el crecimiento en sus in
versiones crediticias y en sus recur
sos ajenos, ha obtenido mayor im
plantación de su servicios, ha au
mentado el número de oficinas y de
empleados, ha experimentado me
joras tecnológicas, se ha preocupa
do por la formación de sus emplea
dos, ha promocionado el cooperati-

vismo y ha asesorado a cooperati
vas y agricultores".

El Consejo Rector ha propues-
_to a la Asamblea General destinar
35 millones al pago de intereses del
capital social, 370 millones al Fon
do de Reserva Obligatorio, 46 mi
llones al Fondo de Reserva Volun
tario y 46 millones al Fondo .de
Educación y Promoción.

Carlos de la Sierra ha destaca
do que los recursos propios de la
Caja Rural han ascendido al térrni-

no del ejercicio a 3.480 millones de
pesetas, lo que supone un incre
mento de 17,2 por ciento. De esa
cantidad, 1.001 millones corres
ponden a capital social y 2.479 mi
llones a reservas. Con estos datos,
el coeficiente de solvencia se sitúa
en el 13 por ciento, frente al 8 por
ciento mínimo requerido por la
normativa vigente.

Los recursos ajenos ascienden
a 50.523 millones de pesetas, lo
que supone un crecimiento del 5,6

. por ciento. También se han obteni
do buenos resultados con la inver
sión crediticia, que ha ascendido a
27.933 millones, superior a la del
ejercicio anterior, lo que ha supues
to un incremento del 11,1 por cien
to. Durante el pasado ejercicio se
formalizaron 24.554 operaciones
de crédito.

La entidad ha abierto en 1998
tres nuevas oficinas, con las que su
ma 70 en toda la provincia. Su
plantilla asciende a 187 empleados

y su número de socios ya supera
los 18.200.

Asimismo, de la Sierra ha he
cho hincapié en la participación de
esta entidad en el Grupo Caja Ru
ral, cuya colaboración permite la
reducción de gastos estructurales
además de participar en la presta
ción de servicios comunes.

Por su parte, el director gene
ral de la Caja Rural de Cuenca, Er
nesto Berdala, ha afirmado que
próximamente la entidad va a desa-

. rrollar uil plan de expansión con la
idea de incrementar la cifra de ne
gocio y conseguir penetración en
territorios cercanos como Madrid.
"Para ello el personal tiene que es
tar preparado y con una línea muy
clara. Tenemos de alguna forma re
ducido nuestro territorio por la
existencia de 83 Cajas Rurales, pe
ro Madrides una zona libre y allí sí
podríamos ir".

De cara al ejercicio del 99,
Berdala prevé que la tendencia sea
similar al ejercicio pasado y que
sea necesario aumentar la cuota de
mercado para que los beneficios
continúen creciendo "aunque relati
vamente van a ser un poco más ba
jos". A su juicio, el reto de futuro
es cada vez mayor.

Se constituye la ~Asociación Provincial
de Jóvenes Empresarios

El Correo. Con el respaldo de la
FAEC, acaba de constituirse en
Cuenca la Asociación Provincial de
Jóvenes Empresarios, con el objeti
vo de crear un foro específico para
este colectivo. Su presidente, Pedro
Lozano, ha explicado que su cons
titución responde al vacío existente
hasta el momento de una asocia
ción de estas características en la
provincia.

Lozano ha indicado que desde
este organismo ya se ha solicitado
la incorporación a la FAEC y la in
formación necesaria para formar
parte de las asociaciones regionales
y nacionales de jóvenes empresa-

. rios. La cuota de sus socios será
mínima e incluso gratuita para to
dos aquellos que ya estén incluídos
en otras asociaciones de la Federa
ción de Empresarios Conquenses.

Desde la nueva asociación, se
va a instar a las distintas Adrninis-

traciones a que las subvenciones
las entregue en los plazos estableci
dos para evitar problemas a los em
presarios, reivindicar las infraes-'

tructuras necesarias que permitan
verteb~ la provincia, con el fin de
impulsar el comercio con el Levan
te y la zona norte, con el paso del

AVE por Cuenca y la conexión por
autovía con Temel; organizar cur
sos de formación de alta calidad,
crear foros de debate para compar-

tir experiencias empresariales,
apertura al mercado exterior, ases~
rar a todos los jóvenes para que
puedan llevar a la práctica sus ideas
empresariales y fomentar el flujo
de empresas dentro y fuera de
Cuenca.

Esta asociación también pre
tende aglutinar a los cerca de 300
jóvenes empresarios de la provin
cia y fom~ntar la cultura empresa
rial. Entre sus proyectos más inme
diatos destaca la formación de sus
asociados sobre materias como la
Calidad Total, gestión empresarial,
el Euro y la adecuación de las py
mes a los cambios originados por
el denominado Efecto 2000.

Por su parte, el presidente de
la FAEC, Agustín de León, ha
mostrado su satisfacción por esta
iniciativa pues "es muy importante
el relevo generacional y que haya
savia nueva".
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Las Escuelas Taller favorecen las inserción
de los jóvenes en el mercado de trabajo

El 67% de los alumnos de la Escuela Taller "Ciudad de Cuenca JJ " consiguieron trabajo

CUENCA. ALD. Las Escuelas
Taller tienen como objeto funda
mental promover la inserción la
boral en el mercado de trabajo a
jóvenes con edades comprendi
das.entre los 16 y 24 años, com
binando adecuadamente la for
mación y la práctica.

En Cuenca, las Escuelas Ta
ller actuales están interviniendo
en la recuperación del patrimonio
histórico-artístico o en la recupe
ración de zonas medioambienta
les de la capital y están trabajan- .
do con la entidad promotora
(Ayuntamiento de Cuenca), du
rante 2 años, los 6 primeros me
ses son fonnativos y, en el año y
medio restante, se formaliza un
contrato con la entidad promotora
para desarrollar el trabajo en la
zona objetivo del proyecto.

Durante la legislatura en que
Ma Ángeles García ha estado al.
frente de su concejalía, la de Pro
moción Económica, dos han sido
las Escuelas Taller que se han or
ganizado, una de ellas todavía si
gue en funcionamiento "hemos
hecho trabajar la Escuela Taller
'Ciudad de Cuenca n' y 'Ciudad
de Cuenca ID', ambas han cifra
do sus actuaciones en la recupe
ración de la Iglesia de San Pedro.
La primera se inició en el 95, fi
nalizó en el 97 y tuvo a 50 alum
nos trabajando".

Después se solicitó otro pro
yecto para continuar y terminar
con la restauración de la Iglesia
de San Pedro, recientemente
inaugurada y recuperada para su

función original.
Ma Ángeles, sobre lo apren

dido en este periodo, comentaba:
"hemos visto personas que no tie
nen experiencia, cuando la ad
quieren dentro de los propios ta
lleres profesionales, en función
del módulo que elijan, son capa
ces de realizar trabajos tan fuertes
y tan pesados como los que han
sido necesarios en el caso de la
recuperación de la Iglesia de San
Pedro, porque han realizado des
de el picado de las paredes, la
puesta de la tarima, han restaura
do todas las puertas, quitaron la
teja, cambiaron la estructura me
tálica, han pintado y restaurado
las comisas... han sido capaces de
ir coordinando todas las actuacio-

nes en función de los monitores
que les han dirigido, de la Direc
ción y del arquitecto".

La otra Escuela Taller que
está en marcha (finalizará el 16
de diciembre de este año), "Ciu
dad de Cuenca ID", va a centrar
su actuación en la recuperación
de la Sala Almudí, un edificio an
tiguo que se utilizaba para el al
macenamiento del grano-hoy
destinado a la Banda de Música
que sufre deficiencias y un dete
rioro visible, que ha sido origina
do por la humedad que viene pa
deciendo. La labor que se em
prenderá la próxima semana en
Almudí empezará por retirar la
teja, recuperar la estructura del
edificio, ésta es de madera y su

estado de conservación es bueno
por lo que se mantendrá, restau
rándola a través del módulo de
carpintería.

La Concejal de Promoción
Económica de la anterior legisla
tura resaltó "la doble vertiente que
tienen las Escuelas, porque aparte
de la formación y del conocimien
to que adquieres durante el año y
medio en que te pones a trabajar,
les damos la posibilidad de sacar
el Graduado Escolar, hay gente en
este proyecto que no lo tiene, por
lo que tenemos una profesora de
apoyo durante 3 horas diarias, d~
8 a 11 que les va a instruir en to
das las materias con el fin de que
con la opción de acceso libre pue
dan obtenerlo y, son muchos los

chicos que se han presentado y lo
han conseguido".

Desde la Concejalía de Pro
moción Económica la valoración
que se hace de este método con
junto de formación y trabajo para
jóvenes es muy satisfactoria "co
nocer a los alumnos y personal,
tanto monitores como directores
ha sido importante. Pero una
cuestión fundamental para mí: a
los chicos hay que hacerles tra
bajar (me parece difícil, a esas
edades tan tempranas de 16, 18
años, sobre todo por el tema de
la disciplina y la organización
que sí hemos conseguido que se
realice) es fundamental la inser
ción, en la primera Escuela Ta
ller, conseguimos que el 67% de
los 50 alumnos que teníamos
consiguiera su primer puesto de
trab~o y de hecho siguen traba
jando. Y en ésta, que todavía no
ha terminado -quedan otros 6
meses de andadura- ya nos están
solicitando desde el sector de la
construcción y el mármol la con
tratación de chicOs. Han contra
tado a 12 personas que han teni
do que ser sustituidas, fruto de la
inserción laboral. A la hora de
contratar, el contratista prefiere a
una persona que tenga una expe
riencia que se consigue en los
módulos de las Escuelas Taller,
que otra que tenga desconoci
miento del tema.

La satisfacción personal
es plena al conseguir que el
alumno forme parte del merca
do de trabajo".

Lo natural es encontrar
El Correo en el buzón.

r--------------------------------------------------.-----------------------------------
Puede comprar cada número de El Correo Conquense en.el
quiosco o recibirlo cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico, que es también el
suyo. Tan natural como recibir El Correo en el buzón.

·ELCORREO
e o N o U E N S E

Deseo suscribirme al periódico semanario El
Correo Conquense por un período de

un año (7.500 pta)
seis meses (3.750 pta)

Banco o Caja

Sucursal

Localidad

c/c

Nombre

Apellidos

CIFINIF

Direcció.n

Localidad

CP Provincia

Fecha y frrma

TI.
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El proyecto de la Iglesia de
San Pedro lo comenzó la Escue
la Taller "Ciudad de Cuenca TI",
fueron 40 los alumnos que ini
ciaron su trabajo allí. Cuando
venció el proyecto hubo que ha
cer otra selección de una nueva
Escuela Taller y hubo que reno
var, una parte de los alumnos
que habían estado trabajando 
los alumnos que comienzan un
proyecto y los alumnos que lo
finalizan, si el proyecto dura
más de dos añ9s, son diferentes-
. La regulación existente sobre.
las Escuelas Taller así lo esta
blece, el objetivo es ofrecer la
posibilidad a distintas personas
de adquirir conocimientos a tra
vés de este sistema. "No se sue
le estar de acuerdo con que las
mismas personas pasen de una
Escuela'Taller a otra, por eso en
la primera que trabajó en San
Pedro hubo 40 personas y ahora
tenemos a otras 40 distintas. Al
gunos sí que han repetido pero
lo han hecho porque estuvieron
al final de la primera Escuela y
su formación no se había com
pletado".

Al preguntarle a Ma Ánge
les si esta condición repercute
en la calidad· del trabajo y de
qué forma lo hace manifiesta: .
"todo está relacionado, en la
primera fase lo que se hace es
no dedicar todo el tiempo ex
clusivamente a la formación,
que son los 6 primeros meses,
sino que se deja la posibilidad
de ir alternando la formación
con la práctica; además ellos
mismos te lo exigen, ellos no
quieren estar 6, 7 u 8 horas
que suelen estar al día, delante
de un libro, lo que quieren es '
ir alternando, así les resulta
más ameno. El primer contacto
con ellos de todas formas
siempre es enseñarle el manejo
de las herramientas de albañi
lería, de carpintería. Durante 6
meses, 8 horas diarias es pesa~

do, se va alternando".
La restauración de la Igle

sia de San Pedro podría haber
se acometido encargando el
proyecto a una empresa cons
tructora y podría haberse reali
zado, tal y como decía Ma

Ángeles García, en 6 meses en
lugar de trabajar durante cua
tro años, que son los que ha
durado el proyecto, pero la de
fensa de lo realizado estaba
clara "en la empresa construc
tora son más especialistas, más
rápidos, son profesionales, sin
embargo, si optamos por ese
sistema la empresa lo va a ha
cer ,en poco tiempo y con poca
gente, al optar por las Escuelas
Taller, estamos, en principio,
dando trabajo, en este, caso,
han sido 100 alumnos, los que
han pasado por nuestra Escue
las, .de hecho conservamos to
davía 50 y hemos conseguido
que 100 alumnos durante cua
tro años estén trabajando".

Para todo el que pueda es
tar interesado en acceder a una·
Escuela Taller debe saber que
el único requisito es estar ins
crito en el lNEM como deman
dante de empleo, declarando
que quiere optar al sistema de
las Escuelas Taller. Cuando la

entidad promotora realice"una
oferta, el INEM seleccionará a
un grupo de personas con las
características más adecuadas
para los proyectos que se va
yan a desarrollar que serán las
que accederán a los cursos de
formación

Los oficios que se desarro
llan en Cuenca hasta este mo
mento son albañilería, pintura y
escayola, carpintería y jardine
ría. Sobre el módulo de jardine
ría, la hasta hace pocos días, •
Concejal de Promoción Econó.
mica hizo una mención especial
"la gente siempre identifica Es
cuela Taller 'Ciudad de Cuenca
I1I' con la finalización de las
obras de San Pedro y quiero re
saltar la labor que han hecho los
alumnos del módulo de jardine
ría, sobre todo, en la Fuente del
Oro. Han recuperado dos par
ques y justo ahora están traba
jan enfrente de La Alameda, al
lado del polideportivo y van a
trabajar en todo el parque. Han
realizado ya el movimiento de
tierra y con la ayuda del módulo
de albañilería están construyen
do en este momento los cami
nos. Este módulo está compues
to por 10 alumnos que han con
seguido sus objetivos y están

perfectamente formados y son
capaces de llevar la ejecución
de cualquier zona medioam
biental".

Respecto a la. organización
de las Escuelas Taller, recien
temente en Cuenca un arqui
tecto en el Seminario sobre
Centros Históricos celebrado
en la UIMP se pronunciaba so
bre las mismas, haCía una va
loración positiva, sin dejar de
advertir que, para su perfecto
funcionamiento, había de con
tarse con buenos oficiales que
conociesen su oficio a fondo.
Ma Ángeles tiene también su
opinión sobre el tema: "es la
característica fundamental,
porque hoy por hoy, tú vas al
INEM y demandas un oficial
de albañilería y ves que no
hay. No los encuentras, hay
gente como peón de albañile
ría, de carpintería de pintura
hay muchísimos pero oficiales,
no encuentras. Y es porque la
gente que continúa estudios, al
finalizar Bachiller y COD, nos
vamos todos a las carreras uni
versitarias. Por eso el método
de las Escuelas Taller es un
método fundamentalmente po
sitivo porque aprendes y cuan
do terminas consigues un cer
tificado donde aparece el reco-

nocimiento de la entidad pro
motora y el INEM del trabajo
,realizado que te sirve como
trampolín para tener una ga
rantía más en los años tan cor
tos de tu vida a la hora de
aprender un oficio que parece
que estaba abandonado".

Ma Ángeles García tam
bién mencionó un proyecto
presentado en enero al Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales, consistente en la recu
peración de la Iglesia del ba
rrio de San José Obrero para
realizarlo a través del progra
ma de Casas de Oficios (su du
ración es de un año) y piensa
sobre la posibilidad de que re
sulte seleccionado en este mes
de junio o julio.

y se está pensando optar
también a un nuevo programa
destinado a alumnos de 25 "
años en adelante para desarro
llar proyectos de un año de du
ración sin fase formativa.

En Cuenca, además de las
Escuelas Taller que el Ayunta
miento ha impulsado han esta
do trabajando otras dos· donde
la entidad promotora ha sido la
Diputación Provincial, es el
caso de la Escuela Taller "Al
fonso VIII" y la Escuela Taller
"Campo de San Francisco".

Ctra. de Madrid, s/n ~ Apdo. de Correos, 331 - Teléfono 969 22 23 12 - CUENCA

TRANSFO~CION, ELABORACION y
COMERCIALIZACIONDE

PIEDRAS NATURALES

-FUENTES PÚBLICAS YDE JARDÍN
-CHIMENEAS

.-ESCUDOS HERALDICOS
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El acto se celebró en· el Parador de Alarcón

Presentadas las Actas de las 1Jornadas sobre
Patrimonio en La Manchuela conquense

En el Parador Nacional "Marqués de Villena" de Alarcón

CUENCA. J.C. En un acto que
tuvo lugar el pasado sábado 29
de mayo en ~l histórico marco
del castillo de Alarcón,' con
vertido hoy en el Parador Na
cional "Marqués de Villena",
se presentaron exitosamente
las Actas que recogen el traba
jo desarrollado durante los días
16-17-18 de enero del año pa
sado en las 1 Jornadas sobre
Patrimonio y Vida en la Man
chuela Conquense, que organi
zó la arqueóloga Marta Sierra
Delage en colaboración con
los consistorios municipales de
Motilla del Palancar y de Alar
cón. En esas jornadas partici
paron especialistas, estudiosos
y amantes de la comarca de La
Manchuela, así como miem
bros de instituciones y colecti
vos regionales, provinciales y
locales que pusieron sobre la
mesa distintos aspectos refe
rentes al valioso patrimon.io
histórico, arqueológico, etno
lógico, arquitectónico, artísti
co, etc, del que goza .esta área
comarcal que se ubica entre
los ríos Júcar y Cabriel que
tanto la condicionan.

La presentación de las Ac
tas recién publicadas corrió a
cargo de Marina Moya, presi
denta de la Diputación Provin
cial de Cuenca, quien en un
discurso muy directo felicitó a
los organizadores del evento y

les animó a continuar en esa lí
nea de desarrollo e investiga
ción que tanto aporta a los
pueblos mañchuelos, así como
también resaltó el apoyo que
desde Diputación se da a pro
yectos que promuevan el inte
rés por conocer lf.Ilás y mejor
las facetas más importantes de
nuestros pueblos y vecinos,
corrio es el caso de estas jorna
das y de su expresión impresa
en las Actas que se presenta
ban de la que Diputación se ha
hecho cargo económicamente.
No en vano las Actas en cues
tión son verdaderamente ilus
trativas y de gran i.nterés para
toda la comarca manchuela ya
que en ellas, además de gene
ralidades expuestas como pue
den ser temas de legislación
arqueológica y museológica, o
sobre la conservación del pa
trimonio, etc., en estas jorna
das se habló de las cañadas re
ales comarcales, del embalse
de Alarcón y sus posibles usos
de explotación rural, de la im
portancia del agua en la zona,
del yacimiento arqueológico
de Barchín del Hoyo (ponencia
ésta que ya se ha transcrito al
alemán en una revista de in
vestigación de ese país), de la
Tierra de Alarcón, de Campillo
de Altobuey, de Villanueva de
la Jara y su arquitectura monu
mental, del Museo Local de

Iniesta, o de la importancia de
potenciar un gran debate sobre
el turismo en la zona, entre
otros temas de relevante inte
rés para todos los que vivimos
en esta comarca.

Por tanto, estas actas reco
gen un gran trabajo de investi
gación que puede ser el inicio
desde el cual poder proyectar
diferentes ciclos de estas jor
nadas en el futuro. Para ello
los oiganizadores de este gran
acontecimiento comarcal se
guirán contando con ayunta
mientos manchuelos, como
fueron los de Motilla y Alar
cón, con colectivos comarca
les, como es el caso del centro
de Estudios de La Manchuela
(e.E.M.), o de personas muy
relacionadas con esta tierra y
sus pueblos como es el caso de
Luis Martínez, en Alarcón,
Martín Moratalla, en La Jara,
Javier Cuéllar y Pedro Pardo,
en Iniesta, Silvestre Valero y
Juan Toledo, en Motilla del
Palancar, o un grupo de jóve
nes de Barchín del Hoyo, por
citar algunos de ellos.

En el acto de presentación,
que fue moderado por Luis
Martínez, también participaron
Servando Poveda, alcalde de
Alarcón, Aurora Lozano, en su
función de directora del Para
dor "Marqués de Villena", co
mo anfitriona, y Marta Sierra,

organizadora y responsable de
las Jornadas y de las Actas pu- •
blicadas, quien hizo un breve
resumen del contenido dado a
las jornadas, y agradeció el
apoyo que había recibido por

parte de personas como Luis
Martínez, instituciones, como
Diputación de Cuenca, y aso
ciaciones, como el Centro de
Estudios de La Manchuela, to
dos ellos presentes en el acto.

Se declaró un incendio en Santa María del Campo
Rús que duró casi toda la noche del domingo

SANTA MAIÚA DEL CAM
PO RÚS. ALD.• Los vecinos
de las viviendas más cerca
nas alliJgar del incendio die
ron rápidamente la voz de
alerta cuando se cercioraron
de la existencia del fuego
que ardía a pocos metros de
sus casas, concretamente en
la parte trasera de otra vi
vienda no ocupada en el mo
mento de comenzar a arder
las llamas que estaban que-

mando una gran cantidad de
madera y muebles viejos al
macenados en la parte de la
casa destinada a este menes
ter, que conservaba su es
tructura original y que no
había sido recientemente
edificada como el resto.

La vivienda donde se lo
calizó el fuego no está ocu
pada habitualmente. Los
propietarios habían estado el
fin de semana en la misma y

un fuego mal apagado pudo
ser la causa del incendio que
más tarde, cuando ya no es
taban en el pueblo, se reveló
ante los vecinos.

Se avisó a la Guardia Ci
vil de lo que ocurría y ésta a
su vez alertó a los bomberos
de Villarrobledo (Albacete),
lugar de residencia habitual
de los propietarios de la casa
donde se produjo el incen
dio, quienes también fueron

avisados de lo que ocurría.
Sobre la 2:00 de la m.a

drugada los bomberos llega
ban a Santa María y procedí
an a apagar las llamas, rápi~

damente acabaron con el agua
que transportan consigo y hu
bieron de buscarla eh los po
zos más cercanos a la casa
donde se estaba produciendo
el siniestro. Los bomberos no.
consiguieron reducir el fuego
hasta altas horas de la madru-

gada y no abandonaron el
pueblo hasta no haber tenido
la seguridad de que las llamas
no volverían a reproducirse,
lo cuál debió de suceder so
bre las 7:30 aproximadamen
te de la mañana.

Durante el tiempo en
que las llamas estuvieron ac
tivas (6-7 horas) se redujo a
cenizas toda la madera en
forma de palos y vigas que
había almacenada.
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Asaja y J~ Cámara deComercio·sientan
las bases para crear una lonja agropecliaria
,La firma de un protocolo de colaboración es el primer paso para fundar esta lonja de carácter

provincial, siguiendo el modelo de las lonjas que ya funcionan en otras capitales de provincia,

que permitirá una mayor competitividad de la producción agrícola de Cuenca.

El MAPA se compromete a estudiar un
-seguro agrario para el champiñón

ria se refiere, ya que es la
única política común que se
ha llevado a la práctica en la
U:nión Europea.

El Correo. El Comité Ejecuti
vo Provincial de Asaja ha
mantenido un encuentro con
el presidente, el secretario y el
asesor jurídico de la Cámara
de Comercio de Cuenca, con
el fin de asentar las bases para
la creación de la futura lonja
agropecuaria de Cuenca. En
este primer contacto, califica
do por ambas partes de alta
mente satisfactorio, los repre
sentantes de, ambas entidades
han acordado la redacción de
un protocolo de colaboración.

Tras la firma de este pro
tocolo, se fijarán las directri
ces a seguir para la próxima
creación de la lonja, siguiendo
el modelo de las que ya fun
cionan en otras capitales de
provincia españolas.

Gracias a la favorable pre
disposición del presidente de
la Cámara de Comercio de
Cuenca, Eduardo Fernández,

. están ya en proceso de elabo
ración los estatutos de esta
nueva lonja agropecuaria, así
como el reglamento que regu
lará su funcionamiento.

Su objetivo prioritario es
fijar los precios orientativos
para cultivos como el cereal y
cu1tivos sociales, además de
los relativos a la ganadería,
así como dotar de identidad a
los productos, ya que aunque
los precios de la lonja no se
rán vinculantes, su carácter
orientativo permitirá una ma
yor competitividad de la pro
ducción agrícola de Cuenca.

Esta iniciativa supondrá,
según sus promotores, un gran
avance para la agricultura y la
ganadería existentesen la pro- .
vincia, ya que Cuenca contará
con un indicador de precios al
igual que la mayoría de pro
vincias de la Comunidad Au
tónoma.

Tanto Asaja como la Cá
mara de Comercio han mos
trado' su predisposición a esta
blecer una relación fluida en
tre ambos organismos con el
fin de poder llevar a cabo y de
manera conjunta más proyec
tos de este tipo, enfocados a
beneficiar el sector agroali
mentario de la provincia.

. ,
Por otra parte, Asaja ha

recibido, por tercer año con
secutivo, la visita en sus ins
talaciones de un grupo de in
vestigadores alemanes, que
se han desplazado para cono
cer de cerca la agricultura
conquense.

Además del presidente
provincial, Isidro ViIlaescusa,
y el secretario general, José
María Fresneda, ha asistido al
encuentro el alcalde de Cuen
ca, Manuel Ferreros, para dar
les la bienvenida.

Durante este intercambio
cultural, enmarcado dentro del
Programa europeo Sócrates,
los dirigentes de esta organi
zación agraril1han expuesto

,los principales aspectos de la
agricultura española y los de
la provincia de Cu.enca.

En este sentido, han resal
tado las grandes diferencias
existentes entre los in.tereses
agrícolas de los países europe
os del Norte, como Alemania,
que poseen una agricultura de
tipo continental y los intereses
de los países del Sur, con una
agricultura mediterránea, co
mo en el caso de España.

Una de las conclusiones
adoptadas por los dirigentes
de Asaja y el grupo alemán
ha sido la necesidad deforma
una Unión Europea basada en

la solidaridad y en la volun
tad política, sin atender a in
tereses fronterizos, sobre to
do en cuanto a política agra-

El Correo. El Comité Ejecutivo Provincial
de Asaja se ha reunido con el director pro
vincial del MAPA, Luis Ballesteros, con el
fin de aprobar un seguro agrario para el cul
tivo social del champiñón. Ballesteros se ha
comprometido con la organización agraria a
trasladar su petición a la dirección territorial
de Toledo y posteriormente, al Ministerio de
Agricultura. .

La intención es crear un grupo de trabajo,
que será el encargado de determinar los as
pectos técnicos que configurarán este nuevo
seguro. El modelo propuesto por Asaja de
Cuenca se basa en las líneas generales del ac
tual seguro integral del champiñón, que con
temple el mayor número de riesgos posible,
para dar cobertura a la disminución de pro
ducción en las explotaciones, a causa de cual
quier tipo de riesgo.

El grupo'de trabajo designado tendrá que
determinar las condiciones del seguro, de ma
nera que sea lo más amplio posible, su cober
tura, riesgos y aspectos técnicos. Los costes
económicos de la puesta en marcha de este ti
po de garantía agraria serán establecidos por
la Empresa Estatal de Seguros Agrarios

Por su parte, los investi
gadores alemanes han demos
trado un gran conocimiento de
la actualidad, no sólo de la
agricultura, sino de la actuali
dad de España y la provincia
de Cuenca, ya que han plante
ado cuestiones relativas a la
polémica creada en torno a las
ayudas comunitarias o a los
continuos problemas que sufre
la agricultura de la zona, mo
tivados por la sequía.

Este encuentro con los
responsables de Asaja se ha
celebrado tras la visita concer
tada por la organización de es
te grupo de investigadores
alemanes a dos cooperativas
de la provincia, la Unión de
Cooperativas Kniestense (UCI)
de Iniesta y la cooperativa
Chamvipar de ViIlalpardo, de
dicadas a dos de los cu1tivos
más significativos de la pro
vincia de Cuenca como son la
producción vinícola y la de
champiñón.

(ENESA).
Esta comisión de trabajo, en la que esta

rán incluídos representantes de Asaja como
promotora del ,seguro, estará también abierta a
representantes tanto del sector productor co
mo del co~ercial, además de las distintas Ad
ministraciones.

En este sentido, Asaja demanda una ma
yor implicación y voluntad por parte de la
Consejería de Agricultura para hacer efectivo
este seguro para el champiñón, ya que sólo en
la provincia de Cuenca hay más de 6.000 ex
plotac-iones dedicadas a este cultivo, lo que
supone que existen más de 15.000 personas
que viven del champiñón.

El sector necesita c cubrir las pérdidas de
renta que pueden suponer las plagas de ácaros
en el cultivo o la presencia de bolsas de com
post improductivas, unas pérdidas que darían
al traste con importantes inversiones.

Castilla-La Mancha produce' el 70 por
. ciento del champiñón fresco nacional. Casi.
20.000 agricultores trabajan en las provincias
de Cuenca y Albacete para conseguir al año
40.000 toneladas de este hongo, cuyo cultivo
tiene un marcado carácter social.
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La Consejería de Agricultura paga 419 millones
alas agrupaciones de defensa sanitaria

El apoyo a las ADS supone una subvención del 40 por ciento a los programas presentados y del 60 por

ciento para la inversión realizada en instalación de centros de desinfección de vehículos y eliminación

de cadáveres, por su contribución a la prevención sanitaria.

El Correo. La Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente ha
pagado 419 millones de pesetas
para subvencionar durante 1999
las 403 agrupaciones de defensa
sanitaria CADS) del sector gana
dero de Castilla-La Mancha, enti
dades que trabajan para garantizar
la sanidad animaL

80 ADS de AIbacete han reci
bido 52 millones de pesetas; en
Ciudad Real, 86 ADS han percibi
do 180 millones; en Cuenca, 58
ADS han ingresado 25 millones; en
Guadalajara, 46 ADS han recibido
16 millones; y en Toledo, los fon
dos destinados a 136 ÁDs han as
cendido a 146 millones.

El mayor número <;le ADS se
orientan. a la sanidad del ganado y
caprino, con 231, que han percibi
do 226 millones de pesetas. Le si
gue el porcino, con 99 ADS y 32
millones, y el vacuno, con 50 ADS
y 89 millories.

Existen también 19 ADS
que se ocupan tanto del ganado
ovino y caprino como del vacuno,
que han percibido 60 millones de
pesetas. A mayor distancia se sitú-

an las cuatro ADS orientadas a las
aves y las tres orientadas a los co
nejos, que han ingresado nueve y
dos millones, respectivamente.

El apoyo a las agrupaciones de
defensa sanitaria supone una sub
vención del 40 por ciento a los pro
gramas presentados y del 60 por
Ciento para la inversión realizada
en instalación de centros de desin
fección de vehículos y eliminación

de cadáveres, por su contribución a
la prevención sanitaria -

Otras medidas hacen refe
rencia al establecimiento de un
programa sanitario mínimo, obli
gatorio para todas las explotacio
nes, con el fin de conseguir un ni
vel homogéneo en toda la región y
el impulso al programa de erradi
cación de brucelosis, tuberculosis
y leucosis.

La partida en samdad animal
asciende a 1.540 millones de pese
tas en los Presupuestos del ejercicio
de 1999, con un incremento del 29
por ciento respecto al presupuesto
anterior. En este apartado, el apoyo
a las agrupaciones de defensa sani
taria es una de las actuaciones prio
ritarias porque la colaboración del
sector ganadero es decisiva para el
mantenimiento y mejora del nivel
sanitario y para garantizar un con
trol adecuado sobre el movimiento
pecuario.

Cunicultura
Con motivo de las 1Jornadas Téc
nicas de Cunicultura, que se han
celebrado en la localidad de VIllar
del Humo, el jefe del Servicio de
Coordinación de la Delegación de
Agricultura, José Antonio Castella
no, ha explicado que es imprescin
dible promover un; mayor rentabi
lidad de las explotaciones y para
ello, implantar el asociacionismo.

"Queremos que todos los cuni
cultores de la Serranía Baja se
unan, mediante una agrupación de
defensa sanitaria o una cooperativa,

para realizar tanto compras como
ventas porque estamos convenci
dos de que este sector puede lograr
un gran desarrollo en la provincia",
ha asegurado Castellano.

Con estas jornadas técnicas so
bre cunicultura, un grupo de exper
tos han analizado aspectos relacio
nados con la inseminación artificial
y genética, el manejo de instalacio
nes cunícolas, la sanidad de las ex
plotaciones y la lucha contra las en
fermedades específicas de los cone
jos. La prevención y la profilaxis
son esenciales para una cunicultura
saludable, tal y como ha indicado el
director técnico de la Diputación
General de Aragón y veterinario,
Ángel Mateo, quien ha destacado
que los ganaderos deben conocer
sobre todo las medidas necesarias
para mantener la higiene de su ex
plotación y evitar contagios entre
los animales.

La cría de conejos está cre
ciendo' en Cuenca, sobre todo en la
Serranía Baja. Hay censadas en la
provincia un centenar de explota
ciones con más de 25.000 hembras
reproductoras.

El Centro de Albaladejito amplía sus líneas de
.irivestigación y experimentación agraria

El Correo. La Delegación de
Agricultura y Medio Ambiente
ha celebrado una jornada de
puertas abiertas en el Centro de
Albaladejito para poner a dispo
sición de los agricultores ytécni
cos de diversas oficinas comar
cales agrarias de la provincia los'
resultados de la última campaña
de experimentación y las conclu
siones que se han obtenido en
los proyectos de investigación.

En Albaladejito se realizan
ensayos en cereales, legumino
sas, oleaginosas, cultivos no ali
mentarios, agricultura ecológica
y viñedo así como nuevas técni
cas de cultivo, en las que colabo
ra una red de fmeas distribuídas

.por toda la provincia.
Entre las líneas de investi

gación abiertas, cabe destacar el

e!itudio de leguminosas-grano,
con distintos proyectos sobre la
agronomía, las plagas y la enfer
medad de la lenteja.

El centro ya cuenta con un
ban~o de genoplasrna' internacio
nal de leguminosas y se ha ensa
yado con la influencia de la aso
ciación de cultivos en la inciden'
cia de llis principales plagas de
lentejas, con el fm de mejorar el
sistema productivo de la len~eja

para ofrecer al agricultor una al
ternativa rentable en los secanos

. de la región.
También se han estudiado

los parámetros que permitan de
finir desde el punto de vista ob
jetivo la calidad de la lenteja
castellano-manchega de cara a
una posible denominación de
origen, así como la influencia de

las técnicas de cultivo y de los
factores climáticos y edafológi
cos en la calidad de producto, la
caracterización agronómica y
bioquúnica para seleccionar ge
notipos que presenten caracterís
ticas favorables para su incorpo
ración al cultivo como el rendi
miento, resistencia a plagas,
calidad y mecanización.

Además, en el centro se pre
serva la variabilidad genética de
diversos cultivos de interés re
gional para su utilización en fu
turos programas de mejora a tra
vés de la colección regional de
leguminosas-grano, la colección
regional de ajos, la multiplica
ción y caracterización primaria
de especies hortícolas de interés
nacional, la colección nacional
de almortas, lentejas y yeros o la

colección regional de arbustos
forrajeros.

Asimismo, en Albaladejito
se trabaja en una línea dedicada.
a la limnología En concreto, se
ha llevado a cabo un estudio so
bre la genética y la eficacia en la
repoblación del cangrejo de río
autóctono, una especie que ha
pasado en 20 años de producir
500.000 kilogramos de capturas
anuales a estar técnicamente en
peligro de extinción.

En este apartado, también se
ha analizado el efecto de las ca
nalizaciones en los ecosistemas
acuáticos y los criterios adecua
dos para evaluar el impacto am-

, biental de unas actuaciones que
han afectado a más de 700 kiló
metros de ríos en la región, con
un coste superior a los 3.000 mi-

llones de pesetas en los últimos
cinco años.

El bloque dedicado a los
problemas de la reforestación de
tierras agrícolas y el comporta
miento de la encina en sus pri
meros años de desarrollo com
pleta las líneas de investigación
abiertas.

En concreto, se han estudia
do los efectos del sombreado en
los primeros años de desarrollo
de la encina, las condiciones mi- .
croclimáticas de los protectores
de árboles utilizados en foresta
ción y el análisis socioeconómi
co de la forestación de tierras
agrarias en Castilla-La Mancha,
con especial hincapié en las ex
plotaciones de uso tradicional, y
las especies forestales más ade
cuadas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 11/6/1999.



EL CORREO CONQUENSE / 11 al17 de junio de 1999

A
GRO

19

La polémica del lino traerá consigo una
drástica reducción de la superficie de cultivo

.El plazo para modificar los cultivos de la PAC concluyó el pasado 15 de mayo y, según el sector,

las estimaciones de siembra para la próxima campaña que oscilaban entre las 110.000 y las

120.000 hectáreas a nivel nacional, podrían reducirse hasta 75.000 u 85.000 hectáreas, mientras

que para la campaña actual se han retirado para optar a ayudas entre 30.000 y 50.000 hectáreas.

Se inicia con incertidumbre
la cosecha de cereales

regadíos necesitan de nuevas al
ternativas que permitan diversifi
car riesgos, por lo que "no pode
mos renúnciar a una alternativa
como ésta, especialmente cuando
las fibras textiles naturales tienen
un mercado cada vez más defini
do, como 10 demuestra ·el hecho

El Correo. Según fuentes del
sector, la polémica de estas últi
mas .semanas sobre las ayudas
otorgadas al cultivo del lino textil
tendrá como resultado una drásti
ca reducción de las siembras de
esta planta industrial. En la actual
campaña 1999/2000 ya se habrí
an retirado de la superficie decla
rable para optar a subvenciones
entre 30.000 y 50.000 hectáreas,
según las primeras previsiones.

El plazo límite para modifi
car los cultivos de la PAC conclu
yó el pasado 15 de mayo y, a jui
cio del sector, las estimaciones de
siembra para la próxima campaña
que oscilaban entre las 110.000 y
las 120.000 hectáreas, a nivel na
cional, podrían haberse reducido
hasta las 75.000 u 85.000 hectáre
as. No se descarta la posibilidad
de que las hectáreas que final
mente lograsen cobrar la ayuda
compensatoria se redujesen de
forma más drástica hasta las
50.000 hectáreas o menos inclu
so, debido al complejo sistema de
controles establecido en la actual
regulación normativa.

Al margen de la "guerra" po
lítica que se viene desarrollando
por la concesión de estas ayudas 
112.000 pesetas por heCtárea para
el lino si desgranar y 118.000 pe
setas por hectárea para el desgra
nado- a cultivadores. e indirecta
mente a transformadores no pro
fesionales, la realidad es que los
servicios antifraude de la Comi
sión Europea van a investigar el
espectacular desarrollo del culti
vo del lino textil en los últimos
·años y sacará conclusiones, nada
halagüeñas a juicio del sector,
que podrán servir de base para
endurecer la próxima reforma de
la OCM de esta producción.

La recién constituída Organi
zación Interprofesional del Lino
de España COILE) venía avisando
de la desmesura en que se había.
situado este cultivo en España y
de la falta de homogeneidad y
transparencia de los controles rea
lizados por las Administraciones
Públicas.

Son las Comunidades Autó-:
nomas las que tienen la responsa-

bilidad de verificar las facturas y
los terrenos declarados. En el ca
so de abrir expediente, deben co
municarlo al Fondo Español de
Garantía Agraria (PEGA), que es
quien fmalmente decide de cara a
dar vía libre o no a la concesión
de la ayuda

Si la Administración autonó
mica no comunica la existencia
de problemas, deja claro que el
proceso de cultivo, cosecha y
transformación se llevó a cabo
respetando las exigencias legales
de la norma comunitaria. '

Asimismo, el Ministerio de
Agricultura debe responder ante
Bruselas de que las ayudas se
conceden, al cumplirse los requi
sitos legales establecidos, y la
Comisión también está obligada a
establecer, si existen sospechas de
fraude, a realizar las oportunas
inspecciones a los Estados
miembros.

Para el sector, toda la polé
mica viene dada por la falta de ri
gurosos controles por parte de las
Administraciones implicadas, an
te un cultivo sin contingentación
y para el que tampoco es necesa
rio justificar, tras la transforma
ción industrial, salida comercial
alguna.

La OILE ha mostrado su pre
ocupación por el daño que está
sufriendo la imagen del cultivo y
del sector, justo cuando se está
negociando la reforma ue la

oc~ del lino textil y cuando se
hay unos intereses claros de cier
tos grupos de presión de la Unión
Europea para hacer que el cultivo
del lino desaparezca de España.

La Organización Interprofe
sional del Lino de España hace
hincapié en que los secanos y los

El Correo. La nueva cosecha está a punto de co
menzar en parte de Castilla-La Mancha, Andalu
cía, Extremadura y algunas zonas cerealistas de
Murcia, Alicante y Valencia. Según los datos de la
Asociación de Comercio de Cereales y Oleagino:
sas de España, la cosecha de cereales presentárá
una gran variabilidad de rendimientos según las
zonas y los cultivos.

Si las previsiones metereológicas se cumplen,
se espera una gran cosecha de cereales en el norte
del país, con rendimientos su~riores a los .3.000 ki
logramos por hectáfea de media en secano; una co
secha media-buena en Aragón y regiones centrales
de España, con casi 2.000 kilogramos por hectárea
de media en secano; regular en Extremadura, con
menos de 1.500 kilogramos por hectárea de media y
muy mala en Andalucía, ya que en muchas fincas
no llegarán a entrar las cosechadoras.

La variación de rendimientos va a originar una
gran incertidumbre en cuanto al arranque de los pre- .
cios del cereal en plena cosecha, sobre todo entre
cultivos deficitarios como el trigo y cultivos nor
malmente excedentarios como la cebada.

En total, se prevé que se cosechen en España

de que una gran multinacional es
tá estudiando la implantación de
una industria, con 30.000 millo
nes de inversión, para el relanza
miento de nuevos cultivos de fi
bras naturales en España".

Además, la OJDLE se muestra
totalmente favorable y apoya
cualquier iniciativa que suponga
un mayor control del apoyo pú-·
blico. Según sus palabras, "frente
a la iniagen que se está dando del
lino textil, no hay que olvidar que
es el cultivo con más controles
por parte de las diferentes Admi
nistraciones, que supone control
de la superficie declarada, control
de la nascencia, control del desa
rrollo del cultivo, control de la
producción, control de la altura
del rastrojo, control mensual de
las transformadoras".

Para profundizar en los con
troles, propone desarrollar una
campaña informativa donde se
difundan las prácticas correctas
de producción, con el fin de ade
cuar las zonas de producción.

unos 15 millones de toneladas aproximadamente,
cifra bastante inferior a la de la cosecha de 1998,
que rondó los 20 millones de toneladas.

En los principales países productores de cerea
les de la Unión Europea, las 'previsiones son muy
optimistas, con rendimientos parecidos al año pasa
do e incrementos de superficies cultivadas de cerea
les de un 10 por ciento en algunos países, por lo que
la producción será "a priori" superior al año pasado
en cantidad, aunque se desconoce aún la calidad
pues hasta finales del mes de julio no comienza la
cosecha en Centroeuropa.

Si en general la calidad es como la obtenida el
año pasado, el exceso·de oferta en los países euro
peos tenderá a un hundimiento generalizado de los
precios del grano a partir del mes de julio en toda
Europa, lo que afectará al precio del cereal en la .pe
nínsula Ibérica.

Es previsible que las cebadas, trigos blandos
base, trigos pienso, centeno y avenas arranquen la
nueva campaña con precios por debajo del de inter
vención, y que los trigos duros Ytrigos blandos de
fuerza se sitúen en un mínimo de 26 ó 27 pesetas
por kilogramo en origen.
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Inaugurado el Centro Cultural Aguirre,
un lugar para la convivencia y la·cultura

"Eran las primeras escuelas mo
dernas y las primeras que se ubica
ban en la parte baja de la ciudad".

Hoy este edificio "ya cente
nario, símbolo de la Cuenca del
S. XlIX abre sus puertas de nuevo
para seguir siendo lo que su fun
dador quiso, un ámbito para la
convivencia, la cultura, el progre
so y la libertad".

Después, el presidente de la
Real Academia de las Artes y las
Letras Conquenses, Nicolás Ma
teo, paseaba por la ciudad cultural
en el siglo XX. Cuenca a princi
pios del este siglo presentaba una
sociedad cerrada, clasista, limitada
a lo local y provinciano. Nicolás
Mateo demostrÓ c6mo en el trans
currir de los años esas y otras co
sas cambian en Cuenca.

ci6n liberal. También estaba entre
los que se reunieron en una casa'
de la Hoz del Huécar para comba
tir el absolutismo por lo que en al
guna ocasi6n fue encarcelado.

Los padres y hermanos de
Lucas Aguirre murieron sucesiva
mente por lo que en 1859 para
combatir la soledad viaja con fre
cuencia a Madrid hasta que se es
tablece allí. Es a pa.rtir de este mo
mento cuando concibe la idea de
dedicar todos sus bienes al fomen
to de la educaci6n. Establec'e Pa
tronatos para crear escuelas de ni
ños y niñas en Siones, Madrid y
Cuenca. En 1886 se inauguraron
las Escuelas Aguirre de Cuenca si
tuadas en el mismo edificio donde
está ubicado ahora el Centro Cul
tura que lleva el mismo nombre.

de pensar sino dad pensamiento".
Jesús Cordente hizo una

semblanza con algunos de los po
cos datos que se conocen de Lu
cas Aguirre, sobre el que dijo
"nació en Cuenca en 1800", "en
apariencia la vida de Lucas Agui
rre no tiene mucho de especial,
incluso podemos decir que fue
muy similar a la de otros muchos
ciudadanos".

El nombre de Lucas Aguirre,
dijo Cordente, estaba entre los po
cos que celebraron en Cuenca el
triunfo de Riego, desde joven ha
bía demostrado una clara inclina-
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Conferencias y Audiciones y Sala
de Reuniones. Con la presencia de
numerosas autoridades locales y
los miembros de la Real Academia
de las Artes y las Letras se record6
la personalidad de Lucas Aguirre.
El concejal de Cultura, Jesús Cor
dente, reconoci6 que un justo reco
nocimiento era el que merecía el
personaje que da nombre al Centro
Cultural Aguirre y mencionaba
una frase de Miguel de Unamuno
"solo el que sabe es libre y más li
bre el que más sabe. S610 la cultu
ra da libertad, no proclaméis la li
bertad de volar sino dad alas, no la
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CUENCA. ALD. Desde el miér
coles pasado, día en que fue inau-

o gurado, la Real Academia de las
Artes y las Letras Conquenses
cuenta con un domicilio social ofi
cial, en la calle Aguirre está el
Centro Cultura Aguirre, fruto del
convenio de colaboraci6n entre el
Ayuntamiento y el Patronato de la
Fundaci6n Lucas Aguirre firmado
por el alcalde de la ciudad en
1991, Andrés Moya

El Centro Cultura Aguirre
consta, tal y como se firm6 en el
convenio de Biblioteca municipal,
Sala de Exposiciones, Salón de

Grau Santos (40 años de pintura)
La exposición de Julián Grau
Santos en la Sala de Exposicio
nes del antiguo Convento de las
Carmelitas se inauguró el pa
sado día 3 y pennanecerá hasta
el 30 de junio.

Apuntes de una exposición
Toda ciudad es ciudad reinventa
da, de continuo rehecha. Eshábi
tat, influjo, presencia. Tiene color,
olor, sabor. Destila sentir pegando
su piel a la nuestra. Late, sufre, se
emociona y convive con quienes
parecen habitarla y, sin percibirlo,
son habitados por ella.

y la Cuenca bruja, que he
chiza con luces y sombras, y se
duce, es mujer que detiene el
tiempo y dinamita el espacio. Es
más que un lugar porque implica
y es implicada, penetra y es pene-

trada. No es ciudad doliente ni
distante, se deja abrazar. En su
entraña luces de v~rtigo tamizan
abismos- hirientes. '

Cuenca incita y excita, pero
sosiega y calma. Es paradoja. Co
mo la dura, abrupta, calcárea y
colosal rocalla entablando singu
lar diálogo con la etérea luz, difu
minada y blanda. Cuenca contras
te. Cuenca captada.

Perplejidad del artista que
cree apresarla con su pincel y que
por extraño sortilegio antes él ha
sido apresado, arrobado por la
Cuenca narcisa que continuo ha.:
lago y regalo precisa. Pléyade de
artistas que a finales de los años
50 son atraídos por el enigma de
una ciudad extraña.

y Julián Grau Santos, inci
piente y juvenil taumaturgo, vie-

ne a domeñarla, a imponer su
oficio, su maestría, su aplomo
cuajado en sólida tradición artís
tica, padre, madre, abuelo; su
propia y fecunda versatilidad, su .
gran don para el dibujo, su dúc
til capacidad para captar la esce
na: pequeños pueblos, lances
taurinos, niños campesinos, ven
dedores ambulantes. Y viene
bien pertrechado, lápiz, carbón,
acuarela, aguatinta, guache,
óleo; materiales que conoce bien
y bien domina.

Caballete al hombro se
asombra a la Hoz del Huécar, a
la casa roja, al intrigado hocino.
Deambula pueblos y pinta rápi
do, eterniza mercados, fruteras,
tipos populares, viejas con niños.
Su trazo es ágil, fresco, preciso.
Sus ternas diversos, su plastíci-

dad exultante.
Una primera impresión de

su madurez pictórica nos señala
ría a Julián Grao. Santos como
pintor realista. Pero él se abstrae
de lo concreto para captar lo uni
versal. Un rostro no es un nom
bre, es la imagen poderosa y
enigmática de la soledad. Un
paisaje no es cúmulo de elemen
tos, es atmósfera, juego de luz,
calma o quietud.

Grau Santos no es pintor
realista porque busca el con
cepto, lo en-sí de la cosa, la
esencia de lo que sus escruta
dores ojos perciben y, aunque
precisa de la apariencia, tras
sus, cuadros-paisajes, cuadros
personajes, se percibe un sen
tir latente; una luz interior que
arranca de dentro y apresa al

espectador, anegándolo.
No, Grau Santos no pinta

paisajes, ni bodegones, ni alace
nas, aunque lo parezca. Pinta es
tados del alma, su alma. Que el
pincel magistral nos ofrece en
metamorfosis.

Es un silente, que se trans
forma a través del lenguaje pictó
rico: el color-palabra, la forma
frase, la perspectiva-discurso, las
luz-entonación, el cuadro-mensa
je nos desvelan, con desnuda pu
reza e inequívocamente, su for
ma de ser y sentir. Plasma sole
dad, ciñe inocencia, exuda
serenidad o virulencia

Hasta aquí parte del texto 
recibido desde Diputación con
motivo de la inauguración de la
exposici6n de Grau Santos (40
años de pintura).
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Se ha editado un Disco Compacto con seis
obras de Antonio Ripa (1721-1795)

A través del Instituto de Música Religiosa de la Diputación lo que continuará con una

"gran tradición y prestigio en Cuenca ", según dijo Marina Moya en su presentación

CUENCA. ALD. El Instituto de Música
Religiosa de la Diputaci6n de Cuenca
ha editado un CD que recoge seis obras
de Antonio Ripa, Maestro de Capilla de
la Catedral de Cuenca entre 1753 y
1758, tras haberlo sido de su ciudad na
tal Tarazona (Zaragoza) y con anteriori
dad había ocupado el puesto hom6nimo .
en el Monasterio de las Descalzas Rea
les de Madrid y en la Catedral de Sevi
lla. El CD contiene la versi6n que ha
realizado el Coro Alonso Lobo y la Or
questa Filarm6nica de Cuenca, bajo la
direcci6n de Luis Carlos Ortíz de las
seis obras de Antonio Ripa.

El objetivo que la Corporaci6n se·
ha marcado con la nueva etapa que em
prende el Instituto de Música Religiosa
de la Diputaci6n ha sido, según decía la
presidenta, Marina Moya "la recupera
ci6n del nivel de estudio e investiga
ci6n"que tuvo durante los más de veinte
años que existi6. El Instituto fue creado
a mediados de los años 60 en Cuenca y
a él se acercaron "a través de los traba
jos de interpretaci6n o composici6n, los
mejores music610gos de España".

"Hasta las mismas páginas de las
publicaciones. tuvieron su origen en
nuestra provincia y hasta estas páginas
llegaron prestigiosos compositores reli
giosos de todos los tiempos. Las más
bellas obras de archivos o bibliotecas
musicales, al tiempo que se descubrie
ron para su conocimiento público los
fondos de una buena parte de los .archi
vos monacales o catedralicios más rele
vantes de España", decía Marina Moya.

La actividad del Instituto de Músi-

ca Religiosa paraliz6 su actividad en
1988 y ha sido después de diez años
cuando esta instituci6n ha empezado a
emprender proyectos de "interés y re
percusión nacional tal y como había te
nido con anterioridad", y se ha hecho
con el proyecto que presentó el actual
director del Conservatorio de Cuenca,
Fernando J. Cabañas sobre la obra de
Antonio Ripa.

El proyecto ha constado de tres par
tes, se inició con la publicaci6n de la
biografía, catálogo de obras y algunas
de sus partituras más interesantes; des-

. pués se realiz6 un ciclo de conciertos
con parte de la obra del compositor del
siglo XVIII y por fin, la edici6n del

. Disco Compacto con parte de la obra
rescatada de Antonio Ripa.

El contenido del CD es Misa a 4 y
a 8 con violines y trompas ad libitum,
Un nevado fuego (1766). Villancico al
Santísimo Sacramento; El ave, la fuente,
la planta y la flor (1776). Villancico al
Santísimo Sacramento; Quicumque cer
tum quaeritis. Himno para las Segundas
Vísperas del Corazón de Jesús; Si rayo a
rayo bebe. Villancico al Santísimo Sa
cramento y Deus tuorum militum (1792).
Himno a Nuestro Patr6n San Lorenzo.

El proyecto Antonio Ripa ha sido.
elaborado por Fernando Cabañas quien
cont6 c6mo había presentido que la per
sonalidad y obra del compositor del siglo
XVIII bien merecía dedicarle la atenci6n
que después le ha propiciado. Se puso en
contacto con distintos archivos eclesiásti
cos (en España son casi treinta los archi
vos que conservan obra de Ripa, uno de

los pocos compositores que tuvo recono
cimiento internadonaf en su siglo) y
cuando tuvo base suficiente empezó a
trabajar en serio en su investigación y ahí
fue cuando la Diputaci6n Provincial se
implic6 en el proyecto.

y Fernando Cabañas se plantea la
recuperación de "una instituci6n científi
ca que es el Instituto de Música Religio
sa citado en todas las publicaciones cien
tíficas musicológicas de lengua }rispana,
inglesa, alemana, en todas partes hay ci
tas constantes al Instituto de Música Re
ligiosa". Para Fernando Cabañas vincu
lar la recuperación del Instituto al nom-

bre Antonio Ripa era fundamental, Fer
nando dice "por mucho que se hubiera
hecho hasta ese momento, su música, su
obra, todavía no había sonado y eso es
realmente lo importante cuando se habla
de un compositor muerto", es decir saber
c6mo sonaba su música y la música de
Antonio Ripa está editada y a disposi
ci6n de todos.

La labor que Fernando Cabañas se
había encomendado a sí mismo está
cumplida. Las publicaciones del Institu
to están otra vez presentes en los archi
vos de los conservatorios y bibliotecas,
tal y como se había propuesto.

• 501.6n de Té Horn

Salón de Té:

Fray Luis de León, 22

Tfno.: 9692267 16

Fábrica y Despacho:

Santa Ana, 3

Diego Jiménez, 22

Tfno.: 969220832

Panadería

Hnos. Becerril, 11

Tfno.: 969 23 17 30
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Familia de las compuestas
Su fruto se compone de muchas semillas, o mediante una suma flores es frecuente localizar aceites esenciales, con principios

de flores sencillas, en forma de "cabezuela ", con hojitas verdes amargos. Destacamos la presencia de las milenrama, santoli

a su alrededor (brácteas), a modo de envoltura protectora. Se nas, diente de león, y la coniza "INULA VISCOSA) (olivarda),

localiza la subfamilia de las tubulifloras, herbáceas, en cuyas propia de lugares calcáreos y húmedos.

ARNICA (AmJlca IDIMDInt1:2Jllla)

Era muy conocida en la farmacopea es-
_pañola; así lo confinua la variedad de
términos de flor de tabaco, quina de los
pobres, cebadilla (gal.), herba capital
(cat.). Pero últimamente está en regre
sión por la existencia de una larva (7J'rya
petes amiciwmrll4) que destruye su bo
tón, impidiéndose así su reproducción.
Por ello se recomienda a recolectores
que se abstengan de cogerla.

Morfología.- Puede llegar a me
dir 60 cm. de altura, por lo que puede
ser confundida con otras ínulas. Su
tallo erguido es poco ramoso, de tal
modo que el principal se corona de
cabezuela y vástagos vellosos; en su
base se forma una roseta de hojas ex
tendidas, recias y espesas, entre aova
das-lanceoladas.

Sus flores liguladas angostas y ra
diales, de un encendido amarillo, son
muy aromáticas. Están rodeadas de un
involucro, formado por dos filas de
brácteas lanceoladas y puntiagudas.

Hábitat.- Suele extenderse por
territorios claros, de escasa hierba o
antiguas zonas de bosque; su única
exigencia es que los ambientes estén
ligeramente sombríos, con la necesa-

ria humedad. Es fácilmente identifi
cable a lo largo de nuestro paseo bo
tárnico, aHí precisamente en las terra
zas que se acercan al agua.

Amica (Amica montana)

Virtudes y eso.- Era muy popu
lar en las viejas farmacopeas por la
sustancia activa de aceite esencial,
procianidina, flavonoides, y la azfllíJicia

IrME, que es capaz de crear irritaciones
en la piel, activando la circulación
sanguínea. Por todo ello ha sido equi
pada a la digitalis, en los tratamientos
de miocarditis.

Igualmente era utilizada como an
tiinflamatorio (en casos de golpes), y
antihemorrágico, es decir en casos
corrientes de úlceras de estómago.

FLAMENQUILLA
(Caléndula arvensis)
No es tan frecuente como las anterio
res, aunque la diversidad de nombres
que recibe, la delatan como bien co
nocida por los expertos y aficionados
a la botánica: maravilla silvestre,
hierba vaquera, h. lavamanos, tetilla
de gallina, hierba del podador (en re
cuerdo de que servía para taponar las
heridas), etc. Es mucho menos visto
sa que su conocida pariente, cultivada
en jardines, de C. officinalis.

Morfología.- Se trata de una ver
dadera copia en pequeño de la varian
te cultivada en jardines; por lo tanto
su cabezuela no sobrepasa los 2cm de

diámetro. Se distingue rápidamente
por su botón central, cuya flor se pro
longa hasta finales del verano. Su ta
llo y ramas tienden a reclinarse sobre
la tierra, aunque puede elevarse a
unos 30cm. de altura.

El perfil de sus hojas es estrecho y
oblongo; las inferiores se unen al tallo
mediante un pequeño rabillo, mientras
que las superiores carecen dé!.

Hábitat.- A pesar de no ser muy
exigente, puede criarse en tierras de
labor o sembrados, busca ambientes
ligeramente húmedos. Tampoco se
destaca por su masiva presencia, an
tes al contrario, como ha señalado D.
BURNIE (op. cit. p 139), pues sólo
llama la atención "cuando crece en
cantidad"

Virtudes y usos.- Gracias a los
principios activos-que contiene (esen
cia, un pigmento carotinoide "calen
dulina", y saponina), en el Dioscóri
des se recomendaba el uso de tisanas
para regular el menstruo. Reciente
mente, en Homeopatía se recomienda
como gargarismos beneficiosos con
tra las inflamaciones de boca y gar
gan-ta.

Dioscórides

Ex osiciones

Exposición abierta de dibujos ypinturas
Centenario del fallecimiento del Padre Butiñá
Círculo de La Constancia. Hasta el 14 dejunio

Charla-coloquio ''F. Butiñáyel mensáje
de Nazaret", Adela de Cáceres 

Círculo de La Constancia. 11 de junio, 19:30 h.

S~a ~~x?a~~n~L~~~alera
Hasta el 30 de junio

Escuela Emilio Morales
(Homenaje 'a Lola Castro)
Sala de Exposiciones de CCM Sala 1

Hasta el 16 de Junio

Exposición De la Torre
Galería de Arte Pilares

Hasta el3ü de junio

ID Concurso de Interpretación Infantil
~

"Conservatorio Prof. de MUsica de Cuenca"
Teatro-Auditorio.

16 de junio alas 20:00 horas

, Museos
Arqueológico

Laborables: 10 a 14 hs. y 16 a
19 hs.
Dorrlingos: 10 a 14 hs.
Lunes cerrado

C/Obispo Valero, 6

Arte Abstracto
Laborables:11 a 14 hs. y 16 a
18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs.
Domingos: 11 a 14:30 hs.
Lunes Cerrado

Casas Colgadas, s/n

Diocesano
Laborables:11 a 14 hs. y 16
a 18 hs.
Sábados:11 a 14 hs. y 16 a
20hs.
Domingos 11 a 14 hs
Lunes Cerrado.
CI Obispo Valero, ()

Casa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
Dorrlingos: 11 a 13 hs.

CI Pilares, s/n
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, , SOBRE POETAS Y POESIAS CON UENSES

Guillermo Sena Medina

Florencio Martínez Ruiz (Alcalá de la Vega 1930)

P
eriodista, crítico literario, poeta y muchas cosas más relacionadas con la literatura, con el arte y con esta tierra, desde los lejanos años de seminarista en Cuenca no ha dejado de
participar en el variado, completo y elevado movimiento cultural de esta ciudad. Conocedor, como pocos, de la historia literaria conquense, no ha dejado de interesarse por
cuantos escriben o escribieron por o desde aquí. Colaborador de ABC, la Estafeta Literaria, Mundo Hispánico, El Día de Cuenca, donde nos enseña tantas cosas, ... Es reconoci

do en los ámbitos de la literatura española por su capacidad crítica y por su conocimiento y estudio de la poesía española de postguerra. Traemos sus poemas antiguos de Gárgola y El
Molino de Papel, destacando su maestría en el soneto.

. :Está la rtirttaVera. .
lOal";A. ~i'trAt'. "'J no pa$a.
L~,~rin'l4yérA.,"$1L AiN,., .'
te jovt.~ c.ollttt~\4 .. .
J.."ma ~~ \U} $al~Qa.,
.,~ ,alu'aa. CQ9;U. ..\~.
L~ ~"'iMa.Yé'r'asom:)..
I}O s4 tri ~\)~ 'O~\,)¡\kQ.rAmJ.,
,,~oro (ótnQ vl'Y)~ ,

a· ''Ji QIO; a,to'mpAfia..
1lon'l lA tY'·lT)')~"'Iif".a. .
!l\lt",q ~Y"e en 1& v-i~tal\l\1.
¡Q~ga. A\- A.mol" ~ (;O»~ta'
~,.~a~~ ~.., la M~<:l";

.Ia tll"tmA:~r~,\sA~•.slr
ti: ft,.ña".$" ma.l')~a))'A.

Nombre
Martínez Ruiz, Florencio. Este es mi escudo
con el que lucho, aguanto y me defiendo.
Esa es la sombra que me va siguiendo.
El dios -y santo y seña- a quien acudo.

Firma de Dios bajo mi escorzo rudo;
Doloroso epitafio. Inri horrendo
volando alrededor, casi cayendo
sobre mí, como un buitre lento y mudo.

Martínez Ruiz, Florencio. Dura cosa.
Alfabeto cifrado en primavera.
Viacrucis de nombre y apellido.

Terrible espada de Damoc1es. Posa
sobre mi corazón. Enredadera
que eippalma lo que soy con 10 que sido.

Hombre
Barro doliente aún el hombre pena
en sus primeros limos aterido.
Bulbo ya para abrir. Atroz vagido
donde la vida empuja ardiente y plena.

A cara o cruz. Leopardo o azucena
en su disputa están. Tomando partido.
Aunque el hombre les gana, malherido,
su derecho a arrastrar esta condena. '

Palpando ciegamente se levanta.
Prosigue dando tumbos. Cae. Tropieza
aquí o allá con rosas, piedras, seres.

Manos arriba. Alto. Quién va. Adelanta.
Hora es de preguntar por tu grandeza.
Hombre, despierta: Imagen de Dios eres.

Hombre de Cuenca

Tierra de regadío fui. Arcilla.
De luz mis ojos. De asperón mis manos.
Fríos de serranía, aires solanos
dieron color libero a mi mejilla.

Muerte y pasión aprendo por tu orilla,
tierra de Cuenca, inviernos y veranos.
Treinta años va a hacer ya. Somos herma
nos.
Cruzados por la pena de Castilla:

Pongo tu geología por testigo.
Te levantas en piedra de esperanza
ganando cielo a tu roquero tajo'.

Viene el soplo de Dios como te digo.
A medio vuelo llega y nos alcanza.
y hombre y tierra, otra vez, vamos abajo.

Madre tierra
Vuelvo a la paz del suelo. A mi amo.
Húmeda almohada. Cálida yacija.
A romper otra vez esta vasija
de arcilla fértil, aunque luz proclamo.

Aquí tienes tu préstamo de tamo,
de polvo ardiente -oh madre- guija a
guija.
Veintiocho años rinden su valija;
su podredumbre entregan hasta el gra
mo.

Cumplí mi ocupación. Hice la guerra
y la paz. Y viví. Y luché, entretanto.
Todo para este saldo de agonía...

Natural y vecino de la tierra,
mi voz arra.stra un caudaloso llanto,
jUn hombre soy, en forma de elegía!

1
,-.~
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Si yo fuera Alcalde

Estas ideas están propuestas de
buena fe y así deben ser tomadas.
Unas son a largo plazo y otras de
aplicación inmediata. Algunas
pueden parecer utópicas, pero de
berían ser evaluadas. El que es
cribe, evidentemente no será al
calde, pues no es candidato a na
da, pero si desea que hubiera
interés en los temas planteados y
pudieran ser plasmados por nues
tros conquenses y en nuestra re
gión. Primero nosotros para po
der dar más y en mejores condi
ciones a los demás. A
continuación las realidades y las
utopías:

-Empleo
- El desempleo en Cuenca es

de 6000 personas. Garantizar a
cada una un subsidio de 100.000
ptas. Cada empresa que tome un
trabajador de estos, al principio
recibirá la mitad del- sueldo acor
dado, que evidentemente no será
menor de 100.00 ptas. 6000 per
sonas x 100.000 ptas al mes x 12
meses da un total de
7.200.000.000 de ptas. al año, es
te es nuestro problema económi
co a resolver.

- En los cargos públicos re
ducir el tiempo de trabajo en un
20%, osea, de 40 horas pasar a
32 horas trabajadas al mes. Así.
generaríamos empleo en el go
bierno, sin tener que hechar a na
die, ni prejubilar, solamente dis
tribuyendo mejor el trabajo que
haya.

- Los trabajos pico, de man
tenimiento y servicio social serí
ancubiertos por estas personas
que con 100.000 ptas. mensuales
cubrirían sus necesidades y serí
an dignificados con el trabajo
que se les requiera de acuerdo a
sus aptitudes y posibilidades.

- A fin de ser justos, todos
-los trabajos de la Administración
Pública deberían, bajo condicio
nes iguales, ser sorteados, pues
esto si es democrático.

~ Promover tecnologías lim
pias para conservar el medio am- _
biente. Se prevee la necesidad de
técnicos ambientales en u'ñó~

400.000 puestos de trabajo en to
da España.

- Dado que la etnia gitaña
tendrá sus 100.000 ptas. mensua
les no tolerar que machaquen a
nuestro turistas. Se pueden em
plear par~ mantenimiento y para
lo que les sea afin a sus gustos y

formas particulares de vida.
• .Jóvenes
- Dado que en la UCLM va

mos a tener la carrera de Ingenie
ría de Imagen y' Sonido, como
una contribución al pueblo con
quense que se promueva una
emisora de radio local, no afilia
oa a cadenas nacionales, así. co
mo una televisión, que cumplie
ran con formación y difusión de
lo que interesa a los conquenses.
Pudieran ser manejadas las dos

por estudiantes.
- Las carreras nuevas a ofer

tar para los jóvenes serían las re
lacionadas con ocio, entreteni
miento, salud, medio ambiente y
alimentación para lo cual estas
serían gratis, osea, sin pago por
escolaridad. Las otras, dado que
no tienen tanta oemanda y el ni
vel de empleo en ellas es muy
pequeño, deberían ser pagadas en
su justo precio.

- Escuelas de Artes y Oficios
dirigidas a jóvenes y todas las
personas que deseen y requieran
de un oficio, con la ayuda de los
expertos mayores.

- Solicitar e las autoridades y
profesores de la UCLM la lista
guía de las profesiones que ten
drán demanda para el futuro y
adecuar nuestra educación a
ellas. Que la Universidad no sea
fábrica de desempleados. Apoyar
con estadísticas de los Colegios
respectivos las proposiciones.

- Que la UCLM, para dar
mejor servicio de educación, pro
mueva clases a distancia, a través
del ordenador, y con la colabora
ción de la nueva carrera de Inge
niería de Imagen y Sonido. Que
ella misma, la UCLM, venda a
costo los ordenadores a los alum
nos que como ya no tendrán que
pagar por estudiar, puedan usar
su dinero en esta herramienta de
futuro.

- Promover los matrimonios,
garantizandoles a nuestros jóve
nes, una entrada mínima de
200.000 ptas. por pareja, que les
permita aspirar al pago de vivien
das de interés social. En caso de
no tener trabajo que sus hijos se
eduquen gratis en las institucio
nes del Estado, y puedan comer
en los Comedores Populares.

- Reescqbir las leyes y regla
mentos 10ca1es,.disminuyendolos
y haciendolos comprensibles sin

tener que recurrir a terceros. Más
sencil,los, mejor.

- Fecundar a Cuenca, para
obtener los frutos que evidente
mente requerimos y que bien nos
puede dar y que nosotros "negli
gentemente" no sabemos obtener.
Que Cuenca de señorita la haga
mos pasar a adulta esperando
menos de fuera y más de lo que
nosotros podemos hacer por no
sotros mismos, esto si es "orgullo
conquense", lo demás tiros al ai
re. En caso de no tener gerentes
importarlos de donde sea para
que nos ayuden.

- Hablar en serio con los sin
dicatos sobre el empleo, ese bien
no renovable y en vías de extin
ción. Llegar a acordar con ellos
que no puedan haber depredado
res sociales que mediaticen la vi
da de los que trabajan, que no ha
yan españoles de primera y de
segunda y aclarar a la opinión
pública lo antidemocrático que es
que se tengan que justificar las
necesidades para poder seguir
siendo persona.

- Sociedad
- Eliminar multas automáti-

cas, considerando las infraccio
nes como "siempre posibles de
corregir".

- Partir de la base de que to
dos somos inocentes hasta que
hagamos algo en contra de la ley,
lo cual nos hace culpables. El

que la Guardia Civil haga che
queos del nivel de alcoholemia
presupone que se es culpable, y
que cada uno, al hacer la prueba
demuestra con ella que es ino
cente. Es perverso poner la carre
ta delante de los bueyes.

- Todo servicio público debe
tender a ser gratuito pues ya lo
pagamos con nuestros impuestos.

- Todos los museos gratis pa
ra los conquenses.

- Promoción de un periódico

solo de opinión abierto a todas
las tendencias, no político, donde
se evalúen los problemas locales
y nacionales.

- Tertulias diarias en radio y
televisión, no siempre con las
mismas personas, como hacen las
cadenas de ámbito nacional. Ser
eco de los demás es demostrar
que no tenemos nada que decir
"en la tierra del aquí no pasa na
da".

- Eliminar las turbas para de
volverle la decencia a nuestra Se
mana Santa.

- Dar bonos de transporte pa
ra las personas que vivan en el
Casco Antiguo y así no usen ve
hículos particulares que ocupan
espacio y contaminan.

- Hacer un transporte públi
coen Caqetería, tipo tranvía, que
vaya desde San Antón hasta el
Plus (ida y vuelta).

- Toda solicitud dirigida a
organismo público tendrá como
requisito solo la presentación del
D.N.l., los papeles deberán ser
rellenados por los empleados pú
blicos, esta forma disminuirá las
trabas burocráticas.

- Toda multa, de cualquier
índole que sea, deberá ir al juzga
do, para ser apelada ante un jura
do popular.

- Promover el sentido co
.mún, antes que tantas leyes y re
glamentos. Ayudar al Alcalde

con un Consejo de Notables, ne
cesariamente no afiliado a parti
dos políticos, que lo asesoren en
sus decisiones colectivas. Votar
los el mismo día que se eligen a
los Alcaldes y Concejales.

- Adecuar los locales muni-.
cipales para hacer exposiciones
gratuitas donde se den a conocer
nuestros artistas conquenses, se
incluyen también nuestros queri
dos escritores que nos instruyan
con charlas y conferencias.

- Nombrar un Juez de Paz
por barrio para que con su senti- .
do común filtre las controversias
entre vecinos.

- Tener una oficina perma
nente del defensor del pueblo en
nuestra ciudad y que cada ciuda
dano pueda hablar directamente
con él.

- Que haya una oficina gu
bernamental que alerte al ciuda
dano y que de difusión, de -las
ofertas engañosas que se les pro
pongan socialmente.

- Eliminar en pueblos peque
ños los impuestos que impiden a
establecimientos de comida cum
plir con su función por lo onero
so del costo impositivo.

- Eliminar ORA y las zonas
azules (consultar las razones en
el artículo Derechos y Necesida
des). Promover que los trabaja
dores de marrón sean funciona
rios del Ayuntamiento y que re
genten los futuros
estacionamientos cubiertos gratis
para garantizar a los conquenses
nuestros vehículos. También
ellos deben vigilar que los vehí
culos estacionados en vía pública
no sean violentados. Os necesita
mos, no para que nos pongáis
multas, sino para que colaboreis
con nosotros a realizar nuestro
trabajo.

- Hacer dos grandes estacio
namientos cubiertos y de varios
pisos en la zona central de Cuen
ca (frente al Mercado Municipal
y otro en terrenos de la Diputa
ción). Cambiar las normas de
edificación no permitiendo que
ninguna nueva construcción se
haga sin asegurar un puesto de
estaciona~iento para cada pro
pietario del inmueble, osea, que
no se vendan los puestos de esta
cionamient9 a terceros, y que va
yan incluidos en el costo de la vi
vienda.

- Que la Biblioteca Pública
ofrezca los servicios de Internet a
los que requieran de ello a costo
y sin lucro.

- Promover agrupaciones de
mayores que asesoren a los jóve
nes en la evaluación de ideas
productivas que puedan signifi
carles su futuro.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 11/6/1999.
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- Promoción a todos los nive
les sobre las formas de vivir natu
ralmente y mejor.

- Promoción de la creativi
dad, al nivel que se dé, e indepen
dientemente de' la edad del pro- '
motor.

- Promoción de la "posibili
dad real" para que las personas
expresen sus sentimiento y pensa
mientos libremente.

- Que los concejales sean,no
los más sumisos, sino los mejor
preparados para sus-funciones es
pecíficas, los conquense más des
tacados en sus actividades priva
das. Esto demostraría el poder de
liderazgo del candidato a Alcalde
al "saber" atraerse a los mejores
para su posible mandato. Ahora
no es así, pero así debería ser.

- Solicitar servicios de psico
logía y psiquiatría en la admisión
y posterio~ tratamiento en la Se
guridad Social, considerando que
la soledad es una enfermedad ge
neralizada que en el futuro podrá
llegar a ser fuente de gran canti
dad de enfermos.

-Economía
- Reducción de leyes, nor-

mas, decretos, etc, que vayan en
contra del poder trabajar, dismi
nuir la fiscalidad de estas activi
dades. Rebajar los impuestos a
producción. Minimizar los trámi
tes burocráticos de los empresa
rios actuales y futuros.

- Consultar con los organis
mos no gubernamentales las posi
bilidades concretas de producción

. y comercialización de las mate
rias primas conquenses en comi
da y servicios derivados de ellas,
para hacer el trabajo que nos co
rresponde y no delegar lo que nos
es vital y debemos desarrollar no
sotros mismos.

- Promoción de la comida
conquense, como fuente de traba
jo asociado a ella. Todo procesa
miento hecho en Cuenca (el que
sea, económicamente posible).
Todo producto conquense que
tenga etiqueta de la región.

- Comedores populares con
costos adecuados a las personas
que solo tengan las 100.000 ptas.
de entrada.

- No permitir que el gobier
no, a través de sus diferentes ins
tituciones sea promotor de even
tos y pagos a terceros, pues así
puede corromper los fines, favo
reciendo a unos en detrimento de
los otros. También que no se pue
da endeudar con organism()s pri
vados a fin' de cumplir con sus
cometidos.

- Hacer una Casa de la Arte
sanía Conquense donde todos
nuestros artesanos puedan expo
ner y promoverse, preferiblemen
te en el Casco Antiguo que es
donde van los turistas.

- No dejar que el gobierno
privatice nuestras necesidades (te
léfono, agua, electricidad, etc, etc.)

- Promover un gran Foro de
Cuenca donde sepamos que pode
mos producir y con que contamos
y luego tomar las medidas para
que los acuerdos se cumplan.

- Bala,nces trimestrales eco
nómicos de la gestión <Iel Ayunta
miento para no tener sorpresas fi
nales.

- Promoción de productos
naturales, podría ser llamado

'!'Cuenca Natural", manejado por
nuestro mayores de la tercera
edad.

- Todas las vacaciones de
empleados públicos, lo cual re
presenta alrededor de un 10% de
trabajo, deberían ser suplidas por
desempleados, así habría más em
pleo. En la empresa privada tam
bién y como incentivo, que estos
suplentes sean pagados, la mitad
por el contratante y la otra mitad
por el subsidio social.

- Poner en el Ayuntamiento
el "Buzón del Alcalde", del cual
solo él tendrá la llave, compulsar
con la secretaría la copia de lo
que se deposite en él, para así te
,ner constancia de lo que en su
momento se le escribió.

- Acordar con Renfe el uso

público de las naves que hay por
la estación hasta que se pueda ha
cer un desarrollo social en sus te
rrenos.

- Que los medicos digan que
medicamentos son útiles y cuales
no, retirar los placebos, y reducir
el número de fármacos a cantida
des normales para garantizar
nuestra salud. Que no se permita
que la .Seguridad, Social pase a
particulares para que hagan su
Agosto con nosotros y con el di
nero de todos.

- Hacer un zoológico con to
dos los animales de nuestra tierra.
También un jardín botánico con
todas las especies autóctonas.

" Hacer el Júcar visitable y
visible, osea, que se pueda disfru
tar de él sin contaminarlo.

- Dar luz, color y sonido a la
Ciudad Encantada.

- Que el vivero, San Julián y
el parque Carrero sean lo más bo
nitos posible para que a los con
quenses nos de gusto disfrutar de
ellos.

. - Conciertos de nuestra or
questa municipal, todos los sába
dos, en todas las épocas del año,
en el Parque San Julián, como se
hacia años atrás.

- Tener en todos los sitios,
hoteles, tascas, comedores, calles,

.museos, etc, propaganda turística
de nuestra región.

- Establecer a la vista del pú
blico los horarios para visitar mo
numentos religiosos. Es una pena
que las iglesias de pueblo estén
siempre cerradas y no se pueda
disfrutar de su recogimiento y
acervo cultural.

- No machacar a los turistas
que con su presencia nos acompa
ñan y ayudar a prestigiar nuestra
cultura. Hacer lo más grata posi
ble su visita para que vuelvan.
Cobrarles solo por lo que consu
man y regalarles nuestro agrade
cimiento y consideración. Ojo:
No mandarles la grua para se
cuestrarles sus vehículos. Esta es
la mejor forma de decirles que no

vuelvan.
- Impulsar un cuerpo turísti

co de atención al turista, también
gUÍas locales.

- Educación y Cultura
- Promoción de Concursos

Culturales, premiados en metá
lico.

- Que todo niño, joven, ado
lescente y adulto tenga la posibi
lidad gratuita de aprender. música
y prácticar un instrumento (músi
ca clásica). Está comprobado que
este es un método efectivo de
combatir las drogas y delincuen
cia. Curso gratis a todos los con
quenses de "Apreciación Musi
cal" así iremos mejor preparados
al Auditorium.

- Promoción de editoriales
focales con nuevas tecnologías y
el apoyo de nuestros artistas, es
critores e intelectuales.

- Traer personajes que nos
enseñen cosas nuevas que nos
ayuden a progresar. Pagarles bien
para que vengan y tratarlos lo
mejor que podamos con forma de
agradecimiento.

- Promoción de los eventos
dados en el Auditorium que vaya
con la importancia que ellos tie
nen. En Carretería escoger el sitio
par poner vallas electrónicas con
información actualizada y diaria
de los acontecimientos culturales.
Tener orgullo por la difusión de la
cultura

- Los cursos de la UIMP
para los conquenses, así habrá
"quorum". .

- P~ibiI:-propaganda y pa
trocinio de licores y cigarrillos
en eventos deportivos y cultura
les: Negar en sitios públicos sus
vallas.

- Promoción de la Universi
dad de la Tercera Edad (para ma
yores de 50 años) con tres clases
de participantes: oyentes, aspiran
tes a diplomaturas (Asesoría La
boral, Dietética y Nutrición, Ges
tión de Fincas, Gestión Inmobi
liaria, Gestión Ambiental,
Gestión de Empresas Turísticas,

Naturopatía, Gerbiología, Quiro
masaje Terapeútico y Deportivo,
Técnico de Seguros, Tributación
y AS'esoría Fiscal, Auxiliar de
Gerontología, Auxiliar de Veteri
naria, Animador Geriátrico, Téc
nico en Medio Ambiente, Auto
control Mental, Dietética Depor
tiva, Dietética Geriátrica,
Herbodietética, Herbología, Me
dicina Tradicional China, Natu
rismo y Biocultura, Psicohomeo
patía, Psiconaturología, Reflexo
terapia Podal, Sexología) y otras
que se propongan de interés gene
ral, y Graduado Universitario~ en
Psieología, Humanidades, Litera
tura, Bellas Artes, Economía,
Historia del Artes, Psicopedago
gía, Sociología y otros que sean
viables de acuerdo a la disponibi
lidad requerida.

La Universidad contará con
Psicólogos que hagan Planes de
Vida Cultural para las personas
que así lo soliciten. (Nota: En qué
consiste la idea y cómo plasmarla
se expuso en 4 artículos a página
completa en este mismo peri6di
co). Promoción tn la UTE de
charlas y conferencias sobre eco
nomía, tratarnie?tos naturales, ali
mentos, carrera¡s de futuro, arte,
literatura, etc, p~a 10 cual conta
remos con la "cantera" que tenga
mos en Cuenca y no vacilaremos
en invitar a aquellos que creamos
nos puedan. ser útiles para los fi
nes que nos propongamos. Que
nadie mayor de 50 años quede
fuera del alcance que la UTE
pueda brindarle, inclusive si solo
quisieran saber por el placer de
compartir con personas similares
sus mutuas necesidades.

- Hacer que los conquenses
que por diversas circunstancias
salieron de su territorio, vengan a
compartir con nosotros sus expe
riencias y su futuro en la tierra
que los vio nacer.

Suerte Cuenca con el nuevo
Alcalde y que sea más conquense
y menos político.

Julio Cesar Zomeño
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La desmembración de Yugoslavia un aviso para España
En alguna que otra ocasión, aunque siempre con sordina para no
quebrar el armónico de lo políticamente correcto, se ha pregunta
do si los nazionalismos secesionistas españoles podrían conducir
nos a una situación similar a la vivida por la hoy troncada Yugos
lavia. La interrogante adquiere nueva e inquietante actualidad co
mo consecuencia del conflicto interno entre Serbia y Kosovo,

partes de la jubarizada federación yugoslava, atizado por el mun
dialis.mo del que USA es instrumento operativo y Europa obedien
te brazo mercenario. Nuestro colaborador Manuel Angel Pérez Al
dana redactó un valioso informe sobre la cuestión para elIENS
(Instituto de Estudios Nacional Sindicalista). Consideramos con
veniente publicarlo en atención a su esclarecedor contenido.

Yugoslavia no era una nación
¿Es asimilable el conflicto naciona
lista de Yugoslavia a la situación de
los nacionalismos separatistas en
España? Si para responder a esta
pregunta nos atenemos a una com
paración entre la configuración so
cial y regional de Yugoslavia y de
España podemos contestar que no,
pues las similitudes son peregrinas.
Si para responder a esta pregunta
buscamos semejanzas entre la gé
nesis histórica de España y de Yu
goslavia, de nuevo la respuesta es
un no rotundo. Pero si comparamos
la estructura política actual de Es
paña -el Estado de las Autonomías
y la del Estado yugoslavo de Tito
entonces podemos contestar que sí.

El estado yugoslavo que creó
Tito en los años cuarenta sufre des
de 1991 un proceso de desmembra
ción cuya consecuencia ha sido un
rosario de guerras locales, decenas
de miles de muertos, la expulsión
de mas de un millón de seres hu
manos de su tierra y provocar el
primer conflicto bélico internacio-

nal en suelo europeo desde la 28

Guerra Mundial.
El pueblo de Yugoslavia no

constituía una comunidad nacional;
en Yugoslavia hasta 1971 no existí
an ciudadanos yugoslavos; la cons
titución socialista no contemplaba

. la nacionalidad yugoslava; sólo en
1971 .se admite la posibilidad de
elegir como nacionalidad la yugos
lava, y hasta mediados de los 80
aproximadamente el 7% del total .
de la población había elegido esta
nacionalidad. Cada habitante del
territorio yugoslavo tenía por na
cionalidad la serbia, croata, mace
donia, eslovena, albanesa o musul
mana (este dato es significativo, no
existía nacionalidad bosnia sino
musulmana). Incluso estaba legal
mente reconocida como nacionali
dad asimilable la correspondiente a
una minoría étnica, como era el ca
so de gitanos, rutenos, griegos, ju~
díos, etc.

El Estado Yugoslavo de Tito
no estaba construido como una in
tegración de hombres y regiones en

una Patria única, común e indivisi
ble, sino como un agregado de mi
cronaciones y de gentes de distinta
nacionalidad. España, nación euro
pea e histórica, sigue desde 1977 la
senda de la destrucción como Esta
do Nacional y de la implantación
de un Estado plurinacional de mi
cronaciones, que es lo que consa
gra la Constitución de 1978 con las
nacionalidades.

Tragedia épica
de 00 pasado lejano
En 1354 el sultán otomano ~olimn

conquista la ciudad de Gallipoli, en
los Dardanelos, la antigua puerta de
Europa Adrianópolis, la capital de
Tracia, la ciudad del emperador fi
lósofo Adriano, cae en el poder de
los turcos en 1362. La cristianidad
tiembla de terror ante los nuevos
hunos y serán los serbios, la nación
hegemónica entre los eslavos, los
primeros en hacer frente al turco,
sufriendo junto al río Hebro, en
1471, la primera de sus grandes de
rrotas en la que encuentra la muerte
el mismo rey serbio Vucasin.

Los príncipes búlgaros, Mace
donia y el propio Emperador de Bi
zancio se convierten en tributarios
del Sultán. Tras la derrota los. ser
bios no solo no se someten al Tur
co, sino que refuerzan su voluntad
de resistencia y forman una liga
militar para combatir al Islam. A
ella se unirán señores albaneses, ru
manos, polacos y húngaros.

El 23 de Junio de 1389 en la
gran batalla de Kosovopolje, que
en servio significa la llanura de los
mirlos, aunque con grandes pérdi
das, incluida la vida del propio sul
tan Murad, los turcos logran ani
quilar a todo el ejercito cristiano.
Allí encontrarán su fin los grandes
héroes históricos, serbios, como el
príncipe Lazar y el señor de Koso
vo, Milos Kobilis. Tras el desastre
de Kosovo los Balcanes y la misma
Greciaqu~ a merced del Sultán
Otomano. Serbia, nación más po
derosa de la cristiandad oriental en
el siglo XIV, un reino rico flore
ciente, quedará arruinada y con
quistado todo su territorio al sur de
Belgrado, incluido el Kosovo, que
pasa a ser parte del imperio islámi
co-otomano.

Las naciones cristianas de
oriente continuaran durante los cin-

cuenta años siguientes vacilando
entre la resistencia y la adhesión al
turco. Dos caudillos, Jorge Castrio
ta Skandenberg, albanés, y Juan
Hunyadi son los capitanes de una
nueva liga cristiana que es declara
da Cruzada por el Papa Eugenio IV
en el Concilio de Florencia de
1439. A la liga se unirán los serbios
del voivoda Jorge B~ankovic, los
polacos, los rumanos de los princi
pes Vlad Tepes y su hijo Vlad Dra
cul, y también las repúblicas de
G~nova y Venecia. La liga alcanza
algunas victorias importantes, pero
ninguna definitiva. Belgrado es re-

. conquistado, albania y Macedonia
liberadas. En Vania, junto al mar
Negro, en el año de 1444 las fuer
zas venecianas, húngaras y polacas

. son aniquiladas, y cuatro años más
tarde se libra la segunda batalla de
Kosovo, otra hecatombe inilitar pa
ra la causa europea. El triunfo del
Islam era ya indiscutible; también
irreversible. En 1453 ese triunfo es
sellado con la conquista del postrer
reducto cristiano, Constantinopla

Una resistencia de 350 años
Durante más de 350 años, desde la
caída de Constantinopla a media
dos del siglo XV hasta la guerra de
Liberación Griega de 1821 a 1827,
todas estas naciones europeas fue
ron conquistadas y sometidas como
provincias del gran Imperio Turco:
Grecia, Bulgaria, Serbia, Albania,
Bosnia, Macedonia, Montenegro,
Chipre; otras naciones como Polo
nia, Austria, Hungría y Rumanía
padecieron continuas guerras para
resistir al turco y regiones enteras
de su territorio les fueron arrebata
das o quedaron asoladas por las
continuas guerras. Todos estos pue
blos mantuvieron una resistencia
indomable generación tras genera
ción, cimentada en la fe Cristiana
frente al Islam y la voluntad de lle
gar a ser unas naciones litires e in
dependientes. Trescientos cincuen
ta años son muchos más que la his
toria de los Estados Unidos desde
la declaración de independencia a
nuestros días.

El siglo XIX contemplará el
lento ocaso del imperio turco en
Europa y la liberación y renaci
miento de los puebios eslavos so
metidos por siglos a su dominio.
Pero hasta entrado el siglo XX los

turcos no serán definitivamente ex
pulsados de la Europa balcánica.
En 1912 lo son de Grecia, Bulga
ria, Montenegro y Serbia, a despe
cho de la entente cordial entre Tur
quía, las potencias occidental y el
imperio Austro-Húngaro, forman
do esas tres naciones, con el apoyo
de Rusia, la Liga Balcánica. La
guerra será favorable ala alianza
europea y el Imperio Otomano es
expulsado de Europa, después de
casi 600 años. Albania, hasta en
tonces una provincia del Imprio
Otomano, se convertirá en 1913,
gracias a la victoria de la Liga Bal
cánica en una nación independiente
europea, pero de cultura musulma
na. Serbia se anexionará el Koso
vo, cuna de los serbios arrebatada
por los turcos en el siglo XV. Del
resultado de aquella guerra de los
Balcanes surgirá una Serbia refor
zada y agresiva, que una vez liqui
dado el enemigo turco, buscará el
enfrentamiento con el Imperio
Austro-Húngaro, para arrebatarle la
provincia de Bosnia que, al igual
que el Kosovo, considera territorio
histórico de los servios, resultando
ser la causa detonante en 1914 de
la I Guerra Mundial.

El problema albanés
El problema de Kosovo es sólo
parte del problema del pueblo alba
nés. El pueblo albanés está extendi
do más allá de las fronteras de su
país, Albania. Hay más albaneses
en los estados limitrofes (Serbia,
Montenegro, Macedonia, Grecia,
Italia, Croacia) que dentro de las
fronteras de Albania Cultura islá
mica, demografía desbocada (lo
habitual es que una familia albane
sa tenga 5 ó 6 hijos al menos), una
sociedad donde proliferan los cla
nes ~afiosos, un estado absoluta
mente corrupto y mediatizada por
las mafias, la renta per cápita de un
pais africano son algunas caracte
rísticas de Albania

Albania y los problemas de la
emigración albanesa configuran un
factor de desestabilización para
cualquier país vecino; y cuando és
te a su vez sufre una crisis histórica
como la que padece Serbia, las
consecuencias pueden ser desastro
sas. Lo son de hecho como la ac
tualidad confirma

Manuel AngelPérez Aldana
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SÁBADO 12 DE JUNIO

VIERNES Ú DE JUNIO

• Hércules contra los bárbaros 11:00 La 2 *
L··.-()'J$J ~~'.(?''. 'S·'", :' í f I ,"'"

e ... " •• ",.~•• ; '~~j . ..' :_~..... ,~,' n ,

mOS¡tJlIJete~()S

Sábado 12 de junio en T·5 02:00h. .
Duración: 105 minutos.
Aventuras.
J)irector: Richard Lester. '..
,Intérpretes: Rachel Welch, RichardCbam..
~rIain, MicbaelYork.
Sinopsis:
Un joven viajará a Paris para conooer a
los mosqueteros'y poder combertirseen.
uno de ellos. Estupenda combinación de
dos estilos la comedia y el cine de aven
turas.

Gutiérié' .'
~ar Boll'áí~A.Mtda
elly, NorÍij,::Á.nderson.
.. ' '-:~:~>\

.archará a Nueya·York para
;'Crisis sentimeÍl~por la que
. ó 'Pero sus aventuras·empela
ún~:pintora le reaIquUael

*
• Class 02:00 TVE-1 *
• Sublet (Realquiler) 02:40,La 2 **
• El color de la sangre 02:45 T-5 **

• Volcano22:00 C+

• El astronauta 18:00 La 2 . *
oAtraco a la inglesa 01:40 La 2 ***
oLos tres mosqueteros 02:00 T-5 **
• Conspiración en Suiza 03:25 La 2 *

M·' L· ra~t'e~n'.'¡ ,~ ! ! ! ' "'""".

< .. ," - ' ' ., "

la ctllma
l\lartes 15 de jUntR@ en C+ 22:00 ho
D'~~l:r~d6:n: 'ij minutoso

Comedia.
Dh.·f;,:tO¡r~ Zhang Yim®\Lllo
Intérpretes~ Jia1ffig W~fJ¡9 LE Baotian9 ·OJ.J
Y· ..tng.
Sinopsis:
Xiao se enamora perdidamente de una.
mujer joven, independiente y sexy que ..
tiene una ....elación con un hombre de
gran inttutmcia social.

Bearn () 14 siala,
de las mufie·ca.s
~ 15 de junio en La 2'01:19 h.
Duración: 120 minutos. '
Dram&'
Director: Jaime Chavam. . . ...
Intérpretes: Fernando Rey, AngeláJVInJi"
'n~APtparo Soler Leal. ,,,"
cL~,,·,>·· •
.::nu.upslS. . " ",
Adaptación de la novela deLoJje~(J:'

vma]onga. Se celebra el funer.aJ::de';loSz
, .,. '.' ,.' , ", ,.' -'" './~,"f_'¡-f" t.-·,"

señores Bearn, segun lo~ cualeS,JDóttr·
an~qJeJnezclarla sangre.

'f;k selecciona
grabar su pr6 ,
eun accidenw;
l ' , ',: ,>~

";::

j~;~ ,

~¡deun convento de
.;..@lguién aband~'"

.i niña. A las nt
#,.instinto mate.~

;,~:.(. ;,~,

. jumo en TVEcl 02~@\ilJch" '
f1minutoso

rian de Palm210
Jobn' Travo~ta, NaJi1\Ci "

. ',"', • '"t

J~urtMay. .

****

***
**

de las muñecas 01:10 La 2

MIERCOLES 16 DE JUNIO

•Amigas hasta la muerte 22:45 C+ *
oDivorcio a la italiana 02:30 La 2 ***

• Un beso en el puerto 11:00 La 2 *
oAmor de hombre 22:0Q C+ *

JUEVES 17 DE JUNIO

MARTES 15 DE JUNIO

(Mantén la calma) 22:00 C+

• Canción de cuna 22:45 La 2

• Beam o la sala

o Pasión obsesiva 22:00 C+ *
o Cuerpo y alma 23:00 La 2 ****
• Impacto 02:00 TVE-1 ***
•La calle de atrás 02:25 La 2 ***

• Anónimo veneciano 11:00 La 2 ***
oKeep Cool

DOMINGO 13 DE JUNIO

• Pretty Woman 22:30 C+ **
oDespués de la oscuridad 01:45 T-5 ***
• Lo que es del César 02:00 La 2 *

.. • Cu1b de solteros 03:45 La 2 *

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular
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Sala"':
Tb,. tJJ'1.. /rn.DlílfUl!. ** .,. ~. ~:,~·~.+w' ' ¡ .

Duración: 110 IDiJIutos. .
~r:JooAmiel.
InterPretes: Sean Connery, CatherineZeta
Jones, Vmg Rhames, Will Patton.
~mopsis:

Cuando desaparece un Rembrant, Mac,$era él
prindpal sospechodel robo. Gin que trabaja,en
una~ora se encargará de in-ve.9tigareI .
robo. Asíse CQnocerán y trabajaránjun~", .'
Pases: ~1§,OO;718,15 •20,30 • 22,45,~,.:.L~::7; .'

;Duración: 91 minutos.
Oirector: Sam Weisman.
:Intérpretes: Steve Martin, Goldie Hawn,Mark,'
McKinney.
Sinopsis:
'Una pareja vive las 24 horas más trabaj~ .•~.
su vida. FinaJmente, se darán mentaq~~:

, ., . ~ , , ';¡,,:'."-' , '

.lascanufas no es tan malo.
I " •

hses:* 16,00 - 18,15 •20,30 -22,45

.. TRMJAJO BASURA

..ELlm~YYO

.ELSQPERCHEF
-RUGRATS '
-LAMol\ÜA
•sTARTREcK
-VlSTCiPARA SENTENCIA
.MArRíX

~ción:·88minutos.

~rfJ.Waters.
iftttérpretes:Edward Furlong,~;.~
Sinopsis:' ;j\~\m\i'f

, ke,r es un joven obsesionado porJafqtogra..
al que todo le cambiará cuando uwi·ÍJlar..

, de arte le convence para monulr:Uña
."uen su galería. ,N'

';i~16,OO- 18,15
~Y'.' •

,;h"

Duraéión: 100 minutos.r',h
DireCtor: Edward Burns.
'\~'.

"J,ntéJ;pretes:Lauren Holly, Edward Bums, Joo
lJ<)nJovi.
Sm()psis: . ,
El tema de fondo de esta película es el derecho
'é. vivir una segunda oportunidad. Claudia'
,seráIa única que se atreva a cambiar Sl.l.>destino
yabrir la puerta a una vida diferenté:, .
¡páses: *16,00 -18,15 - 20,30 - 22,45:;;,'(' ,

';f¡"'- .. ,( " _

Quración:'l20 mino
J)ireétora:TonyKaye. . ../"
1mérPl'etes: Edward Norton,Edward~long.
Sinonsis: · ,-
:Se trata de un filme sobre el odio~Dopde una•
:tamih,déapariencia nonnaJ,veCQJll6.susbijos
~.~ cons~endo por la iraY~.,iDtóIeranciaracial de las grandes urbes. '. ':. <;:.

'ase&:18,IS -22:45
I( .}, , ,

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular
";~~~;",,,,~~t~:'~. , ;'~'7t; ~:',,", ,,,~ ~ ,} '\

Mul'be'~'Cuellca :">~~~:~~,',1

aranp;:gnr~::'.allcelo!·nJ~.e2·i3~~n6t:s~a6:~..;.'~.::~n~.' ticOde""i~~:~:~;¡~~~/wi~ j
PROGRAMACION A PARTIR DEL ,,"!' ,.1

4DE .mNIO DE 1999, 'ij:/"'1

<~~-";-:'~:"'''':"'''1·-:':-.~"':;\.:.·;.;.·." •...·, '.' .,'. ; - - . -;~. ·.:'~.;.:~:~.'.'~..·.t.~.'.._t·.:!.,..:.:.:.,::.,~, :-.:.:..--,.,.? '. • :"i<~2~-:\{\~~,··(; -,. '-',;; 'j

Nota: Los pases_.4os con (*ls~J07jl~:uldD8!JestiV!tS ,}::,;:;:~;:~~~;!';/;":,:'¡';""''''j, .
<;t,lf:w; '.' ,~"",:,,~;~p;¿x"~:tr::~·i~~~~{!~:MYi' ..~"",~::~~j~!~~+~if\;~¿::¿é;}':;'::;, .. /;,~. :J

,
¡
L
¡
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2%

50%
17%
17%
8%

El cacao es el fruto del cacaotero. Fue importado
de México por Hernán Cortés, introduciéndolo en
españa a principios del siglo XVI, sin que tuviera
una gran acogida de momento, pero cuando se
aprendió a prepararlo convenientemente su consu
mo aumentó de modo considerable, hasta conver
tirse en un auténtico lujo. Desde España se exten-

. dió al resto de Europa. Francia e Inglaterra fueron
los primeros países que lo utilizaron.

El cacao es la base de uno de los alimentos
más deliciosos y nutritivos: el chocolate, que se
elabora con las semillas del cacao, tostadas, moli

.das y mezcladas con azúcar.
Los principales países productores son: Africa

Ecuatorial, Brasil, México, Guatemala, Venezuela,
Lan Antillas y Asia.

El cacao se presenta en el comercio en forma
de almendras, encerradas en vianas; esta vainas
también se tuestan y muelen junto con las almen
dras o granos, proporcionando un chocolate de
calidad inferior.

La almendra del cacao se compone, aproxima-

Entre estas dos

imágenes hay

siete diferencias&

¿Seria' capaz de

descubrirlas1

damente, de:
Materias grasas (manteca de cacao)
Materias azoadas
Mateiras amiláceas
Agua'
Teobromina (sustancia análoga a la
cafeína del café y a la teína del té)
Sales diversas

6%
Las calidades del chocolate dependen entera

mente de la perfecta combinación de las mezclas y
variedades de cacao; algo parecido a lo que sucede
en la obtención de un buen café.

Los chocolates de más fama y calidad son los
siuzos. Seleccionan y mezclan cacaos de calidad
superior y los trnsportan en las mejores condico
nes. Se presta una atención especial a la selección
de los granos, al tostado, a la moliendo y a la justa
adición de aromáticos: azúcar, vainilla', canela.

Los diferentes productos del cacao empleados
en cocina son: Cacao en polvo, Cobertura de cho
colate y Manteca de cacao.

,~. ~

I Horoscopo
ARIES vos familiares. Su familia quiere que le dedi- abandone porque sabe que siempre viaje que tiene planeado, los

21 de marzo- 20 de abril. que más atención y ponga de su podrá contar con con él. excesos no son buenos.

Tenga cuidado con lo dicen a sus CÁNCER parte en los acontecimiento
espilldas de usted, le quieren desa- 22 de junio- 22 de julio. importantes. SAGITARIO ACUARIO
creditar. Hable con las 'personas Sea prudente en cuanto a su 23 de novbre-21 de diciembre 21 de enero- 19 de febrero.
oportunas y aclárelo. forma de expresarse, porque a LffiRA Le van a proponer un trabajo La sillud es illgo que no ha esta-

veces hiere ill inocente y no llega 24 de septiembre-23 de octubre mucho más interesante y suculento do de su parte en estos días. La
TAURO a oídos del culpable. Tómese algún fin de semana que el suyo. Prepáresebien porque suerte le llega de manos del

21 de abril- 20 de mayo. libre para viajar. Visite tierras no es usted el único interesado en amor, ya que tiene una personas

Su pareja le está vigilando por- LEO . desconocidas, y viva aventuras conseguirlo y los contrincantes van muy pendiente de usted.
que no confía en usted. Hágala 23 de julio-23 de agosto. que le hagan sillir de la monoto- a por todas.
cambiar de parecer y tenga un Se muestra muy preOf,:upado por nía. Lo necesita. PISCIS
detillle con ella. illgún remordimiento de concien- CAPRICORNIO 20 de febrero- 20 de marzo.

cía. Relájese y olvide, no merece la ESCORPIO 22 de diciembre-20 de enero. Los que celebren su aniversario se

GÉMINIS pena recordar. 24 de octubre- 22 de noviembre. Esta semana recibirá mimos y sentirán un poco melancólicos,

21 de mayo- 21 de junio. Alguno de sus amigos le va a pedir cariños de su familia. No se pero muy bien acompañados de

Las variaciones que tanto ha desea- VIRGO un favor que le va a suponer un aproveche demasiado de esta cir- Ios seres queridos. Es su etapa por

do se tendrán que aplazar por moti- 24 de agosto-23 de septiembre. enorme sacrificio realizar. No le . cunstancia. Cuidado con ese excelencia.
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Teléfonos de Interés Farmacias de Guardia
CENTRO DE SALUD S. FERNANDO

1 Servicio de 1 !Teeodlls - Uf . 9692'7 6S 51
Diario 21:00 a 08:00 h.
pomingos y Festivos Las 24 boras.

~~~~ ~ .
Policía Local 30 10 43 • iPflíWl! I;;;;L n 1OQ5 1

ptiardiacvn 3000 10 Guardia Civil 372216

U.VIernes na Sagrario GarcíaHonduvilla Fray Luis de León, 40
12.Sábado D. Juan de la Cruz Martínez. San Cosme, 9
13. Domingo D. Pedro Mombiedro Sandoval. Carretería, 11
14. Lunes na Pilar Ruiz Moya Fennín Caballero, 1
15.Martes na Rosa Moya Martínez. Cardenal Gil de Albornoz, 5
16. Miércoles D. Antonio Simón Albaladejo. Reyes CatóliCOs, 5
17.Jueves IJ~ Jesús Muñoz Cabañero. Carretena, 13

LASPEDROÑERAS
Prefijo967

~tlim'lb Cívil 1600 161
Cruz Roja 1603 06

MOTILLA PrefijQ 969
:Bomberos"· .. . . i~ 14 961
Policía Local 33 1496
Guardia Civil 3.3 1] jQ I
Cruz Roja 33 13 33

CUENCA Prefi~69
l'Bbtrt1""fos --22:!08Q1

• Policía Nacional 091
jpollctll Local 2'748 :59 In 48 651
Guardia Civil 22 11 00
1Proteooión CivÜ 22 25 111
Cruz Roja 22 22 00
Fcntrude Incendio¡; Fort\'stales 14 01 191

TARANCON Preí"Jjo 969

. Horario de Misas , Horario de Autobuses Tfno. 22 70 87 :

Salidas de Cuenca

Diario excepto Sábados 18:30 20:30

lVIadrid - Cuenca

Cuenca - Madrid / TI. (969) 22 11 84

Diario 10:30 11:40 11:45 13:00
~o~xcypt9~y~):?".;;,¡.:~1+;~·¡,>J3:10 13:JS. 14:30
Diario 14:00 15:10 15:15 16:30

Sale Llega Sale Llega
Circula Cuenca Tarnnin Thrnooíl Madrid
~W~oY4SlBt9 ..P9~}lg9tt'c .••:;¡·,¡wilikr%it~)!i!llw;;¡ñt,,~:¡.:jf;,:f ..•..;t:;··it;~:~hE··:P2t~(l
Diario 14:30 16:30

(?iario . ,.' ';¡;d:::l:!:n:;~~:jº,:,¡:;•.t'l:4(),:;1'7:4:$i~t!'~Q;QQ; . I
Diario 18:30 19:40 19:45 21:00

Sale ~ &re llega
Circula Madrid Tarnnin Thrnooíl Cuenca

Horario de Trenes Tfno. 969 22 07 20

Parroquia de Santiago (catedral) 9:30 - 12:00 - 13:00

Iglesia de San Pedro 11:00

Iglesia MM. Angélicas 11:30

Iglesia MM. Justinianas 18:00 12:30

Santuario de las Angustias 17:00 11:30 -17:00

Ennita de &tn Isidro 20:00

Parroquia de El Salvador 19:30 10:00-11:00-12:00-13:30-18:30-19:30

Iglesia de San Felipe 18:30 11:00 - 13:00

Iglesia Siervas de Jesús 8:00

Iglesia MM. Benedictinas 13:00

Iglesia MM. Concepcionistas 19:30 12:00

Hospital de Santiago 19:00 11:30

Parroquia Ntra. Sra. de la Luz i 9:00 - 20:00 8:00-9:30-11:00-12:00-13:00-19:30

Colegio de la Sagrada Familia 9:30

H. de los ancianos Desamparados 9:00

Hospital ''Virgen de la Luz" 18:00 10:00 - 12:00 - 18:00

MM. Cannelitas Descalzas 11:30

Pensionistas de la Seguridad Social 10:15

S. Julián ''El Tranquilo" 19:00 11:00

Parroquia SOOo. Cristo del Amparo 19:00 11:00 - 12:30

Ntra. Sra. de Fátima 18:00 10:00

Parroquia San Esteban 19:00 - 9:00 -10:00 -11:00 -12:00 -13:00· 20:00

SanatorioSanJuIián 11:00

Capilla de Cáritas 19:30 11:00 -12:00-19:30

Parroquia Ntra. Sra. de la Paz 19:30 9:00 - 11:30 - 12:30 ~ 13:30 - 19:30

Parroquia San Fernando 19:15 9:15 -10:15 -12:15 -13:15-18:15-19:15

Parroquia Santa Ana 19:30 9:00-11:00-12:00-13:00-18:30

Casa Sacerdotal 11:00-11:30

Parroquia San José Obrero 19:00 9:30 -11:00 -12:30 -19:00

Cuartel de la Guardia Civil 13:00

Parroquia de San JuIián 19:00 11:30 - 12:30 - 19:00

Iglesia Ntra. Sra. de la Fuensanta 18:00 10:30

11:36 14:54

Diario 08:00 09:10 09:15 10:30

Diario excepto Sábados 22:00 23:10 23: 15 00:30

RADIO TAXI: (969) 23 33 43
PARADA TAXI: (969) 213666

Viernes,Sábado y Domingo 18:30 19:40 19:45 21:00
~ ,,' " 20:00 ;U;±f;';f, :?'.tzlj :62;30

Valencia - Cuenca

Madrid - Cuenca

Diario 11:20 13:51

Circula Salida Llegada
ffi.idr¡o fi8',1;J ··ll~iil

piario 19:50 22:33
iAranjuez.Cuenca 06:05 .'1. osJ:32J
tDe lunes a VIernes)

Circula Salida Llegada
!DiariQ 08-53 ·----==t.s21.:;·3=4::,11

.. .
ia ..... ;,¡. - - ,". ,~ .. "'. .: .

11:36
09<381

Llegada

, Q:&:SO 11 :5t'S
Salida Llegada

. i '. 14:40 11;$4' . 'j
"'N'18:4o----:il :54

Cuenca - Valencia

Diario 14:45

Lunes' a Viernes 09:05

Diario

Circula Salida

Cuenca - Madrid

Circula

Diario t)7'OO

lDiárlo
Dlano

!Diario .... ' '0"" 11;34
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Se necesitan conductores para
trailers ámbito nacional. Contra
to fijo. Remuneración más de
200.00 ptalmes. Interesados lla
mar al TI. 9691 22 33 26. Pre
guntar por Alberto o Pedro.

Diplomada en el profesorado
de E.G.B., se ofrece para cole
gios públicos, guarderías, oficinas .
y comercios. 11. 969/26 71 41.

Se hacen todo tipo de trabajos
de rotulación, vehículos, facha
das, vallas publicitarias, etc. TI.
969/23 40 07.

. VARIOS

FRANCESA: Dominio espa
ñol, inglés, italiano y portugués.
Clases, traducción y relaciones
comerciales. TI. 9691 22 72 66 
2226 14 FAX. 969/2272 71.

Se busca local acondicionado
para bar en alquiler. TI 969/37
3112.

Se configura y reconfigura
todo tipo deP.C. para Cuenca y
Provincia. TI. 616 56 65 45.
Preguntar por Javi.

Se dan clases de pintura,
dibujo, fotografía. TIf. 969/23
1995.

Se llevan contabilidades a.
sociedades (Gestión impuestos,
ISS, Memoria), empresarios y
profesionales (Gestión impues
tos, IRPF). TI 9691 23 48 85.
Llamar por las tardes.

Se ofrece conductor para tra
bajar. Todo tipo de carnet,
incluido materias peligrosas. TI
969/223738 De 15 a 16 horas.
Preguntar por Jose.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niños o realizar tareas
domésticas. Con experiencia y
responsable..Preferente: interna
(zona-Cuenca). Llamar de 9 a
11 de la noche. TI. 9691 12 91
39. Preguntar por Cristina.

Se ofrece chico jóven para trac
torista y palista. En posesión de
todos los carnets. Preguntar por
Ramón. TI. 6701 78 65 92.

Par.aje "Fuente de Albaladejito"

Ctra. N-400, Km. 174

INFORMACIÓN Y RESERVAS:

969232680

Alquilo plaza de garaje en
C/Julio Larrañaga, Uunto a
estación de Paso). TI 969 23
0293.

..

Plaza de garaje en Fuente del
Oro, CI Alameda del Júcar. TI.
969/28 12 12.

tederas de 3 rejas. TI. 969 12
42 18, preguntar por Angel
Yunta, preferible por las
noches.

Se alquilan dos habitaciones
para oficina, peluquería, etc.
en la Calle Ramón y Cajal,16.
TI. 969/22 76 78.

. ALQUILO "

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando" Tlf.
969/222618. Celia.

Alqulo piso céntrico, con 5
habitaciones, salón, comedor,
cocina, 2 baños en Parque
San Julián. Precio 45.000 pts.
TI. 6091 64 93 22.

Plaza de garaje en Pozo de las
Nieves. Te!.: 9691 22 25 78.

Garajes directamente propieta
rio. TIf. 969/22 88 75.

Nave en Polígono de Los
Pa1ancares de 230 m2., con
agua y luz, TIf. 9691 28 14 88.

Local comercial con 110 m2.,
CI Hermanos BeCerril. TIf. 9691
313011.

Nave en Polígono Industrial
"Cubert" de 250 m2., con luz y
agua. TIf. 9691 22 00 83.

Cazador. Alquilo perreras.
Información 969/22 21 55. Pre
guntar por Jesús.

Piso en Princesa Zaida, 5 dor
mitorios, salón, cuarto de estar,
cocina, 2 baños. TI 9691 22 05
22. Horas de oficina. -

'-Local comercial en -zona'cén-
trica de Cuenca, de 200 m2,
precio a convenir. TIf. 9691 22
1517.

Vendo Mercedes 300 diesel,
con todos los extras. Buen
precio. TI. 6091 64 93 22.

Vendo BMW 325 TDS, con
todos los extras. Buen precio.
TI. 6091 64 93 22. .

Vendo Opel Frontera, 3 años,
con todos los extras. Buen pre
cio. TI. 6091 64 93 22.

Vt:ndo camión basculante
de dos botellas. Caja de 5
metros. TI. 969/260023.

Vendo Wolkswagen Golf
GTI en perfecto estado. Buen
precio. TI. 6091 64 93 22.

Particular por cierre de
negocio vende 2 botelleros, 1
plancha, cocina freidora,.
registradora, jamonera y
demás enseres relacionados
con la hostelería. TI. 9691 37
30 58. Preguntar por Pablo.

Vendo Pentium 200-MMX,
64 MB Ram, monitor Hyun
dai 15", tarjeta gráfica
Matrox Millenium 4MB,
Sound Blaster AWE 64, CD
ROM 16x, Modem, Disco
duro 4,3 GB Y Windows 98
instalado. Precio 145.000
pts. TeI.: 607 34 10 29.

Por cese de negocio Tractor
John Deere 4040, con pala y
rúedas nuevas; Escardadora
de 300 litros; Cultivador con
rulo de barras y grada; Discos
John Deere de 6 platos y Ver-

Vendó caravana, cinco pla
zas, con avancé, lavabo, coci
na y nevera. Preguntar por el
Sr. Abril. TI. 93/6406574.

Vendo báscula Ariso de
60.000 kg. como nueva. Lla
mar a TI. 9691 12 30 18 Y
969/ 22 39 40.

Vendo Diesd. Peugeot 505
SRD, diese1. Buen estado.
320.000 pta. TI 967/53 91 42
Y 939/61 1604.

ter 50, refrigerada por agua.
Muy buen estado. 500 kilo
.metros. TI 9691 22 86 22.

Vendo piedra vieja, ideal para la
construcción. TI. 969/2115 06

Se vende o alquila local pre
parado para Bar-Restaurante
de 135 m2 a estrenar en Bue- .
nache de la Sierra. TI. 9691
222287.

Vendo Moto de campo, Scu-

Vendo piso a estrenar, aca
bados inmejorables, zona
Colegio Ramón y Caja1. TI
9691 22 70 57. Horario de
oficina.

Vendo apartamento en
Torrevieja, 2 dormitorios,
amueblado a estrenar. Cerca
del mar. 500.000 entrada
única. TI 911 795 39 OO.

Sofás, taburetes y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy eco
nómico. TI. 9691 22 65 62.

Furgoneta de Servicio
Público con tarjeta nacionaL
Ebro. TI. 969/37 3058.

Se vende o alquila super
mercado de 150 m2 en Buen
día. Alquiler 30.000 pta/mes.
TI. 969/37 30 58.

Ordenador JUMP 486, 120
MHz, C.D. Room, Windows
95, por 130.000 pta. TI. 9691
22 01 72. Preguntar por
Jesús.

nado. Elevalunas eléctrico.
Cierre centralizado y llantas
de aleación. Precio a conve
nir. TI. 969/21 2764.

Moto BMW K-75 con ABS,
maletas. 26.000 kms. Precio a
convenir. TI. 969/21 2764.

Se venden o alquilan apar
tamentos amueblados de dos .
habitaciones con calefacción
y cocina, a estrenar en Bue
nache de la Sierra. TI. 9691
222287.

Vendo plaza de garaje
entrada de vehiculos C/Los
Tintes y Peatonal por
C/Maestro Pradas. TI. 9691
22 70 57. Horario de oficina.

IJI.,;· ~..di,.:....:. ,_ .. _~~_. __,
A S K:rns de Cuenca ...

Casas de Inadera ..

Renault 9 Diesel. 200.000
ptas. Tel.: 969/29 42 26

Aventadora de lentejas.
TIf. 9691 30 09 87.

Se vende Derbi Variant. Pre
cio a convenir. Llamar por las
tardes al TI 969/22 24 12.

Arco de Palas marca
SANWA. TIf. 9691 22 69 70.
Preguntar por Julio.

Renault 19 Chamade , turbo
diese!. Precio a convenir. TI
969/21 2764.

Fiat Croma. Aire acondicio-

Máquina de escribir, Línea
98, ideal para preparar oposi
ciones. Tlf. 969/23 14 66.

Vendo Moto 'frail-Yamaha
750 ce. Supertenere 700.000
ptas. D cambio por Trail 350
cc. Te!.: 969/21 4820

Piso en Tarancón. Céntrico, 4
dormitorios, salón, baño, Coci
na amueblada, 2 terrazas, cale
facción central, todo reformado
es para verlo._Urge por trasla
do. Te1.: 969/3253 29.

Sembradora Gil de 13 cho
rros, discos de 2 cultivadores
de 11 y vertederas de 3. TIf.
969/343246.

P

I VENDO
I

Cosechadora 960 Y repues
tos usados para cosechadoras
DEERE. Tlf. 969/ 125567.

Suzuki Lido de 75 cc. en
muy buen estado. Precio a
converiir.Tlf. 9691 22 12 99.
Preguntar por Juan Carlos.

Mamiya 645 Súper con acce
sorios. TI. 9691 23 00 15.

Módem 14.000 BPS con rega
lo de AMARlA IDERTES, por
17.500 ptas. TIf. 9691 22 69 70.
Preguntar por Julio.

Vendo Vespa 125 en perfec
to estado. Interesados llamar

.al TI. 608 04 67 68.
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